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En Guadalajara, mayor 
fábrica de chips para 
inteligencia artificial 

 

Déficit público alcanzó 1.1 
billones de pesos entre enero y 

agosto 
 

Apuestan por inteligencia e 
investigación en seguridad 

Prevención e inteligencia, Plan 
de Seguridad 

Senado avala reglas para 
elegir a los juzgadores 

Presentan plan de 
seguridad en 4 ejes 

Abandona Evelyn a 
Chilpancingo 

Plantean combate frontal a la 
extorsión y cobro de piso 

El objetivo es reducir 
homicidios dolosos 

Arranca estrategia de 
seguridad que apuesta a 
inteligencia y prevención 

Definen estrategia integral 
de seguridad; “no habrá 

guerra vs el narco”: 
 

La oportunidad de Clara 

Sangra Edomex Norma Piña y morenistas 
acuerdan reanudar diálogo 

tras reunión en Senado 

Seguridad: continuidad 
operativa; bajar delitos, no 

atacar cárteles 
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Miércoles 9 de octubre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados eligen a Gutiérrez Luna como nuevo presidente de la Mesa Directiva.- El Pleno 

de la Cámara de Diputados eligió por unanimidad a Sergio Gutiérrez Luna como nuevo 

presidente del primer año de la Mesa Directiva de la LXVI legislatura en el Palacio de San 

Lázaro, tras la muerte de su antecesora, Ifigenia Martínez. En la misma sesión, la diputada 

Dolores Padierna, también de Morena, fue electa como primera vicepresidenta, 

mientras que José Luis Montalvo, del PT, fue designado como secretario de la Mesa 

Directiva. El Pleno avaló la nueva integración de la Mesa con una votación de 420 votos 

a favor.  

Los coordinadores parlamentarios de PAN, Noemí Luna; del PRI, Rubén Moreira y del 

Partido Verde, Carlos Puente, felicitaron a Gutiérrez Luna, así como a Dolores Padierna y 

José Luis Montalvo quienes ocuparan la presidencia, la primera vicepresidencia y una 

secretaria de la Mesa Directiva. [JORNADA P/6] [REFORMA P/14] [EXCÉLSIOR P/2] 

[MILENIO P/12] [ECONOMISTA P/47] [24 HORAS P/7] [RAZÓN P/8] [SOL DE MÉXICO P/8] 

[OVACIONES P/20] [PRENSA P/18] [UNOMÁSUNO P/15] [INDEPENDIENTE P/6] [ÍNDIGO P/3] 

[CONTRARÉPLICA P/1,6] [REFORMA] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [LÓPEZ-DÓRIGA] 

[ENFOQUE] [MVS] [FÓRMULA] [RAZÓN] [POLÍTICO MX] [24 HORAS] [HERALDO] [HERALDO] 

[SILLA ROTA]  [ANIMAL POLÍTICO] [QUADRATÍN] [AZTECA N.] [PROCESO] [NMÁS] [LA 

PRENSA] [SOL DE MÉXICO] [OVACIONES] [REGENERACIÓN] [EJE CENTRAL] [INFOBAE] 

[INFOBAE] [HERALDO] [TV AZTECA] [W RADIO] [MILENIO TV] [HERALDO] [MVS] [GRUPO 

ACIR] [EL HERALDO] [TELEFÓRMULA] [TABASCO HOY]  [PLANO] [VORÁGINE] [HOJA DE 

RUTA] [EXPANSIÓN] [LÍNEA POLÍTICA] [MICHOACÁN INFORMATIVO] [DEBATE] 

[QUADRATÍN] [REPORTE INDIGO] [NOTIGAPE] [DIARIO VISIÓN] [XEU] [LA JORNADA] 

[VANGUARDIA] [SOL DE YUCATÁN] [EL IMPARCIAL] [RETO DIARIO] [MAYA [MUNICIPIOS 

PUEBLA] [INFOBAE] [TALLA] [MICROSOFT] [LATINUS] [UNO TV] 

Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la Cámara de Diputados) CIUDAD DE 

MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Estoy contento y comprometido, porque fui votado 

por unanimidad; todos los diputados y diputadas presentes votaron por la propuesta. 

Ellos traían la experiencia de que había estado dirigiendo la Cámara en algunas sesiones 
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en este mes que ha transcurrido. Vieron y valoraron que lo que habíamos estado 

haciendo en la Presidencia era un trabajo objetivo y neutral por conducir los procesos. 

Así me lo externaron públicamente los coordinadores de las distintas fuerzas políticas, a 

quienes yo les agradecí y les dije que seguiríamos por esa ruta de hacer un trabajo justo, 

neutral y que no les íbamos a fallar”.  [HERALDO] 

Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la Cámara de Diputados) (MANIUEL 

LÓPEZ SAN MARTÍN).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutíerrez Luna, comentó en entrevista para MVS Noticias lo siguiente: “Me siento 

muy agradecido y muy honrado con todas y todos los diputados, todas y todos los 

diputados que, por unanimidad, tuvieron a bien designarme como presidente de la 

Cámara de Diputados en este momento que como todos saben, sufrimos la sensible 

pérdida de la maestra Ifigenia Martínez, un baluarte muy importante en la lucha de las 

mujeres y también en la política mexicana. Ahora nos toca hacernos cargo de esta 

responsabilidad con mucha prudencia, sensibilidad, objetividad y así se los expresé a 

todas y a todos cuando les agradecí su confianza, les dije que vamos a estar 

conduciendo estos trabajos con absoluta neutralidad y con la idea de que fluya el 

proceso legislativo y que no les vamos a fallar. Me quedo con la gran experiencia de la 

Maestra Ifigenia, no solamente aquí en la Cámara, tuve la oportunidad y el honor como 

un mes antes de que iniciara la legislatura, todavía no éramos diputados, de recibirme 

en su casa, una mujer con muchas anécdotas, lúcida, inteligente, en aquella ocasión 

platicamos como 3 horas, compartimos experiencias que tuvo con Porfirio Muñoz Ledo 

su gran amigo, cosas que habían sucedido en otras legislaturas, es un gran recuerdo de 

un gran aprendizaje y cariño, por supuesto”. [MVS RADIO]  

Conoce los retos de Sergio Gutiérrez como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara 

de Diputados.- Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, habló sobre su designación tras la muerte de la maestra Ifigenia Martínez. 

Reflexionó sobre su reciente designación y la profunda pérdida de la maestra Ifigenia 

Martínez, figura emblemática de la política mexicana. Gutiérrez expresó su 

agradecimiento y honor al ser elegido para este cargo en un momento tan delicado. 

[MVS] 

Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la Cámara de Diputados) (DANY 

MARTIN).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutíerrez Luna, comentó en entrevista para Milenio Televisión lo siguiente: “Agradecido 
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con las y los diputados, porque fue una elección por unanimidad. Yo entiendo la 

magnitud de la responsabilidad al haber sido designado Presidente. Lo que les dije en 

mi mensaje de agradecimiento, es que vamos a estar actuando con imparcialidad, 

vamos a estar actuando con neutralidad, para que fluya el trabajo parlamentario y que 

no les vamos a fallar. Lo más importante para mí es conducir las sesiones, generar el 

mayor ambiente de debate de fondo, de debate de ideas, de procesamiento de las 

iniciativas, los dictámenes, las minutas, para llegar a las votaciones y que sea lo que 

tenga que decidir la asamblea para reformar las leyes o la Constitución en beneficio de 

México”. [MILENIO TV]  

Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la Cámara de Diputados) CIUDAD DE 

MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “El día de hoy aprobamos una reforma en materia 

ferroviaria y se aprobó por unanimidad. La propuesta de designación de tu servidor, 

como presidente de la Cámara de Diputados, fue aprobada también por unanimidad; 

es decir, hay muchos momentos en los que, en la Cámara, tenemos consensos 

importantes, también debates fuertes, intensos, pero es una Cámara plural. “Muchas 

veces se tienen estas posturas, donde cada fuerza política las defiende y lo importante 

es que, puedan darse en un ambiente de civilidad e igualdad de condiciones”. 

[RADIOFÓRMULA] 

Gutiérrez Luna va por presidencia de la Cámara de Diputados.- La bancada de Morena 

votó a favor de que Sergio Gutiérrez Luna presida la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados luego del fallecimiento de Ifigenia Martínez, su lugar en la vicepresidencia 

será ocupado por la diputada Dolores Padierna. Ambas propuestas fueron presentadas 

por Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política. [HERALDO TV] 

[ADN 40] [INFOBAE] [MAYA]  [ACRÓPLIS] [BAJO PALABRA] [CUARTO PODER] [NOTIGRAM] 

[GOLPE BAJO POLÍTICO] [LA JORNADA DE VERACRUZ] [ZÓCALO] [ENTERATEVER] 

Estas son las importantes comisiones en la Cámara de Diputados que encabezará 

Morena.- Morena, partido fundado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador, 

definió ya las comisiones a las cuales se les dará prioridad en la Cámara de Diputados, 

por lo que el grupo parlamentario del partido guinda a la vez perfiló a quienes 

encabezarán las mismas. “Se plantearon las comisiones prioritarias del grupo 

parlamentario; algunas estaban en manos de la oposición y, por prioridad, he estado 

conversando con los coordinadores de los grupos parlamentarios. Estas son Presupuesto 

y Cuenta Pública, Hacienda y Crédito Público, Defensa Nacional, Marina, Puntos 
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Constitucionales y Justicia”, fueron palabras de Ricardo Monreal en el marco de la 

asignación de las seis comisiones antes citadas. Además de las comisiones prioritarias, el 

grupo parlamentario de Morena llevó a que Sergio Gutiérrez Luna fuera nombrado como 

el nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, mientras que 

Dolores Padierna ocupará la vicepresidencia, según la reciente decisión del Pleno de la 

Cámara. [INFOBAE] 

Cámara de Diputados guarda minuto de silencio en memora de Alejandro Arcos, 

alcalde de Chilpancingo.- Al inicio de la sesión presencial de este martes, el Pleno de la 

Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Alejandro Arcos 

Catalán, presidente municipal de Chilpancingo, Guerrero. Desde su curul, el diputado 

Rubén Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, solicitó a la Mesa 

Directiva conceder un minuto de silencio por el alcalde Alejandro Arcos Catalán, a 

quien le quitaron la vida. 

“Quisiéramos que nos otorgara al grupo parlamentario del PRI y a quienes fuimos aliados 

en su elección y a la gente de Chilpancingo este minuto de silencio en su memoria”, 

añadió. 

La coordinadora del grupo parlamentario del PAN, diputada Noemí Berenice Luna 

Ayala, externó sus condolencias a los familiares del alcalde Alejandro Arcos. Pidió que 

haya justicia y exigió a las autoridades correspondientes que se atienda el caso y se 

tomen medidas para que vuelva la tranquilidad y la paz, no solo en las capitales de 

cada uno de los estados, sino en todo el país. 

La solicitud fue concedida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la 

presidencia de la Mesa Directiva, quien pidió a las y a los legisladores ponerse de pie 

para guardar el minuto de silencio. [HOJA RUTA] [OVACIONES P/18] [ENTERATEVER] 

[TALLA]  

Pleno dedicada aplausos a los luchadores sociales Demetrio Vallejo y Valentín Campa.- 

El presidente de la Mesa Directiva,Sergio Carlos Gutiérrez Luna, expresó que como lo 

solicitó el diputado José Luis Sánchez González (PT), se concede un minuto de aplausos 

para los luchadores sociales Demetrio Vallejo y Valentín Campa. “Se pide a la Asamblea 

ponerse de pie para conceder la solicitud”, añadió. El diputado Sánchez González pidió 

honrar la memoria de dos grandes líderes del movimiento ferrocarrilero, “quienes 
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paralizaron el Sistema Ferroviario Nacional en 1958 y pagaron con más de 11 años de 

cárcel su osadía de defender los intereses de los trabajadores del riel y lucharían por un 

cambio de régimen”. [HOJA] 

Claudia Selene Ávila Flores rinde protesta como diputada federal.- Ante la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que encabeza el diputado Sergio 

Gutiérrez Luna, rindió protesta de ley como diputada federal e integrante de la LXVI 

Legislatura, Claudia Selene Ávila Flores (Morena-Primera Circunscripción), en sustitución 

del diputado con licencia Carlos Alfonso Candelaria López (Morena). También en 

votación económica, el Pleno aprobó la licencia de la diputada Sylvana Beltrones 

Sánchez (PRI), para separarse de sus funciones como diputada federal electa en la 

Primera Circunscripción, a partir de esta fecha. [LÍNEA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [TALLA 

POLÍTICA] 

Buscan quitar facultad a SCJN de revisar reforma.- El diputado de Morena Sergio 

Gutiérrez Luna presentó una iniciativa que plantea quitarle a la SCJN facultades para 

analizar reformas constitucionales, como actualmente lo hace con la reforma judicial, 

esto con el fin de que “no surjan interpretaciones ambiguas”, dijo. Asimismo, el 

documento señala que la idoneidad de esta propuesta radica en que se busca “evitar 

interpretaciones ambiguas que puedan extender indebidamente la competencia de la 

Corte hacia áreas que no le corresponden”, esto como la revisión o invalidación de 

reformas constitucionales “de fondo y forma". 

El diputado plantearía que el máximo tribunal sólo podrá conocer y dirimir controversias 

internas que surjan de las Salas de la Suprema Corte, y no como actualmente ocurre que 

puede “dirimir sobre cualquier controversia”. El morenista precisó que la reforma será 

retroactiva, y de aprobarse por la mayoría de su partido y sus aliados, esta de inmediato 

dejaría sin efectos la resolución que dicte la Corte sobre la reforma al Poder Judicial. 

[RAZÓN] 

Estamos blindando al Poder Judicial: Laura Ballesteros.- En un discurso dirigido a los 

trabajadores del Poder Judicial de la Federación afuera de la Cámara de Diputados, 

la diputada de MC, Laura Ballesteros, dijo que comparte las preocupaciones sobre la 

reforma judicial que amenaza sus derechos y el acceso a la justicia.  
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“Esto que nos ayuda por ahora a ir blindando al Poder Judicial y los derechos de las 

personas, que es lo que más nos interesa, porque estas maniobras, esta toma del Poder 

Judicial está dejando en la indefensión los derechos de las personas y su acceso a la 

justicia y, por supuesto, que está también pasando a perjudicar a toda la base 

trabajadora”, expresó la diputada emecista. [W RADIO] 

HOMENAJE A IFIGENIA MARTÍNEZ  

Rinden homenaje a Ifigenia Martínez.- En la Cámara de Diputados este lunes 

legisladores y familiares de Ifigenia Martínez le rindieron un homenaje de cuerpo 

presente en el salón de sesiones de San Lázaro, integrantes de todos los grupos 

parlamentarios expresaron sus condolencias desde la tribuna y destacaron la 

trayectoria política, académica y de lucha social de Ifigenia. [ADN40] [TV AZTECA] 

[ARISTEGUI] [HERALDO] [NMÁS] [MILENIO TV] [HERALDO]  

Rinde el Congreso homenaje a Ifigenia Martínez; proponen crear premio con su 

nombre.-Frente a una fotografía de Ifigenia Martínez y un arreglo floral para honrar su 

memoria, el pleno del Congreso capitalino rindió un minuto de aplausos a la ex 

presidenta de la Cámara de Diputados y una de las líderes de la izquierda mexicana. 

[JORNADA] [24 HORAS] 

Esquela.- Grupo Financiero Multiva se une a la pena por fallecimiento de la maestra 

Ifigenia Martínez. [EXCÉLSIOR] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Buscará Morena subsanar contradicción de reforma judicial.- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, anunció que realizarán modificaciones a la 

reforma judicial para subsanar la contradicción que existe entre los artículos 94 y 97 de 

la Constitución en materia de designación de la Presidencia de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación. En entrevista, rechazó que los legisladores de la mayoría hayan 

cometido un error, no obstante, dijo que están a la revisión del paquete legislativo en 

materia de justicia para resolver pronto la contradicción. “Con una reforma a la 

Constitución aclarando eso se va a hacer”, expresó. [REFORMA] [REFORMA / p6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_WRADIO_0_ESTAMOSBLIDADOS_BLINDADOSPJ_1M_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_ADN40_0_RINDENHOMENAJE_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_TVAZTECA_0_DIPUTADOSREALIZAN_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_ARISTEGUI_0_ELCONGRESODELAUNION_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_HERALDO_0_CONHOMENAJE_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_NMAS_0_DIPUTADOSRINDEN_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_MILTV_0_CONGRESORINDE_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_HERALDO_0_DIPUTADOSHOMENAJEARON_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_JORNADA_29_RINDEELCONGRESO_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_24H_10_RINDENHOMENAJE_HOMENAJEIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_M_EXCELSIOR_15_ESQUELA_FALLECIMIENTOIFIGENIA_IM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_REFORMA_0_BUSCARAMORENA_REFJUDICIALBUSCARANSUBSANARERRORES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_REFORMA_6_ALISTANCAMBIOA_REFPODERJUDICIAL_RM_.pdf


  

[UNIVERSAL / p4] [EXCÉLSIOR / p4] [JORNADA / pp-p4] [MILENIO / p10] [JORNADA / p4] 

[FINANCIERO / pp-p35] [ECONOMISTA / p46] [SOL DE MÉXICO / p8] [24HORAS / p5] 

[PRENSA / p18] [INDEPENDIENTE / p7] [TV AZTECA] [EXPANSIÓN] [INFOBAE] [MSN] [LÍNEA 

POLÍTICA] [NORTE DIGITAL] 

“Todo tiene solución y lo habremos de resolver en los próximos días”: Monreal.- En 

entrevista con José Cárdenas, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 

Monreal, señaló que “la reforma judicial es audaz, muy profunda, indispensable y 

necesaria para el momento que vive el país. No podía la población seguir tolerando los 

niveles de impunidad y de corrupción al interior del Poder Judicial. Siempre hay 

contradicciones entre uno y otro proyecto, entre una y otra reforma, aunque casi 

siempre se resuelven en los artículos transitorios, cosas que no se prevén, pero todo tiene 

solución y lo habremos de resolver en los próximos días. No es un asunto que paralice el 

proceso, tampoco es un asunto que ponga en riesgo todo el andamiaje jurídico que se 

logró con la mayoría calificada y son ajustes normales que se llevan a cabo en distinto 

momento. Una ley o una norma constitucional está sometida y sujeta a revisión, a 

actualización y a ajuste con la realidad”. [TELEFÓRMULA] 

Diputados prevén dar prioridad a leyes secundarias de la reforma judicial.- Sin análisis y 

en cuestión de horas, la Cámara de Diputados prevé abordar las leyes secundarias de 

la reforma al Poder Judicial, así lo señaló el coordinador de los diputados de Morena, 

Ricardo Monreal en conferencia de prensa. Monreal expuso que por lo pronto a las 

leyes secundarias se les va a otorgar celeridad porque hay un mandato constitucional 

de que la convocatoria para la elección de magistrados, ministros y jueces tiene que 

expedirse por el Senado a más tardar el próximo 16 de octubre y si no tiene ley 

reglamentaria sería polémico y discutible. [TELEFÓRMULA] [W RADIO] [PULSO DE SAN 

LUIS] [CIUDAD Y PODER] [POR ESTO] 

Cámara de Diputados podría sesionar de manera semipresencial para la reforma 

judicial: Monreal.- La Cámara de Diputados está preparada para sesionar de manera 

semipresencial con el objetivo de discutir y aprobarla ley reglamentaria de la reforma 

judicial, según informó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

Ricardo Monreal Ávila. Este proceso se activará en cuanto el Senado de la República 

remita la minuta correspondiente, derivada de la iniciativa presentada por la 

presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. [CAPITAL] [AL MOMENTO] 

[ENTERATEVER] 
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Gobierno impone a INE organizar y promover elección de personas juzgadoras en 

2025.- Fiscalizar las campañas de más de 8 mil candidaturas a cargos del Poder Judicial, 

organizar debates, promover la participación ciudadana, garantizar que no se ejerzan 

recursos públicos ni privados en las campañas, diseñar e imprimir las boletas y otros 

materiales electorales, asignar tiempos de radio y televisión y difundir los perfiles de los 

aspirantes figuran entre las labores del INE de cara a las elecciones de jueces, 

magistrados y ministros de junio de 2025. La presidenta Claudia Sheinbaum envió al 

Senado dos iniciativas de legislación secundaria de la reforma judicial, que Morena y 

sus aliados pretenden aprobar esta misma semana. En el Senado no tendrán problema 

en conseguirlo para después enviarlas a la Cámara de Diputados, donde el 

coordinador morenista, Ricardo Monreal, también adelantó que se procesarán sin 

mayor dilación. [UNOMÁSUNO / p14] 

Trabajadores del PJF piden participar en elaboración de leyes secundarias de la 

reforma judicial.- Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) solicitaron a la 

Cámara de Diputados permitirles participar en la elaboración de las leyes secundarias 

para implementar la reforma judicial. Este martes, los trabajadores que se mantienen en 

paro de labores desde el pasado 19 de agosto presentaron dos escritos ante la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados en los que también solicitaron a 

los legisladores acatar las suspensiones concedidas por jueces de Distrito para frenar la 

reforma. [INDEPNDIENTE / p7] [REFORMA / p6] [LA RAZÓN / p10] [24HORAS / p5] 

Inicia Morena con repartición de sus comisiones.- La Cámara de Diputados inició con 

los trabajos para definir la integración de las 51 comisiones ordinarias del recinto 

legislativo de San Lázaro. En reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el 

presidente de dicho órgano, Ricardo Monreal Ávila, explicó que se siguen buscando los 

acuerdos con los diferentes grupos parlamentarios para determinar cuáles y el número 

de comisiones que les corresponde proporcionalmente a cada fracción. Aclaró que no 

se van a crear nuevas comisiones, sino se van a mantener las 51, de las cuales 26 le 

tocarán a Morena, siete al PAN, seis al PVEM, cinco al PT, cuatro al PRI y tres a MC. [EL 

MAÑANA] [PULSO DE SAN LUIS] 

Arrancan comisiones en la Cámara de Diputados; domina Morena seis.- 

Específicamente, el grupo parlamentario de Morena determinó como prioridad presidir 

las comisiones de Hacienda, Justicia, Puntos Constitucionales, Presupuesto, Marina y 

Defensa. Así quedó el reparto de las comisiones que definió Morena: Comisión de 

Hacienda y Crédito Público, Carlos Alberto Ulloa Pérez; Comisión de Justicia, Julio César 
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Moreno Rivera; Comisión de Puntos Constitucionales, Leonel Godo Rangel; Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn Gómez Pozos; Comisión de Marina, Almirante 

Humberto Coss y León Zúñiga; Comisión de Defensa Nacional, General Luis Arturo Oliver 

Cen. [TIEMPO] 

Monreal propone dar al Verde la Comisión de Vigilancia de la Auditoría en la Cámara 

de Diputados.- Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política, 

propuso que el PVEM se haga cargo de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación. El PVEM se haría cargo de esta Comisión, a pesar de que la 

Auditoría Superior de la Federación conoció y perdonó presuntos hechos de 

corrupción, por ejemplo, de Manuel Velasco Coello, coordinador de los senadores del 

Partido Verde. Luego de una reunión de la bancada de Morena, Ricardo Monreal 

señaló que su partido estaría dispuesto a ceder al PVEM la Comisión de Vigilancia, luego 

de que el partido guinda se quedó con la Comisión de Hacienda y Crédito Público que 

antes pertenecía al Partido Verde. [AHORA] [TELEFÓRMULA] 

Reforma laboral, después de las constitucionales, que son prioridad: Monreal.- En 

entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento, el coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, comentó que “desde la legislatura pasada se 

dejaron en minutas 375 carpetas o expedientes que no fueron aprobados, estas 375 

minutas están pendientes de ser dictaminadas, pasaron los trámites de comisiones, pero 

no dio tiempo a la anterior legislatura para aprobarlas. En el caso de esta, que contiene 

la reforma laboral para reducir a 40 horas de trabajo por semana a los trabajadores, es 

el número 102, vamos a revisarla después de la carga de trabajo que tenemos con 

reformas constitucionales que es el paquete prioritario que tenemos, ésta será 

analizada en las próximas semanas”. [HERALDO RADIO] 

Aprueban diputados reforma para impulsar los trenes de pasajeros.- Con el objetivo de 

impulsar nuevamente el uso de las vías férreas para el transporte de pasajeros, la 

Cámara de Diputados aprobó ayer por unanimidad de 472 votos reformas al artículo 

28 constitucional. La iniciativa recibió el aval de todos los grupos parlamentarios, 

aunque la oposición exigió que en la construcción de las nuevas rutas de ferrocarril no 

vuelvan a ocurrir los casos de sobrecostos y daños ecológicos que, acusaron, implicó el 

Tren Maya. En encuentro con los medios informativos, previo a la sesión, el coordinador 

de Morena, Ricardo Monreal, saludó que la iniciativa “recupera la rectoría del Estado 

en materia de transporte ferroviario y privilegia el transporte de pasajeros”. [JORNADA 

/ p19] [FINANCIERO / p38] [MILENIO / p23] [OVACIONES / p19] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_TIEMPO_0_ARRANCANCOMISIONES_COMISIONESMORENADOMINA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_AHORA_0_MONREALPROPONE_PROPONEDARVERDEVIGILANCIADEASF_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_TELEFORMULA_0_MONREALDA_MONREALDACHAMBAASUSCUATES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_HERALDO_0_ENTREVISTARICARDO_ENTREVISTARICARDOMONREAL_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_JORNADA_19_APRUEBANDIPUTADOS_TRENESDEPASAJEROS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_JORNADA_19_APRUEBANDIPUTADOS_TRENESDEPASAJEROS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_FIN_38_APRUEBANREACTIVAR_TRENESDEPASAJEROS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_MIL_23_AVANZAREFORMA_REFORMAFERROVIARIA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_J_OVACIONES_19_AVALANREFORMA_TRENESDEPASAJEROS_RM_.pdf


  

Reforma al artículo 28 constitucional recupera rectoría del Estado en materia de 

transporte ferroviario y privilegia transporte de pasajeros: Ricardo Monreal.- El diputado 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena, afirmó que la reforma al artículo 28 de 

la Constitución Política recupera la rectoría del Estado en materia de transporte 

ferroviario y privilegia el transporte de pasajeros. “Es una reforma profunda que no 

debería de oponerse nadie, porque es una alternativa para aminorar los problemas de 

congestión vial que tenemos en todas las carreteras del país”, sostuvo en declaraciones 

a representantes de medios de comunicación.  Explicó que el dictamen plantea 

recuperar “la capacidad jurídica del Estado para prestar el servicio público del tren de 

pasajeros”. [TALLA POLÍTICA] 

Entrevista concedida por Ricardo Monreal Ávila, Coordinador del grupo parlamentario 

de Morena, previo a la sesión del Pleno, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.- 

PREGUNTA.- Diputado, pues coméntanos el futuro de estos dictámenes que van a 

analizar hoy y muy probable que lo aprueben. ¿En qué le beneficia a la gente?  

RESPUESTA.- En mucho, Margarita. Primero, es una iniciativa que surge del paquete de 

reformas constitucionales que presentó el presidente López Obrador el 5 de febrero de 

este año; es una modificación al artículo 28 de la Constitución que prácticamente 

recupera la rectoría del Estado en materia de transporte ferroviario, privilegia el 

transporte de pasajeros. [TALLA POLÍTICA] 

García Harfuch podría ser requerido en San Lázaro para explicar estrategia de 

seguridad.- Legisladores de oposición no descartan solicitar la presencia del secretario 

de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch ante la Cámara de 

Diputados para que explique con detalle los cuatro ejes de su estrategia de seguridad. 

La coordinadora de los diputados de MC, Ivonne Ortega, se pronunció porque el 

funcionario acuda a una reunión en San Lázaro y brinde una explicación de las 

acciones y planes para resolver un problema gravísimo como es la inseguridad. En tanto 

el líder de los diputados del PRI, Rubén Moreira, consideró que la estrategia carece de 

acciones concretas para combatir a la delincuencia. La coordinadora del PAN, Noemí 

Luna, exigió la presencia del gabinete de seguridad del gobierno anterior “por lo que 

no hicieron”. En contraste el jefe de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, aseguró 

que la nueva estrategia de seguridad será exitosa si se refuerzan las instituciones 

correspondientes. [W RADIO] [UNIVERSAL / p7] [FINANCIERO / pp-p32] 

“Mejorará”: Ricardo Monreal opina sobre la estrategia de seguridad de Sheinbaum para 

mejorar la situación en México.- El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 
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Ricardo Monreal Ávila, señaló que hay confianza en que la inseguridad en el país 

aminorará con la estrategia que implementará la presidenta Claudia Sheinbaum en 

esta materia. “Evidentemente, nosotros creemos, tenemos confianza, en que esto 

aminorará. Vamos a recuperar nuestra paz y nuestra tranquilidad. Ahora que le hemos 

dotado a la Guardia Nacional de instrumentos constitucionales para su actuación va a 

mejorar la seguridad”, señaló en entrevista con medios de comunicación. [INFOBAE] 

[UNOTV] [MAYA COMUNICACIÓN] 

Se rebelan en Morena y acotan poder a Haces.- Diputados de Morena frenaron los 

superpoderes que se buscaban otorgar al líder sindical de la 4T, Pedro Haces. El 

Reglamento Interno de la bancada aprobado anoche avaló una “Coordinación de 

Operación Política”, que estará en manos de Haces y que le permitirá fungir como el 

segundo al mando, después del coordinador Ricardo Monreal. Aunque el Reglamento 

fue modificado -originalmente contemplaba que esa Coordinación llevara la 

seguridad de San Lázaro y administrara el trabajo de presidentes de comisiones-, se 

determinó que Haces pueda representar a Monreal en su ausencia ante la Mesa de 

Coordinación del grupo parlamentario. [HERALDO DE AGUASCALIENTES] [ECONOMISTA 

/ p47] [PLANO INFORMATIVO] [TIEMPO] [POR ESTO]  

Pide GPPAN tolerancia y respeto a la pluralidad representada en la Cámara de 

Diputados.- La coordinadora del PAN, Noemí Luna, en su calidad de oposición 

demandó a las y los integrantes de la Mesa Directiva del Primer Año de Ejercicio de la 

66 Legislatura mantener un actuar “objetivo, con tolerancia y con respeto a la 

pluralidad que existe en la Cámara de las y los Diputados”. Así lo solicitó al intervenir 

desde su curul para darle el voto de confianza a las y los legisladores que hoy asumieron 

la Presidencia, Vicepresidencia y Secretaría de la Mesa Directiva. [HOJA DE RUTA] 

PT presenta iniciativa para reducir la jornada laboral en México a 40 horas.- El Partido 

del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de reforma 

reglamentaria al Artículo 123 Constitucional para reducir la jornada laboral de 48 a 40 

horas a la semana. El coordinador del PT, Reginaldo Sandoval Flores, consideró de suma 

importancia presentar una nueva propuesta y retomar este relevante tema, en el 

marco del mejoramiento de las condiciones laborales de la clase trabajadora y en el 

marco de lo que, también, presentó la presidenta, Claudia Sheinbaum. [HERALDO] 

[JORNADA / p10] [CONTRARÉPLICA / p3] [TALLA POLÍTICA] [MADERO 63] [MICHOACÁN 

INFORMATIVO] 
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Oposición pide pausar y analizar aprobación de leyes secundarias.- Por parte de la 

oposición el líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, recomendó al 

oficialismo hacer una pausa antes de aprobar las leyes secundarias, también pidió 

analizar si es factible o no llevar a cabo las elecciones de los juzgadores y magistrados, 

insistió en que los cambios que se agregaron a la Constitución dejaron fuera elementos 

clave que no se podrán corregir con las leyes secundarias una vez echada a andar 

esta ley. [ADN 40] 

Dan un minuto de silencio en San Lázaro por el asesinato del exalcalde de 

Chilpancingo.- El pleno de la Cámara de Diputados se detuvo por un momento para 

rendir un emotivo homenaje al exalcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalán, 

quien fue brutalmente asesinado este pasado fin de semana por grupos criminales. La 

solicitud para guardar un minuto de silencio en su memoria fue realizada por Rubén 

Moreira, coordinador del PRI, quien resaltó la importancia de recordar a quien fuera un 

apreciado líder en la comunidad. La coordinadora del PAN, Noemí Luna, también se 

unió al pedido de justicia por el asesinato del exalcalde, exigiendo la intervención del 

gobierno federal para devolver la paz a Guerrero. [NOTIGRAM] 

“La gobernadora es la responsable de la seguridad y no lo está haciendo”: Moreira.- En 

entrevista con Guadalupe Juárez y Sergio Sarmiento, el coordinador del PRI, Rubén 

Moreira, señaló que  “la gobernadora es la responsable de hacer lo posible por la 

seguridad y no lo está haciendo, no es este el único homicidio que hemos tenido, 

también asesinaron varios candidatos, pero hay otro problema, no hay una empatía 

por tratar de resolver la crisis, es decir, no hay una acción contundente. Una buena 

parte del territorio de Guerrero está en manos del crimen organizado y ella lo sabe, y lo 

sabe porque los alcaldes se lo han comentado. Guerrero en pocas palabras no tiene 

una conducción correcta y lo que dije ayer es que antes de que la oposición lo pida, 

Morena debe retirar a esa gobernadora, porque además está su mala actuación de 

los huracanes en Acapulco y los daños que se han causado, hay un desgobierno”. 

[HERALDO RADIO] 

Moreira pide a Evelyn Salgado separarse de gubernatura de Guerrero.- El coordinador 

de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, reiteró su condena 

a la ejecución del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalán, el cual dijo, “es 

víctima de un estado que con esto demuestra que no existe gobierno en el estado de 

Guerrero”. Y si esto no fuera poco, el legislador fue más allá al solicitarle al Partido 
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Morena pedirle a su militante Evelyn Salgado “separarse del cargo”, tras su “notable 

incapacidad para gobernar el estado. [VENTANA VERACRUZ] 

Los Beltrones se exilian del PRI tras el triunfo de ‘Alito’ Moreno.- La dinastía de políticos 

mexicanos de la familia Beltrones han puesto distancia de la dirigencia nacional del PRI, 

tras el fallo del TEPJF que ha dado luz verde a la reelección de Alejandro Moreno para 

mantenerse cuatro años más en la dirigencia del partido. El senador Manlio Fabio 

Beltrones y su hija, la diputada Sylvana Beltrones, han hecho anuncios por separado 

sobre la nueva dirección de su vida política y partidista. El expresidente del histórico 

partido ha anunciado este domingo su separación de la dirigencia nacional del PRI, un 

día después, su hija adelanta que pedirá licencia temporal por “congruencia”. En su 

publicación, Sylvana Beltrones ha dejado agradecimientos al coordinador de la 

bancada, Rubén Moreira, y a sus compañeros de bancada. [EL PAÍS] [RADIO FÓRMULA] 

[EXPRESO] [DOSSIER POLÍTICO] [BILLIE PARKER] [DIARIO YAQUI] [XEVA] [UNIRADIO] 

DIPUTADOS 

Avalan diputados reforma que prioriza trenes de pasajeros.- El Pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó una reforma constitucional que declara los ferrocarriles como área 

prioritaria para el desarrollo nacional y le permite al Estado retomar el derecho de utilizar 

las vías férreas para prestar el servicio de transporte de pasajeros. Por unanimidad, con 

472 votos, los legisladores avalaron modificaciones al artículo 28 de la Constitución que 

le permite a la presidenta Claudia Sheinbaum cumplir su promesa de regresar los trenes 

de pasajeros como un medio de transporte prioritario en el país. [REFORMA] [REFORMA 

/ p2] [UNIVERSAL / p8] [ECONOMISTA / p47] [LA RAZÓN / p11] [HERALDO / p8] 

[CONTRARÉPLICA / pp-p9] [TELEVISA] [INFOBAE] [LA LISTA] 

Grupos parlamentarios fijan posturas sobre reforma constitucional en materia de vías de 

transporte ferroviario.- Diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC 

fijaron sus posturas sobre el dictamen de reforma para que el Estado mexicano retome 

el derecho de utilizar las vías ferroviarias para prestar el servicio de transporte de 

pasajeros. La diputada Luz María Rodríguez (Morena) destacó que hoy se está 

devolviendo el control del transporte ferroviario al Estado para que sea el pueblo quien 

se beneficie de él y no solo unos cuántos. Por el PAN, el diputado José Manuel Hinojosa 

expresó que “en el PAN, lo que más nos importa es la dignidad de la persona humana, 

queremos que todas y todos lleguen a tiempo a sus destinos, estén conectadas y vivan 

mejor, por eso votamos a favor”. La diputada María del Carmen Pinete (PVEM) señaló 
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que la reforma es una oportunidad histórica que devolverá a las vías ferroviarias la 

función del transporte de pasajeros. Arturo Yáñez Cuellar, diputado del PRI, mencionó 

que la industria de ferrocarriles representa progreso y bien común para todas y todos. 

[HOJA DE RUTA] [ENTRELÍNEAS] [BOLETÍN] 

Diputadas y diputados expresan su respaldo a reforma para que el Estado retome vías 

férreas para transporte de pasajeros.- Durante la discusión en lo general de la reforma 

al artículo 28 de la Constitución Política, a fin de que el Estado mexicano retome el uso 

de las vías férreas para prestar el servicio de transporte de pasajeros, diputadas y 

diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC participaron en cuatro rondas de 

intervenciones para manifestar su respaldo al dictamen. [BOLETÍN] 

Diputada jalisciense electa presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública.- Se definieron las primeras comisiones en la Cámara de Diputados y la 

morenista Merilyn Gómez Pozos fue elegida presidenta de la importante Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública. Merilyn Gómez Pozos es una política y abogada tapatía, 

nacida el 11 de diciembre de 1981 en Guadalajara, Jalisco. Es licenciada en Derecho 

por el ITESO y ha ocupado diversos cargos tanto en la política local como a nivel 

federal. Inicialmente militó en el partido Movimiento Ciudadano, pero en 2015 se unió 

a Morena, donde ha desarrollado gran parte de su carrera reciente. [NOTIGRAM] [A 

FONDO] 

“Nunca he estado en contra del tema de las 40 horas”: Pedro Haces.- En entrevista con 

Adriana Delgado, el diputado Pedro Haces Barba (Morena) aseguró que nunca ha 

estado en contra del tema de las 40 horas, “como se malinterpretó, lo que he dicho es 

que México es un país donde hoy imperan los jóvenes. Yo platico con todos los 

trabajadores, tenemos muchos sindicatos afiliados, y ellos quieren ganar más, no 

descansar más. No es que esté en desacuerdo, hay que analizar muy bien. Hoy la 

burocracia trabaja 40 horas, los bancos trabajan 40 horas; entonces, si se va a aprobar 

una Ley de 40 horas, que también den oportunidad aquellos muchos trabajadores que 

quieren trabajar 48 horas y ganar más”. [HERALDO RADIO] 

Juan Hugo de la Rosa, diputado federal, propone un parlamento abierto en la reforma 

a la ley de aguas nacionales.- Toda vez que la actual Ley de Aguas Nacionales no está 

socialmente comprometida con la población, ya que fue diseñada para que diversas 

industrias tuvieran acceso al agua, el diputado federal Juan Hugo de la Rosa García 

propuso que en la construcción de la reforma a la Ley de Aguas Nacionales, se priorice 
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el acceso al agua como derecho humano, así como fortalecer las atribuciones de 

regulación, control, supervisión y sanción por parte de las autoridades. Para ello, el 

legislador morenista propuso la realización de un Parlamento Abierto en el que tomen 

parte especialistas en el tema. [CÚSPIDE] 

Inauguran en la Cámara de Diputados la exposición “200 años de representación. El 

Congreso mexicano a través del tiempo”.- La LXVI Legislatura de la Cámara de 

Diputados, a través de la Secretaría General y el Espacio Cultural San Lázaro, llevó a 

cabo la inauguración de la exposición documental 200 Años de Representación. El 

Congreso Mexicano a través del tiempo, organizada y presentada en el Museo 

Legislativo “Los Sentimientos de la Nación”. Este evento se realiza en el marco de las 

Jornadas del Bicentenario del Congreso Mexicano. El diputado Gilberto Herrera 

(Morena) destacó la importancia de conocer nuestra historia, pues si no se recuerda lo 

ocurrido “no sabemos dónde estamos parados”. [HOJA DE RUTA] [MAYA 

COMUNICACIÓN] [BOLETÍN] 

PAN lamenta “persistencia” de presidenta.- El diputado federal del PAN Federico Döring 

Casar lamentó que la Presidenta Claudia Sheinbaum insista en seguir con la operación 

de la reforma judicial, cuando debería acatar la suspensión que dio un juez a su 

implementación. En entrevista con La Razón señaló que la reforma al Poder Judicial no 

es más que una venganza hacia la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que 

no se dejó controlar por el Gobierno federal. [LA RAZÓN /p8] 

Federico Döring exige a la Presidenta hacerse cargo del saldo por presunto vínculo de 

Morena con grupos criminales en Guerrero y Sinaloa.- El diputado Federico Döring 

(PAN) exigió a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hacerse cargo del saldo que 

deja el vínculo que tiene Morena con los grupos criminales que han acechado a las y 

los habitantes de Guerrero y Sinaloa. En un comunicado condenó el reciente asesinato 

del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalán, expresó sus condolencias a la 

familia e hizo hincapié en la falta de sensibilidad por parte de la Presidenta ante la 

creciente inseguridad en esas entidades. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Diputado del PAN cuestiona programa "Salud casa por Casa" de Claudia Sheinbaum; 

exige personal de salud, no morenistas.- El diputado federal del PAN, Éctor Jaime 

Ramírez Barba cuestionó el programa de Salud casa por casa, anunciado por la 

presidenta Claudia Sheinbaum durante su conferencia matutina. A través de un 

comunicado, el legislador consideró como un acierto la intención de llevar los servicios 
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de salud a los hogares de personas enfermas, adultos mayores y personas con 

discapacidad, sin embargo, denunció que han detectado “elementos preocupantes 

en el diseño de este programa”, principalmente la participación de 20 mil servidores de 

la nación, y que la Secretaría del Bienestar sea la responsable de su administración a 

partir de este lunes. [UNIVERSAL] 

Imparten en la Cámara de Diputados el curso virtual “Investigación comparada para la 

toma de decisiones legislativas”.- La Cámara de Diputados, a través de las secretarías 

General y de Servicios Parlamentarios, y el CESOP, llevó a cabo la primera sesión del 

curso virtual Investigación comparada para la toma de decisiones legislativas, dirigido 

a diputadas, diputados, asesoras, asesores, funcionarias y funcionarios de la LXVI 

Legislatura, así como al público en general. El objetivo es conocer y comprender las 

bases metodológicas de la investigación comparada, con el fin de realizar 

comparaciones efectivas de regímenes políticos y políticas públicas que ayuden a la 

toma de decisiones legislativas y a la generación de propuestas. [HOJA DE RUTA] 

[BOLETÍN] 

Entre galimatías, avanzan leyes secundarias del PJ.- La mayoría de Morena y sus aliados 

legislativos modificaron la iniciativa propuesta por la presidenta, Claudia Sheinbaum, a 

la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales para otorgar el derecho a 

los titulares de los Poderes de la Unión de rechazar total o parcialmente los listados de 

candidatos aprobados por los Comités de Evaluación. Este miércoles, el Pleno del 

Senado subirá los dictámenes. [24HORAS / p4] [EXCÉLSIOR / pp-p4] [UNIVERSAL / p4] 

[HERALDO / p8] [REFORMA / p6] [JORNADA / p7] [ECONOMISTA / p46] [LA RAZÓN / p7] 

Se sacan la foto Noroña y Norma Piña.- La presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, 

y el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, encabezaron la ceremonia 

para conmemorar los 200 años de la Cámara Alta. Previo al acto protocolario, la 

ministra y el senador tuvieron una reunión en la que acordaron reestablecer el diálogo 

sobre la reforma judicial, cuyas leyes secundarias comenzarán a discutirse hoy. [SOL DE 

MÉXICO / p8] [REFORMA / pp-p6] [UNIVERSAL / pp-p4] [JORNADA / pp-p7] [EXCÉLSIOR 

/ p6] [MILENIO / pp-p10] [CRÓNICA / p8] [24HORAS / pp-p4] [OVACIONES / p20] 

[PRENSA / p18] [ÍNDIGO / p9] [INDEPENDIENTE / p5] [CONTRARÉPLICA / pp-p6] 

[UNOMÁSUNO / pp-p3] 

Va la elección de jueces y demás cargos en el PJF, reitera Sheinbaum.- Durante la 

conferencia matutina de este martes, la presidenta Claudia Sheinbaum en forma 
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tajante reiteró que ocho ministros no pararán la Reforma Judicial, la cual ya es 

constitucional y por lo tanto va la elección de jueces y demás cargos en el Poder 

Judicial de la Federación. Al ser cuestionada sobre la admisión del lunes de la primera 

controversia constitucional en contra de la Reforma Judicial. La presidenta de México 

dijo: “la elección de jueces, magistrados y ministros va”. [INDEPENDIENTE / pp-p5] 

[REFORMA / p6] [JORNADA / pp-p4] 

Listos, ministros que propondrán fallo de la Corte ante quejas por la reforma del PJ.- Los 

ministros Alberto Pérez Dayán y Juan Luis González Alcántara Carrancá serán quienes 

definan en primer momento la decisión que tomará la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) ante las impugnaciones de la reforma al Poder Judicial de la Federación 

(PJF). Ayer, el ministro Juan Luis González admitió a trámite la controversia constitucional 

promovida por el gobierno de Guanajuato contra la enmienda, que entró en vigor el 

pasado 16 de septiembre. [JORNADA / p5] [OVACIONES / p19] [EXCÉLSIOR / p6] 

Admiten en la Corte controversia contra la judicial.- El ministro de la SCJN Juan Luis 

González Alcántara Carrancá aceptó ayer a trámite una controversia promovida por 

el Gobierno del estado de Guanajuato en contra de la reforma, interpuesta por el 

exmandatario Diego Sinhue Rodríguez Vallejo como uno de los últimos actos de su 

administración, que concluyó el pasado 26 de septiembre. Sin embargo, el ministro no 

dictó medidas cautelares que ordenen la suspensión de los efectos de la enmienda a 

favor del promovente. [LA RAZÓN / p4] [REFORMA / p6] [EXCÉLSIOR / p6] 

Detectan inusual ola de recursos legales contra la reforma judicial.- Del 23 de 

septiembre pasado a la fecha, el Poder Judicial de la Federación ha emitido 82 trámites 

relacionados con juicios de amparo interpuestos en contra de la reforma judicial, al 

tiempo que el Tribunal Electoral recibió 36 recursos en forma de apelaciones y juicios 

para la protección de los derechos de la ciudadanía que buscan frenar la organización 

de la elección de juzgadores, a cargo del INE. [JORNADA / p4] 

Pide CJF luz verde a la reforma judicial.- El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) 

solicitó a un tribunal federal echar abajo una suspensión que ordena frenar la 

implementación de la reforma judicial, porque considera que es ilegal "congelar" 

normas constitucionales reformadas. El organismo, que dirige la ministra presidenta 

Norma Piña, impugnó una suspensión provisional que un Juzgado de Distrito, con sede 

en Zapopan, concedió a la Juez de control Juana Beatriz Aguilar y otros impartidores 

de justicia. [REFORMA / pp] 
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Trabajadores demandan garantías a sus conquistas.- Los representantes de los 

trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) inconformes con la reforma 

exigen al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) que les garanticen condiciones 

salariales, prestaciones y ascensos que quedarán fuera de las atribuciones del 

organismo una vez que entre en vigor la modificación constitucional que extingue la 

Judicatura. [JORNADA / p5] 

Apuestan por inteligencia e investigación en seguridad.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum dio a conocer la Estrategia Nacional de Seguridad, la cual pone énfasis en 

el fortalecimiento de la inteligencia y la investigación, para lo cual se crea la 

Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, en la Secretaría de la Seguridad y 

Protección Ciudadana (SSPC). Asimismo, destacó la creación del Sistema Nacional de 

Investigación, para lo cual firmó una iniciativa que enviará al Congreso para establecer 

la coordinación de los sistemas de seguridad de la Defensa Nacional, de la Marina, de 

la Guardia Nacional y de la propia SSPC. [FINANCIERO / pp-p32] [LA RAZÓN / pp-p4] 

[CONTRARÉPLICA / p5] 

Exigen reforma a la Ley del Infonavit para cancelar deudas.- Integrantes de la 

Coordinación Nacional de Defensa de los Derechos de los Trabajadores para la 

Vivienda realizaron ayer una manifestación fuera de la Cámara de Diputados para 

exigir que los legisladores impulsen una reforma a la Ley del Infonavit, a fin de que se 

liberen los créditos hipotecarios de los derechohabientes que ya han pagado dos veces 

o más el financiamiento otorgado originalmente. [JORNADA / p10] [REFORMA / p14] 

Rechazar el paro, piden legisladores y alcaldes a la comunidad de la UAS.- Legisladores 

federales, estatales, presidentes municipales en funciones y electos de Morena y el 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), hicieron un llamado a la comunidad de la 

Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) a que desista y rechace el paro de docentes y 

administrativos en esa institución educativa, comenzado el pasado lunes, pues 

aseguraron que “es ilegal”. [JORNADA / p26] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Avanza FGR en indagatorias por quebranto en Segalmex.- La Fiscalía Especializada en 

Materia de Delincuencia Organizada (Femdo) de la FGR informó que progresa en la 

investigación sobre un probable quebranto a Segalmex por un monto de casi 50 

millones de pesos. Se trata de un caso en el que las autoridades descubrieron pagos sin 

acreditar por la recepción de plaguicidas, abonos y fertilizantes. Las dos denuncias 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_L_JORNADA_5_TRABAJADORESDEMANDAN_REFORMAJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_L_FINANCIERO_1.32_APUESTANPORINTELIGENCIA_SEGURIDAD_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_L_RAZON%20_1.4_ARRANCAESTRATEGIADE_SEGURIDADINTELIGENTE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_L_CONTRA_5_SHEINBAUPRESENTA_SEGURIDAD_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_L_JORNADA_10_EXIGENREFORMA_LEYINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_L_REFORMA_14_RECLAMOALINFONAVIT_INFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_L_JORNADA_26_RECHAZARELPARO_UNIVERSIDADSINALOA_3DIP_.pdf


  

fueron presentadas ante la FGR por la UIF y la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 

con fechas del 20 de agosto de 2021 y 11 de agosto de 2022 respectivamente. 

[24HORAS / p3] 

 

OPINIÓN 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Ifigenia.- El primero de octubre tuve 

frente a mí a dos referentes femeninas de la vida nacional: Claudia Sheinbaum e 

Ifigenia Martinez. Dos mujeres de izquierda de diferentes generaciones. Ifigenia fue 

criada en el ambiente de la post-guerra, que abrió los sentidos de tantos mexicanos 

hacia el mundo exterior (...) [MILENIO] 

COLUMNA/ENTRE COLEGAS/HORACIO VIVES SEGL/(…) Tras una vida centenaria y varias 

décadas abriendo brechas en beneficio del liderazgo femenino, falleció Ifigenia 

Martínez. Para cerrar una carrera política descollante, su último y simbólico acto 

público, fue entregar la banda presidencial a la nueva titular del Ejecutivo. [RAZÓN/p.9] 

ARTÍCULO/ENRIQUE SUMUANO/ (...) El primero de octubre pasado, hubo un respetuoso 

saludo entre las dos mujeres titulares de los Poderes Ejecutivo y Judicial, ante otra gran 

mujer que partió de este mundo en días pasados como representante del Poder 

Legislativo, Doña Ifigenia Martínez, quien aún a costa de su salud y vida, quiso participar 

y hacer un acto republicano de la mayor envergadura para México, la transmisión de 

la Presidencia de la República (...) [HERALDO/p.15] El tema se comenta en: EDUARDO 

SERRANO MAGALLÓN [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) Desde finales de 1987, tras la 

decisión de Cuauhtémoc Cárdenas, Ifigenia Martínez y Porfirio Muñoz Ledo, la izquierda 

en el PRI, de formar la Corriente Democrática, ya se reunían en casa de la maestra, en 

Dulce Oliva 12, en Coyoacán. Y allí, por entonces, se sentaron por primera vez el 

ingeniero, la maestra y Porfirio con los dirigentes del CEU, Imanol Ordorika, Claudia 

Sheinbaum y Carlos Ímaz, que se sumaron a la lucha que encabezaba Cárdenas. 

[MILENIO/p.3] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Rubén Moreira, coordinador del PRI, aseguró que la reforma al Poder Judicial no traerá 

más justicia; no tiene consenso nacional, pues fue aprobada por una mayoría artificial. 

Es una reforma que no tiene legitimidad verdadera y no se contrataron especialistas 
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que determinen la mecánica de la elección de jueces, magistrados y ministros. Esta 

elección va a un precipicio. Por otra parte, manifestó sus condolencias por el 

fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Cámara de 

Diputados, y reconoció la trayectoria de la maestra. [24 HORAS] 

COLUMNA/NUDO GORDIANO/YURIRIA SIERRA/ (...) Las palabras de Gibrán Ramírez 

sobre Ifigenia Martínez, una de las figuras más respetadas en la política y la academia 

mexicanas, son un ejemplo claro de condescendencia, ignorancia y falta de respeto. 

Ramírez no solo intentó desacreditar su figura con insinuaciones maliciosas sino que 

mostró un profundo desprecio hacia una mujer que dedicó su vida a la construcción 

de un México más justo (...) [EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Desde ayer, por unanimidad, 

420 votos, en Cámara de Diputados, el representante popular de Morena, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, es el presidente en Mesa Directiva, para el primer año de ejercicio en 

LXVI Legislatura... El veracruzano, era primer vicepresidente, cuando la maestra Ifigenia 

Martínez, presidió ese órgano de gobierno... Su lugar, reiteramos, lo ocupa la diputada 

Dolores Padierna Luna... De igual manera, el acuerdo en Junta de Coordinación 

Política, designaron al diputado José Luis Montalvo Luna, secretario en mesa directiva; 

sustituye a su correligionario, Pedro Vázquez González (...) Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, ponderó designación de nuevos integrantes en mesa directiva, así como a 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en lo particular... Como hizo también la coordinadora del 

PAN, diputada Noemí Berenice Luna Ayala (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Ricardo Monreal, anunció que su bancada propondrá que el diputado Sergio Gutiérrez 

Luna sea quien asuma como presidente de la Mesa Directiva, y la diputada Dolores 

Padierna Luna ocupe la vicepresidencia que le corresponde a su partido. Ya 

acordamos que quien sustituya a nuestra entrañable amiga Ifigenia Martínez, sea el 

vicepresidente que está en funciones de presidente. Monreal Ávila informó que su 

grupo parlamentario también planteará presidir las comisiones de Justicia, de 

Presupuesto y Cuenta Pública, de Hacienda, de Marina, de la Defensa Nacional y la de 

Puntos Constitucionales. Dijo que están sometidas a la votación que tenga el grupo 

parlamentario y sacando éstas, nos seguimos con las demás. [24 HORAS] El tema lo 

comenta: CON VALOR Y CON VERDAD/GUSTAVO RENTERÍA [HERALDO/p.10] 
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COLUMNA/DESBALANCE/(…) La industria del juguete, con Miguel Ángel Martín González 

al frente, está empezando a trazar estrategias de cabildeo ante la inminente llegada a 

la Cámara de Diputados, que tiene como presidente de la Mesa Directiva a Sergio 

Gutiérrez, de una interesante iniciativa que ya está en marcha en Tamaulipas. Se trata 

de la prohibición de los juguetes y videos bélicos para que no se permita la venta y 

exhibición estos. Diputados de Morena en San Lázaro sólo estaban esperando a que se 

integraran las comisiones de trabajo para presentar la iniciativa y se aplique en todo el 

país. [UNIVERSAL/p.21] 

ARTÍCULO/DOLORES PADIERNA/Sector eléctrico: retomar el camino de la soberanía.- 

(...)En febrero de 2024, el presidente López Obrador presentó un paquete de iniciativas 

que incluye la propuesta de reforma a los artículos 25, 27 y 28 de la Carta Magna, en lo 

que corresponde a áreas y empresas estratégicas. Dicho paquete recibió el aval de la 

entonces candidata Claudia Sheinbaum Pardo, quien lo incorporó a sus propuestas de 

campaña (...)  [FINANCIERO/p.30] El tema se comenta en: JUAN CARLOS GÓMEZ 

ARANDA [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (...) Ricardo Monreal reconoció que la reforma judicial 

tiene un error: el Artículo 94 dice que el presidente de la Corte será el candidato con 

más votos en 2025, pero el artículo 97 deja esa decisión en manos de los ministros. Para 

corregir la antinomia, Monreal anunció que Morena presentará una nueva iniciativa, 

pero no especificó si se eliminará el artículo 97 o se modificará (...)  [EXCÉLSIOR/p.13] El 

tema se comenta en: TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] A LA SOMBRA [SOL DE 

MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Hoy en la Cámara de Diputados se formalizará el acuerdo de 

Morena con el que preside las primeras seis de las 26 comisiones que tendrá, pero nos 

adelantaron que a ese primer paquete se suman otras seis, quizá siete más. De ellas 

serían dos del PAN, una o dos del PVEM y una para cada una de las bancadas del PT, 

PRI y MC, los enterados cuentan que el líder de la mayoría, Ricardo Monreal, repartió a 

los demás coordinadores, ayer por la tarde, una lista para elegir la, o las comisiones que 

se anunciarán hoy, por eso, hasta la noche de ayer, nadie tenía certeza de cómo 

quedaría el primer reparto de comisiones. ¿Será? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO/(…) El diputado y líder de la bancada 

de Morena, Ricardo Monreal, no está contento con la resolución de 9 de los ministros 

de la SCJN y declaró que, de frenar la reforma judicial, sería inconstitucional y que la 
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SCJN no tiene validez y ningún órgano o autoridad está obligada a acatarla, pero dijo 

que esto no implica desconocer a la Suprema Corte ni representa una crisis 

constitucional para el país. [RAZÓN/p.13] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la presentación de la nueva estrategia de seguridad por 

parte del secretario Omar García Harfuch dejó dudas entre las bancadas de la 

oposición en la Cámara de Diputados, por lo que el grupo parlamentario del PRI, 

encabezado por Rubén Moreira, pidió citar al funcionario a un diálogo a puerta 

cerrada con la Junta de Coordinación Política para exponer el plan, mientras que la 

fracción de MC, liderada por Ivonne Ortega, fue más allá y planteó convocarlo a 

comparecer ante el pleno en el Palacio de San Lázaro. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Rubén Moreira, coordinador del PRI, aseguró que la reforma al Poder Judicial no traerá 

más justicia; no tiene consenso nacional, pues fue aprobada por una mayoría artificial. 

Es una reforma que no tiene legitimidad verdadera y no se contrataron especialistas 

que determinen la mecánica de la elección de jueces, magistrados y ministros. Esta 

elección va a un precipicio. Por otra parte, manifestó sus condolencias por el 

fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Cámara de 

Diputados, y reconoció la trayectoria de la maestra. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/España y México.- Ni España era España, ni México, México. 

Hace 500 años se encontraron dos grupos de parientes lejanos. Sus antepasados 

nacieron en lo que hoy llamamos Botsuana. Se separaron miles de años atrás, tantos, 

que poseían distintas formas de interactuar con la naturaleza (...)  [HERALDO/p.14-p.15] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Guerrero.- (...) Guerrero es un grito que desnuda las 

pasadas elecciones. Nadie hizo caso a la alianza de los partidos Revolucionario 

Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática cuando señaló la 

intervención del crimen en los comicios. Hoy queda claro: el narco decide quién va a 

gobernar en los municipios que son de su interés. Nadie se engañe, el último crimen en 

Chilpancingo es un acto de terrorismo. [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) Foto del diputado priista Rubén 

Moreira, durante la sesión de ayer, donde se aprobó por unanimidad cambios sobre el 

uso de las vías férreas para el transporte de pasajeros. [JORNADA/p.8] 
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COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (...) Una situación que empeora 

con el paso del tiempo y que inclusive llevó al líder del PRI en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, a exigir la renuncia de Salgado, “porque no ejerce sus facultades y es 

el crimen organizado el que manda en la entidad, no hay control, pero han matado 

candidatos, han matado políticos” (...) [INDEPENDIENTE/p.16] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) La 

diputada Graciela Domínguez Nava, participó en la discusión del dictamen que 

reforma el Artículo 28 de la Constitución en materia de vías de transporte ferroviario, 

cuyo objetivo es regresar al Estado mexicano la rectoría del uso de las vías ferroviarias 

para prestar el servicio de transporte de pasajeros. La legisladora sostuvo que la 

aprobación de esta reforma, supone restituirle al país el patrimonio sustraído por el 

neoliberalismo. [24 HORAS] 

COLUMNA/CON VALOR Y CON VERDAD/GUSTAVO RENTERÍA/(…) Regresó al Congreso 

la diputada Selene Ávila. Fue conductora de Desde las Cámaras de ADN40 y siempre 

promotora del Canal del Congreso. [HERALDO/p.10] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (...) La diputada priista 

Sylvana Beltrones solicitó licencia para dejar su curul, luego de que su padre, el senador 

Manlio Fabio Beltrones, confirmara su alejamiento del PRI, del que su reelecto dirigente, 

Alejandro Moreno, anunciara su “expulsión”. [RAZÓN/p.9] El tema se comenta en: 

CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33]  

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Hubo reacciones de asombro de muchos por la reunión 

que tuvo este martes la ministra presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña, con su 

homólogo del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y con el líder de Morena en la 

Cámara alta, Adán Augusto López, para conmemorar los 200 años del Senado. Se suma 

la que se dio el pasado 1 de octubre, cuando la presidenta Sheinbaum sí saludó a la 

ministra en la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el día de la toma de posesión. 

Existe la disposición en el gobierno de Sheinbaum de abrir canales de diálogo con la 

ministra presidenta para que se haga más tersa la implementación de la reforma 

judicial. [UNIVERSAL/p.2] Del tema escribe: SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; EL ASALTO A 

LA RAZÓN/CARLOS MARÍN [MILENIO/p.7]; COSTO DE OPORTUNIDAD/MANUEL J. MOLANO 

[FINANCIERO/p.12]; LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO [DIARIOIMAGEN] 
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COLUMNA/DESDE EL CONFINAMIENTO/ARTURO ZÁRATE VITE/(…) Posiciones encontradas 

sobre la interpretación que se debe dar a la Constitución y el alcance que tiene la 

reforma judicial que ya ha sido aprobada por el Senado, la Cámara de Diputados, la 

mayoría de los Congresos locales y promulgada por el Poder Ejecutivo. La reforma es 

un hecho, avanza, soportada en el Artículo 135 de la propia Constitución. 

[CONTRARÉPLICA/p.2] Del tema opina: SOBREMESA/LOURDES MENDOZA 

[FINANCIERO/p.30] 

COLUMNA/TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN/ (...) Tras las leyes secundarias de la reforma al 

Poder Judicial ahora Guanajuato conspiró y presentó controversia constitucional 

contra en contra del Congreso de la Unión y legislaturas locales por aprobar la reforma 

al Poder Judicial. Dicha controversia fue turnada al ministro de la SCJN Juan Luis 

González; y señala que hay conflictos entre Poderes por invadir áreas y vulnera el orden 

constitucional (...) [INDEPENDIENTE/p.2] 

COLUMNA/RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ/ (...) Con las reformas a la Guardia 

Nacional uno de sus objetivos será tener 32 unidades de GN en los estados, como 

fuerzas homologadas a la federal, lo que se acompañará de una estrategia para el 

desarrollo de 32 policías, 32 fiscalías y 32 sistemas penitenciarios también homologados, 

con metas estandarizadas para cada uno de los estados. Para todo esto se requiere 

voluntad política y operativa (...) [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (...) Existe el compromiso por 

parte de la presidenta Claudia Sheinbaum de revertir la reforma de pensiones del ISSSTE 

de 2007, sin que hasta la fecha los trabajadores conozcan los términos de la misma; por 

ello, desde la Comisión de Seguridad Social del Senado está el ofrecimiento de agilizar 

el proceso de revisión y análisis del proyecto una vez que se reciba la iniciativa de 

reforma, que seguramente al ISSSTE y a la SHCP le corresponderá turnar al Congreso. 

[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES/(…) Pese a la voluntad de la 

nueva Presidenta para generar un marco eficaz y auditable para la compra de 

medicamentos e insumos de la salud a través de las nuevas funciones y áreas 

desarrolladas por la Secretaría de la Función Pública, de Raquel Buenrostro, hay muchas 

manos e intereses en torno a un presupuesto que superará los 130 mil millones de pesos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_C_CONTRA_2_ARTUROZARATE_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_C_FIN_39_LOURDESMENDOZA_CALDERON_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_C_INDEP_2_TEORIADELACONSPIRACION_TEORIADELACONSPIRACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_C_EXCELSIOR_10_RAZONES_GUARDIANACIONAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_C_FIN_29_DESDESANLAZARO_ISSSTE_3DIP_.pdf


  

para el año próximo para lo que sería la primera compra consolidada durante el 

gobierno de Claudia Sheinbaum. [RAZÓN/p.22] 

ARTÍCULO/MARTÍN ESPINOSA/(…) En Jalisco, el equipo de Pablo Lemus trabaja ya en la 

transición del gobierno y tiene listos sus programas de políticas públicas que, incluso, 

han sido presentados a los principales colaboradores de la presidenta Claudia 

Sheinbaum con la finalidad de que sean incluidos en los presupuestos para los estados 

dentro del Paquete Económico para 2025 que el nuevo gobierno federal presentará al 

Congreso a mediados de noviembre próximo. [EXCÉLSIOR/p.12] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Revive el Cutzamala.- En la primera semana de octubre, el Sistema Cutzamala subió a 

63 por ciento de su nivel y esto permitió aumentar a 8.3 metros cúbicos por segundo el 

caudal suministrado para habitantes de la zona del Valle de México, tanto de la capital 

del país como del Estado de México, algo que no ocurría desde hace tres meses. La 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) actualizó el reporte del sistema y sus tres 

principales presas, El Bosque, Villa Victoria y Valle de Bravo, que siguen beneficiándose 

de las lluvias y acortando el déficit frente a las mediciones históricas, que se ubica en 17 

por ciento. [HERALDO / p25] 

GOBIERNO 

Claudia respalda a mandatarios de guerrero, Sinaloa y Sonora.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo expresó su respaldo a los gobernadores de Guerrero, Sinaloa y Sonora 

ante la violencia que se vive en sus estados. A la mandataria guerrerense, Evelyn 

Salgado Pineda, le envió un mensaje de total apoyo en todo lo que requiera, sea en 

materia de seguridad o de protección civil, pues además de la violencia, el estado 

enfrenta condiciones climáticas adversas. [RAZÓN / pp-p5] 

Definen estrategia integral de seguridad; “no habra guerra vs el narco”: Sheinbaum.- 

Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de 

México, sostuvo que a fin de atender los delitos de alto impacto, se desarrolla un modelo 

de atención integral a este tipo de delitos, la cual contempla acciones preventivas, 

coordinación institucional, acción oportuna de las fiscalías locales para la judicialización 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_C_RAZON_22_GENTEDETRASDELDINERO_PEF_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_C_EXCELSIOR_12_MARTINESPINOSA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_HERALDO_25_REVIVEELCUTZAMALA_AGUA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_RAZON_1.5_CLAUDIARESPALDA_SEGURIDAD_12NACIONAL_.pdf


  

de objetivos, vinculación a proceso y mecanismos de control de actividades 

delincuenciales generadas desde el interior del sistema penitenciario. [CRÓNICA / pp-

p6-p7] 

Sheinbaum designa a Sergio Salomón Céspedes como nuevo titular de migración.- 

Después de varios días de especulaciones respecto a quién ocuparía el cargo como 

responsable del Instituto Nacional de Migración (INM), este martes finalmente la 

presidenta Claudia Sheinbaum despejó dudas y anunció la designación del aún 

gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina y quien se integrará a su 

equipo en diciembre próximo, cuando entregue la administración poblana al 

gobernador electo, Alejandro Armenta. [CRÓNICA / p8] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Comienza el día 15 la vacunación contra influenza y covid-19: IMSS.- El Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) informó que el 15 de octubre se iniciará la campaña 

nacional de vacunación contra la influenza estacional y covid-19, para lo cual contará 

con 12.7 millones de dosis de la primera y 7.6 millones contra el virus SARS-CoV-2. Enrique 

Alcalá, coordinador de Programas Médicos del instituto, comentó que la finalidad es 

prevenir las formas graves y las muertes por estas enfermedades. [JORNADA / p13] 

ESTADOS 

Acapulco: avanza limpieza con 2 mil de la Guardia.- Con pala y carretilla, más de dos 

mil efectivos de la Guardia Nacional realizaron operativos de limpieza en las colonias 

más afectadas por las inundaciones que dejó el huracán John en Guerrero. Los efectivos 

sacaron lodo y arena de las viviendas, así como muebles dañados y basura, en la zona 

de Acapulco Diamante, que abarca el complejo habitacional Luis Donaldo Colosio, La 

Marquesita, Granjas del Marqués, Rinconada y otras.  [MILENIO / p17] 

SEGURIDAD 

Atacan crisis en Sinaloa.- Este martes, por instrucciones de la presidenta Claudia 

Sheinbaum, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch 

y el secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, se reunieron con el 

gobernador Rubén Rocha Moya para conocer la situación actual de violencia que vive 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_CRO_1.6.7_DEFINENESTRATEGIA_SEGURIDAD_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_CRO_1.6.7_DEFINENESTRATEGIA_SEGURIDAD_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_CRO_8_SHEINBAUMDESIGNA_MIGRACION_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_JOR_13_COMIENZAELDIA15_COVID_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_MIL_17_ACAPULCOAVANZA_GUARDIANACIONAL_12NACIONAL_.pdf


  

la entidad. Tras el encuentro, se dieron a conocer los acuerdos a los que se llegaron para 

reforzar los operativos de seguridad en Culiacán y algunos municipios aledaños. 

[HERALDO / pp-p22] 

ECONOMÍA 

Se compromete la IP a contener el precio de la canasta básica.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum tuvo ayer por la mañana el primer encuentro con representantes de la 

iniciativa privada desde que tomó posesión. Mediante sus redes sociales, la mandataria 

informó: "Recibí en Palacio Nacional la visita de Francisco Cervantes Díaz, presidente del 

CCE, para platicar sobre las inversiones en puerta en el país. Mantenemos buenas 

relaciones con los sectores comercial y económico". [JORNADA / p18] 

Alza al mínimo dificultará lucha contra inflación.- El incremento al salario mínimo de 12 

por ciento que podría materializarse el próximo año pondrá un reto adicional al Banco 

de Mexico en su lucha para disminuir la inflación, en un contexto en el que los precios 

de los servicios han mostrado resistencia y éstos son muy susceptibles a modificaciones 

laborales. [FINANCIERO / p5] 

INTERNACIONAL 

Israel intensifica planes y presume daño a Hezbolá.- El ejército israelí mantiene la mira 

sobre Líbano al arreciar la embestida contra terroristas de Hezbolá, que no desisten 

atacar a la población judía al norte del país, y vulnerar bases rivales en Gaza y Siria. 

Desde las primeras horas de ayer, tras el aniversario de la masacre de Hamas, las tropas 

de Benjamin Netanyahu reactivaron las advertencias para evacuar edificios en 

suburbios de Beirut para anular infraestructura enemiga y recalcar que no cambiará su 

estrategia mientras sigan las amenazas, luego del lanzamiento masivo de 180 cohetes 

en su contra, según el diario Times of Israel, en zonas como el puerto Haifa. [RAZÓN / p29] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_HERALDO_1.22_ATIENDECRISIS_SEGURIDAD_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_JOR_18_SECOMPROMETE_IP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_FIN_5_ALZAALMINIMO_INFLACION_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/91024_N_RAZON_29_ISRAELINTENSIFICA_GUERRA_12NACIONAL_.pdf
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PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Asume el diputado Sergio Gutiérrez Luna la 
presidencia de la Mesa Directiva 

 
Boletín No. 0108 

 

•    Afirma que las sesiones de la Cámara de Diputados se van a conducir con imparcialidad y 

objetividad 

 

•    El Pleno designó a la diputada Dolores Padierna Luna, como primera vicepresidenta, y como 

secretario al diputado José Luis Montalvo 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados designó, con la mayoría calificada de 420 votos a favor, al 

diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna (Morena) como presidente de la Mesa Directiva, a partir de 

su aprobación y hasta la conclusión del primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura. 

 

También, a la diputada María de los Dolores Padierna Luna, del mismo grupo parlamentario, 

como primera vicepresidenta, y al diputado del PT, José Luis Montalvo Luna, como secretario de la 

Mesa Directiva, en sustitución del diputado Pedro Vázquez González. 

 

Luego de su designación, Gutiérrez Luna dijo: “Protesto guardar y hacer guardar la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella emanen, y desempeñar leal y 

patrióticamente el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que se me 

ha conferido, mirando en todo por el bien y prosperidad de la Unión. Y si así no lo hiciere, que la 

nación me lo demande”. 

 

Enseguida, Gutiérrez Luna les tomó la protesta de ley a la primera vicepresidenta y al secretario 

de la Mesa Directiva, diputada María de los Dolores Padierna Luna y diputado José Luis Montalvo 

Luna, respectivamente. 
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PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

El presidente de la Mesa Directiva agradeció a nombre propio y de la vicepresidenta electa y del 

secretario, el que la asamblea haya confiado en ellos para desempeñar estos cargos. “Tengan la 

confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con objetividad y tratando siempre de 

conducir adecuadamente el debate y las sesiones de esta Cámara”. 

 

Aplaudió el apoyo de las y los legisladores, de las y los coordinadores parlamentarios, así como a 

su grupo parlamentario. “Quedamos en esta encomienda y no les vamos a fallar. Muchas gracias”, 

concluyó.   

 

Desde su curul, el coordinador del PRI, diputado Rubén Moreira Valdez felicitó al diputado 

Gutiérrez Luna, a la diputada Padierna Luna y al diputado Montalvo Luna, por sus designaciones, 

y que sean para el bien de la Cámara de Diputados. 

 

Reconocemos, añadió, la conducción que Gutiérrez Luna tuvo los días pasados en los difíciles 

momentos que vivimos por el fallecimiento de nuestra compañera presidenta, “sabemos de su 

imparcialidad, de su trabajo y le reconocer su experiencia”. 

 

La coordinadora del grupo parlamentario del PAN, diputada Noemí Berenice Luna Ayala externó 

sus felicitaciones y les dijo a los tres integrantes de la Mesa Directiva “que, junto con el voto de las 

y los diputados del PAN, va el voto de confianza para que su actuar en la Mesa Directiva sea 

objetivo, con tolerancia y respeto a la pluralidad que existe en esta Cámara de las y los diputados”. 

 

Por el PVEM, su coordinador, diputado Carlos Puente Salas, manifestó a nombre de su grupo 

parlamentario la mayor felicitación al presidente de la Mesa Directiva, a la diputada Dolores 

Padierna como vicepresidenta y al nuevo secretario que se integra a la Mesa Directiva. 

“Enhorabuena y que sea para bien de esta Legislatura. Muchas felicidades”.   

 

Roberto Armando Albores Gleason, diputado del PT, a nombre de su grupo parlamentario le 

deseo a la Mesa Directiva todo el éxito y reconoció el trabajo realizado a la fecha. “Las y los 

diputados del PT estaremos trabajando con todo el entusiasmo, por la transformación de México 

y con el liderazgo de esta Mesa Directiva”. 
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LEGISLATIVO 

El acuerdo de los grupos parlamentarios, expone que el pasado 5 de octubre del presente año 

feneció la diputada Ifigenia Martha Martínez y Hernández, Presidenta de la Mesa Directiva. 

 

Menciona que la coordinación del grupo parlamentario de Morena solicitó que los legisladores 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna y María de los Dolores Padierna Luna funjan como Presidente y 

primera Vicepresidenta, respectivamente, hasta la conclusión del primer año de ejercicio de la 

LXVI Legislatura, los cuales cumplen con los   requisitos y criterios establecidos en la Ley Orgánica 

del Congreso. 

 

La coordinación del grupo parlamentario del PT solicitó que el legislador José Luis Montalvo Luna 

sustituya al diputado Pedro Vázquez González como Secretario de la Mesa Directiva, hasta la 

conclusión del primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura, quien cumple con los requisitos y 

criterios establecidos en la Ley Orgánica del Congreso. 
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Cámara de Diputados guarda minuto de silencio 
en memoria de Alejandro Arcos, alcalde de 

Chilpancingo 
 

Boletín No. 0107 

 

Al inicio de la sesión presencial de este martes, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un 

minuto de silencio en memoria de Alejandro Arcos Catalán, presidente municipal de Chilpancingo, 

Guerrero.   

 

Desde su curul, el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, 

solicitó a la Mesa Directiva conceder un minuto de silencio por el alcalde Alejandro Arcos Catalán, 

a quien le quitaron la vida. 

 

“Quisiéramos que nos otorgara al grupo parlamentario del PRI y a quienes fuimos aliados en su 

elección y a la gente de Chilpancingo este minuto de silencio en su memoria”, añadió. 

 

La coordinadora del grupo parlamentario del PAN, diputada Noemí Berenice Luna Ayala, externó 

sus condolencias a los familiares del alcalde Alejandro Arcos. 

 

Pidió que haya justicia y exigió a las autoridades correspondientes que se atienda el caso y se 

tomen medidas para que vuelva la tranquilidad y la paz, no solo en las capitales de cada uno de 

los estados, sino en todo el país. 

 

La solicitud fue concedida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia 

de la Mesa Directiva, quien pidió a las y a los legisladores ponerse de pie para guardar el minuto 

de silencio. 
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La muerte de Ifigenia Martínez, figura destacada de la 

izquierda mexicana 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anne Vigna (corresponsal en México) 

Su última aparición pública fue vista por todo México: cuatro días antes de 

su muerte, Ifigenia Martínez presidió la ceremonia de investidura de la nueva 

Presidenta, Claudia Sheinbaum, el 1 de octubre.  

A sus 99 años, acababa de ser elegida Presidenta de la Cámara de 

Diputados por sus compañeros del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena, de izquierdas), por lo que sería ella quien entregaría la banda 

presidencial a la primera jefa de Estado de México. 

Como una de las fundadoras de la izquierda mexicana, este honor le 

correspondía por derecho. En agosto, la propia Presidenta electa profesó su 

admiración por su hermana mayor, antes de confiar que había escrito 

simbólicamente el nombre de Ifigenia Martínez en lugar del suyo en su 

papeleta presidencial. 

La mort d’Ifigenia Martinez, figure tutélaire de la gauche mexicaine (lemonde.fr) 

https://www.lemonde.fr/disparitions/article/2024/10/09/la-mort-d-ifigenia-martinez-figure-tutelaire-de-la-gauche-mexicaine_6347411_3382.html
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Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Estoy contento y 

comprometido, porque fui votado por unanimidad; todos los 

diputados y diputadas presentes votaron por la propuesta. Ellos 

traían la experiencia de que había estado dirigiendo la Cámara 

en algunas sesiones en este mes que ha transcurrido. Vieron y 

valoraron que lo que habíamos estado haciendo en la 

Presidencia era un trabajo objetivo y neutral por conducir los 

procesos. Así me lo externaron públicamente los coordinadores 

de las distintas fuerzas políticas, a quienes yo les agradecí y les 

dije que seguiríamos por esa ruta de hacer un trabajo justo, 

neutral y que no les íbamos a fallar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1rAtWWfeU5FWGMdoPpoc4Kx17

YYbCgX50/view?usp=sharing 
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Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANY MARTIN).- “Agradecido con las y los 

diputados, porque fue una elección por unanimidad. Yo 

entiendo la magnitud de la responsabilidad al haber sido 

designado Presidente. Lo que les dije en mi mensaje de 

agradecimiento, es que vamos a estar actuando con 

imparcialidad, vamos a estar actuando con neutralidad, para 

que fluya el trabajo parlamentario y que no les vamos a fallar. Lo 

más importante para mí es conducir las sesiones, generar el 

mayor ambiente de debate de fondo, de debate de ideas, de 

procesamiento de las iniciativas, los dictámenes, las minutas, 

para llegar a las votaciones y que sea lo que tenga que decidir 

la asamblea para reformar las leyes o la Constitución en beneficio 

de México”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDPjakuGVD5UauJG?e=MMXu

28 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDPjakuGVD5UauJG?e=MMXu28
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDPjakuGVD5UauJG?e=MMXu28


 

 
 
 
 
 
 

Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 
 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- “Me siento muy 
agradecido y muy honrado con todas y todos los diputados, todas y todos los 
diputados que, por unanimidad, tuvieron a bien designarme como presidente 
de la Cámara de Diputados en este momento que como todos saben, sufrimos 
la sensible pérdida de la maestra Ifigenia Martínez, un baluarte muy 
importante en la lucha de las mujeres y también en la política mexicana.  
 
Ahora nos toca hacernos cargo de esta responsabilidad con mucha prudencia, 
sensibilidad, objetividad y así se los expresé a todas y a todos cuando les 
agradecí su confianza, les dije que vamos a estar conduciendo estos trabajos 
con absoluta neutralidad y con la idea de que fluya el proceso legislativo y que 
no les vamos a fallar.  
 
Me quedo con la gran experiencia de la Maestra Ifigenia, no solamente aquí en 
la Cámara, tuve la oportunidad y el honor como un mes antes de que iniciara 
la legislatura, todavía no éramos diputados, de recibirme en su casa, una mujer 
con muchas anécdotas, lúcida, inteligente, en aquella ocasión platicamos como 
3 horas, compartimos experiencias que tuvo con Porfirio Muñoz Ledo su gran 
amigo, cosas que habían sucedido en otras legislaturas, es un gran recuerdo de 
un gran aprendizaje y cariño, por supuesto”. 
 
 
 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UJez1jGDdeWKyqOcAmzZ9RGpCPzivRjX/view  
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Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna 

(Presidente de la Cámara de Diputados) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “El día de hoy 

aprobamos una reforma en materia ferroviaria y se aprobó por 

unanimidad. La propuesta de designación de tu servidor, como 

presidente de la Cámara de Diputados, fue aprobada también 

por unanimidad; es decir, hay muchos momentos en los que, en 

la Cámara, tenemos consensos importantes, también debates 

fuertes, intensos, pero es una Cámara plural.  

“Muchas veces se tienen estas posturas, donde cada fuerza 

política las defiende y lo importante es que, puedan darse en un 

ambiente de civilidad e igualdad de condiciones”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/13EtiqeGj4CkztXzfrSbSrP1juURhEyNz/view 
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Sergio Gutiérrez, nuevo presidente de la Mesa 

Directiva de San Lázaro 

 

La Cámara de Diputados 

aprobó este martes por 420 

votos en favor el 

nombramiento de Sergio 

Gutiérrez Luna como nuevo 

presidente de la Mesa 

Directiva, tras el fallecimiento 

el pasado sábado de la 

anterior titular de ese órgano 

legislativo, Ifigenia Martínez y 

Hernández. 

De igual manera, aprobó la designación de Dolores Padierna como nueva 

vicepresidenta, en lugar de Gutiérrez Luna, y de José Luis Montalvo como 

secretario de la Mesa Directiva en lugar de Pedro Vázquez González, en ambos 

casos por el primer año de la 66 Legislatura. 

Luego de que los tres diputados tomaran posesión de sus cargos en el 

presídium, los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI, PAN y 

PVEM, Rubén Moreira, Noemí Luna y Carlos Alberto Puente, respectivamente, 

felicitaron a los legisladores designados. Lo mismo hizo Roberto Albores 

Gleason, a nombre de la bancada del PT. 

En una breve intervención, Gutiérrez Luna agradeció el nombramiento y 

aseguró que los tres nuevos integrantes de la Mesa Directiva realizarán su 

trabajo “con imparcialidad, objetividad, intentando siempre conducir 

adecuadamente el debate y las sesiones en esta Cámara. Agradezco a todos 

los grupos parlamentarios, quedamos en esta encomienda y no les vamos a 

fallar”. 
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Como ya se había informado en este diario, la propuesta para que Gutiérrez 

Luna y Padierna ocuparan esos cargos en la Mesa Directiva fue presentada por 

el coordinador Ricardo Monreal en la plenaria de Morena que se realizó ayer 

en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

El coordinador de la bancada guinda detalló que hubo legisladoras que alzaron 

la mano para presidir la Cámara, pero recalcó que fue una votación de la 

mayoría dentro de la bancada de su partido. 

Al término de la votación sobre dicho tema, se aprobó la solicitud de licencia 

de Sylvana Beltrones Sánchez (PRI) como diputada plurinominal, y que Claudia 

Selena Ávila Flores (Morena) tome el lugar de Carlos Alfonso Candelaria López, 

quien asumió el cargo de jefe de atención a corredores del Bienestar, en la 

Secretaría de Economía. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/08/politica/sergio-gutierrez-

nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-9885            
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Eligen a Gutiérrez Luna presidente de Cámara de 

Diputados 

 

Por unanimidad, con 420 

votos, el morenista Sergio 

Gutiérrez Luna fue electo 

Presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de 

Diputados, en sustitución de 

Ifigenia Martínez, quien 

falleció el 5 de octubre 

pasado. 

Junto con Gutiérrez Luna, fue 

electa Dolores Padierna como primera vicepresidenta, y el diputado petista 

José Luis Montalvo como secretario de la Mesa Directiva, en sustitución de 

Pedro Vázquez. 

Gutiérrez Luna había fungido como Presidente en turno ante la fragilidad de la 

salud de Ifigenia Martínez, quien encabezó sólo dos sesiones: la de instalación 

del Congreso General, el primero de septiembre pasado, y la Ceremonia de 

Transmisión del Poder Ejecutivo Federal, en la que le entregó la banda 

presidencial a Claudia Sheinbaum el pasado primero de octubre. 

Ayer, después del homenaje luctuoso que la Cámara de Diputados realizó a 

Ifigenia Martínez, la bancada de Morena llevó a cabo una plenaria en la que 

aprobaron el acuerdo que este martes fue avalado por el pleno. 

Tras rendir protesta, el morenista agradeció la confianza de sus pares y se 

comprometió a realizar un trabajo imparcial y con objetividad. 
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"Tengan la confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con 

objetividad y tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las 

sesiones de esta Cámara", dijo. 

Diputados de Oposición también pidieron a los tres integrantes de la Mesa 

Directiva tolerancia y respeto a la pluralidad que existe en el pleno de San 

Lázaro. 

La coordinadora del PAN, Noemí Luna, advirtió que junto con los votos de su 

bancada a favor de la designación de Gutiérrez Luna, Padierna y Montalvo, va 

la exigencia de que su actuar sea objetivo, con tolerancia y con respeto a la 

pluralidad. 

El líder de los diputados del PRI, Rubén Moreira, confió en que el arribo de los 

tres legisladores será para bien de la Cámara baja. 

https://www.reforma.com/eligen-a-gutierrez-luna-presidente-de-camara-de-

diputados/ar2886609?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_camp

aign=robotgr&utm_content=@reformanacional          
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Sergio Gutiérrez Luna, nuevo presidente de Cámara 

de Diputados tras muerte de Ifigenia 

 

Sergio Gutiérrez Luna fue 

elegido nuevo presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados con 420 votos a 

favor y 0 en contra luego de la 

muerte de Ifigenia Martínez a 

los 99 años, mientras que la 

morenista Dolores Padierna 

Luna será la vicepresidenta. 

Luego la muerte de la titular 

del órgano legislativo, Ifigenia 

Martínez, Gutiérrez Luna dejará su cargo como vicepresidente de la Cámara 

de Diputados para asumir la presidencia. Tras ser elegido agradeció el 

nombramiento y se comprometió a no fallar y trabajar de la mano con los 

nuevos nombramientos. 

"Vamos a trabajar con imparcialidad, objetividad, intentado siempre conducir 

adecuadamente el debate y las sesiones en esta cámara. Agradezco a todos 

los grupos parlamentarios, quedamos en esta encomienda y no les vamos a 

fallar". 

Tras su designación Gutiérrez Luna rindió protesta al cargo en el recinto 

legislativo y pronunció el juramento: "Protesto guardar y hacer guardar la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella 

emanen, y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que se me ha conferido, mirando 

en todo por el bien y prosperidad de la Unión. Y si así no lo hiciere, que la 

nación me lo demande”. 
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En sesión de pleno la Cámara de Diputados también acordó que Padierna Luna 

sea quien reemplace a Sergio Gutiérrez Luna, mientras que el legislador del 

Partido del Trabajo, José Luis Montalvo, fungirá como secretario de la Mesa 

Directiva, en lugar de Pedro Vázquez. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/sergio-gutierrez-luna-presidente-

camara-diputados-muerte-ifigenia-martinez/1677964  
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Diputados eligen a Gutiérrez Luna como nuevo 

presidente de la Mesa Directiva 

 

El pleno de la Cámara de 

Diputados eligió por unanimidad 

a Sergio Gutiérrez Luna como 

nuevo presidente del primer año 

de la Mesa Directiva de la LXVI 

legislatura en el Palacio de San 

Lázaro, tras la muerte de su 

antecesora, Ifigenia Martínez.  

El 5 de octubre, Ifigenia Martínez murió siendo aún la presidenta de la Cámara 

de Diputados, por lo que los legisladores convocaron a una elección, como 

marca la ley, para designar a la nueva figura que se encargará del gobierno 

interno en el recinto legislativo.  

Tras ser electo con 420 votos de los seis grupos parlamentarios, Gutiérrez Luna 

rindió protesta para ocupar el cargo el primer año de la 66 Legislatura. 

El veracruzano encabeza ahora la Cámara de Diputados por segunda vez, tras 

desempeñar esa responsabilidad del 1 de septiembre de 2021 al 31 agosto de 

2022. 

Asimismo, la diputada Dolores Padierna, de Morena, fue electa como primera 

vicepresidenta, y José Luis Montalvo, del PT, como secretario de la Mesa 

Directiva. 

¿Cuánto dura el cargo de presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro? 

La presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados es elegida por 

los diputados federales en pleno. Una vez que se haya realizado la designación, 

ésta figura ejercerá su cargo por un año legislativo. De acuerdo con el artículo 

84 de la Constitución, reformado en 2019, la persona a cargo de la presidencia 
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de la Cámara de Diputados, en su calidad de presidente del Congreso de la 

Unión, podrá suplir al titular del Poder Ejecutivo, en caso de revocación de 

mandato. 

Desde sus curules, los coordinadores parlamentarios del PAN, Noemí Luna; del 

PRI, Rubén Moreira, y del PVEM, Carlos Puente, felicitaron a Gutiérrez Luna, 

Padierna y Montalvo por sus nombramientos y les dieron su voto de confianza 

para el desempeño de sus encargos. La mayoría parlamentaria de Morena 

acordó ayer en reunión plenaria proponer a Sergio Gutiérrez Luna y Dolores 

Padierna para la presidencia y primera vicepresidencia de la Cámara de 

Diputados, respectivamente, pese a los cuestionamientos de legisladoras 

como Olga Sánchez Cordero y Gabriela Jiménez, quienes exigían designar a una 

mujer en sustitución de Ifigenia Martínez. 

https://www.milenio.com/politica/sergio-gutierrez-luna-es-nuevo-

presidente-de-camara-de-diputados   
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Designan a Gutiérrez Luna presidente de los diputados en 

sustitución de Ifigenia Martínez 

 

Con mayoría calificada 

de 420 votos, el Pleno de 

la Cámara de Diputados 

designó este martes al 

diputado Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna (Morena) 

como presidente de la 

Mesa Directiva. 

El presidente de la Mesa 

Directiva agradeció, a nombre propio, de la vicepresidenta electa y del 

secretario, que la asamblea haya confiado en ellos para desempeñar estos 

cargos. 

“Tengan la confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con 

objetividad y tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las 

sesiones de esta Cámara”. 

“Quedamos en esta encomienda y no les vamos a fallar. Muchas gracias”, 

expresó. 

Sobre esta designación, el coordinador del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Rubén Moreira, reconoció la conducción que Gutiérrez Luna tuvo los días 

pasados “en los difíciles momentos que vivimos por el fallecimiento de nuestra 

compañera presidenta, sabemos de su imparcialidad, de su trabajo y le 

reconocer su experiencia”. 

La coordinadora del grupo parlamentario del PAN, Noemí Luna Ayala expresó 

al presidente de la Mesa Directiva que tiene un voto de confianza para que su 
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actuar sea objetivo, con tolerancia y respeto a la pluralidad que existe en la 

Cámara baja”. 

El acuerdo de los grupos parlamentarios expone que el pasado 5 de octubre 

del presente año falleció la diputada Ifigenia Martha Martínez y Hernández, 

presidenta de la Mesa Directiva. 

Menciona que la coordinación del grupo parlamentario de Morena solicitó que 

los legisladores Gutiérrez Luna y Padierna Luna funjan como presidente y 

primera vicepresidenta, respectivamente, hasta la conclusión del primer año 

de ejercicio de la LXVI Legislatura, los cuales cumplen con los requisitos y 

criterios establecidos en la Ley Orgánica del Congreso. 

https://www.24-horas.mx/2024/10/08/designan-a-gutierrez-luna-

presidente-de-los-diputados-en-sustitucion-de-ifigenia-

martinez/#google_vignette       
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Sergio Gutiérrez Luna será nuevo presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

Se designó a Sergio Gutiérrez 

Luna como presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, mientras 

Dolores Padierna como 

vicepresidenta luego del 

fallecimiento de Ifigenia 

Martínez que ocurrió el 

sábado por la noche. 

José Luis Montalvo Luna, del Partido del Trabajo, será secretario de la mesa de 

la mesa directiva de la Cámara de Diputados hasta terminar el primer año de 

esta legislatura, al igual que sus compañeros de Morena. 

Previamente, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, 

había adelantado que Sergio Gutiérrez Luna sustituiría a la morenista que 

recién falleció el fin de semana a los 99 años. 

Votación para que Sergio Gutiérrez Luna ocupe la presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados Foto: X @Mx_Diputados 

Con la mayoría calificada y en unanimidad, tanto Dolores Padierna de Morena 

y el petista José Luis Montalvo Luna tomaron protesta a sus cargos en el 

presídium, esto a solo un día del homenaje luctuoso a Ifigenia Martínez. 

Ifigenia Martínez, quien falleció este fin de semana a los 99 años dejó un 

discurso inédito, que no pudo leer durante la toma de protesta de Claudia 

Sheinbaum el primero de octubre debido a su estado de salud, pero que 

familiares de la legisladora hicieron llegar a la tribuna en la Cámara de 

Diputados este lunes. 



 

LEGISLATIVO 9/10/2024 0 

De acuerdo con fragmentos que leyó el coordinador de Morena en San Lázaro, 

Ricardo Monreal, se trata de un discurso breve, pero en el que destacó que en 

este sexenio será "una época de mujeres". 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/8/sergio-gutierrez-luna-

sera-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-

644062.html  
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Asume Sergio Gutiérrez Luna presidencia de la 

Cámara de Diputados 

 

El pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó por 

unanimidad la designación 

del diputado morenista 

Sergio Gutiérrez Luna como 

presidente de la mesa 

directiva, en sustitución de 

la maestra Ifigenia Martínez, 

quien falleció el pasado 

sábado. 

Además, en la sesión de este martes la diputada priista Silvana Beltrones 

solicitó licencia a su curul, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación validó la reelección de Alejandro Moreno al frente de la 

dirigencia del PRI. 

Entre otros cambios aprobados por el pleno también está la designación de la 

diputada María de los Dolores Padierna Luna como primera vicepresidenta, y 

al diputado del PT, José Luis Montalvo Luna, como secretario de la mesa 

directiva. 

Además, también rindió protesta la polémica diputada Selena Ávila, quien en 

la pasada Legislatura acusó a su bancada, Morena, de no apoyar a Guerrero, 

pese a lo cual fue inscrita como suplente del diputado Carlos Candelaria, quien 

solicitó licencia la semana pasada. 

https://ovaciones.com/asume-sergio-gutierrez-luna-presidencia-de-la-

camara-de-diputados/   
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https://ovaciones.com/asume-sergio-gutierrez-luna-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
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Eligen a Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la 

Cámara de Diputados 

 

Con 420 votos a favor, 

Sergio Gutiérrez Luna fue 

designado como presidente 

de la Cámara de Diputados, 

luego del fallecimiento de la 

maestra Ifigenia Martínez 

que ostentaba el cargo. 

En sesión ordinaria, los 

legisladores avalaron la 

propuesta de Morena de 

poner a Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva, una decisión 

que fue criticada al interior de la bancada, pues muchas morenistas pidieron 

que se designara a una mujer en el cargo y así se mantuvieran los tres poderes 

de la Unión presididos por mujeres. 

Todos los grupos parlamentarios expresaron su confianza a los nuevos 

integrantes de la Mesa Directiva, en particular a Sergio Gutiérrez, quien ya fue 

presidente de la Cámara de Diputados en el primer año de la LXV Legislatura. 

 “Le reconocemos la conducción que tuvo en días pasados y en los difíciles 

momentos que vivimos por el fallecimiento de nuestra presidenta. Sabemos 

de su imparcialidad, sabemos de su trabajo y le reconocemos su experiencia y 

trabajo”, dijo el coordinador del PRI, Rubén Moreira. 

Al conocer de su nombramiento, Sergio Gutiérrez Luna prometió conducir con 

imparcialidad los debates y afirmó que no va a defraudar la confianza que 

depositaron en él los partidos de oposición. 
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“Tengan la confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con 

objetividad, tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las 

sesiones. Agradecidos por su apoyo, coordinadoras y coordinadores, a nuestro 

grupo parlamentario de Morena y por supuesto los demás grupos 

parlamentarios quedamos en esta encomienda y no les vamos a fallar”, dijo 

Gutiérrez Luna tras rendir protesta en el cargo. 

La diputada Dolores Padierna fue elegida como vicepresidenta de la Cámara 

Baja y José Luis Montalvo Luna como secretario de la Mesa. 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/eligen-a-sergio-gutierrez-luna-como-

presidente-de-la-camara-de-diputados-12675146.html          

  

   

    

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/eligen-a-sergio-gutierrez-luna-como-presidente-de-la-camara-de-diputados-12675146.html
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LEGISLATIVO 9/10/2024 0 

Sergio Gutiérrez, nuevo presidente de la Mesa Directiva de 

San Lázaro tras fallecimiento de Ifigenia Martínez 

 

Sergio Gutiérrez Luna fue 

elegido presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de 

Diputados, tras el fallecimiento 

de Ifigenia Martínez. 

“El Pleno aprueba con 420 votos 

a favor el Acuerdo de los Grupos 

Parlamentarios, por el que se designa a los legisladores Sergio Gutiérrez Luna, 

como presidente, y a María de los Dolores Padierna Luna, como Primera 

Vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados”, informó la 

Cámara de Diputados a través de redes sociales. 

Mientras tanto, Dolores Padierna será la vicepresidenta primera de la Mesa 

Directiva. 

https://www.razon.com.mx/mexico/sergio-gutierrez-nuevo-presidente-

mesa-directiva-san-lazaro-fallecimiento-ifigenia-martinez-596523         

  

   

    

        

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/sergio-gutierrez-nuevo-presidente-mesa-directiva-san-lazaro-fallecimiento-ifigenia-martinez-596523
https://www.razon.com.mx/mexico/sergio-gutierrez-nuevo-presidente-mesa-directiva-san-lazaro-fallecimiento-ifigenia-martinez-596523
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Eligen a Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la 

Cámara de Diputados 

 

Con 420 votos a favor, Sergio 

Gutiérrez Luna fue designado 

como presidente de la Cámara 

de Diputados, luego del 

fallecimiento de la maestra 

Ifigenia Martínez que 

ostentaba el cargo. 

En sesión ordinaria, los 

legisladores avalaron la 

propuesta de Morena de poner a Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa 

Directiva, una decisión que fue criticada al interior de la bancada, pues muchas 

morenistas pidieron que se designara a una mujer en el cargo y así se 

mantuvieran los tres poderes de la Unión presididos por mujeres. 

Todos los grupos parlamentarios expresaron su confianza a los nuevos 

integrantes de la Mesa Directiva, en particular a Sergio Gutiérrez, quien ya fue 

presidente de la Cámara de Diputados en el primer año de la LXV Legislatura. 

“Le reconocemos la conducción que tuvo en días pasados y en los difíciles 

momentos que vivimos por el fallecimiento de nuestra presidenta. Sabemos 

de su imparcialidad, sabemos de su trabajo y le reconocemos su experiencia y 

trabajo”, dijo el coordinador del PRI, Rubén Moreira. 

Al conocer de su nombramiento, Sergio Gutiérrez Luna prometió conducir con 

imparcialidad los debates y afirmó que no va a defraudar la confianza que 

depositaron en él los partidos de oposición. 

“Tengan la confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con 

objetividad, tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las 
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sesiones. Agradecidos por su apoyo, coordinadoras y coordinadores, a nuestro 

grupo parlamentario de Morena y por supuesto los demás grupos 

parlamentarios quedamos en esta encomienda y no les vamos a fallar”, dijo 

Gutiérrez Luna tras rendir protesta en el cargo. 

La diputada Dolores Padierna fue elegida vicepresidenta de la Cámara Baja y 

José Luis Montalvo Luna como secretario de la Mesa. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/eligen-a-sergio-gutierrez-luna-

como-presidente-de-la-camara-de-diputados-12675146.html  
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Tiene Cámara de Diputados 

nuevo presidente de la Mesa Directiva 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALFREDO ROMO).- Por decisión unánime a 

partir de este martes, Sergio Gutiérrez Luna es el nuevo presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Tras el 

fallecimiento de Ifigenia Martínez, los diputados avalaron a 

Gutiérrez Luna con 420 votos a favor; en tanto, Dolores Padierna 

quedó como vicepresidenta.  

Es abogado egresado de la Escuela Libre de Derecho, donde 

también hizo su maestría y un posgrado; además, ha ocupado 

diversos cargos públicos como el del coordinador de asesores en 

el Senado de la República y subdirector de Asuntos Jurídicos del 

Instituto Electoral entonces Distrito Federal. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1XqjV5ABBkf5XmqvE4BTAPWkfVXn5wPH8/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1XqjV5ABBkf5XmqvE4BTAPWkfVXn5wPH8/view
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Gutiérrez Luna va por la presidencia en diputados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- Tras el fallecimiento 

de Ifigenia Martínez, Morena aprobó que Sergio Gutiérrez Luna 

presida la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y, a su vez, 

Dolores Padierna asuma el cargo como vicepresidenta, mientras 

que, la panista Kenia López, se va a mantener como segunda 

vicepresidenta en la Cámara Baja.  

 

Ricardo Monreal, coordinador del partido guinda en San Lázaro 

y presidente de la Junta de Coordinación Política, presentó las 

propuestas para ambos cargos. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCdwDMavj7INfyc6?e=4CQhF9

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCdwDMavj7INfyc6?e=4CQhF9
Jaime
Resaltado
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Avalan designación de Sergio Gutiérrez Luna como 

presidente de la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARCO FRAGOSO).- El Pleno de la Cámara 

de Diputados avaló la designación de Sergio Gutiérrez Luna 

como presidente y a Dolores Padierna como vicepresidenta de 

la Mesa Directiva. Ellos fueron propuestos ayer por Morena. Julieta 

Villalpando, secretaria de la Mesa Directiva: “Se designa a los 

legisladores Sergio Carlos Gutiérrez Luna como presidente y a 

María de los Dolores Padierna Luna como primera vicepresidenta 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a partir de la 

aprobación del presente acuerdo y hasta la conclusión del Primer 

Año de Ejercicio de la Sexagésima Sexta Legislatura”. 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vC6hejLNyn9_bQOY?e=XQhUW 

I 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vC6hejLNyn9_bQOY?e=XQhUW


 

 
 

 

 

Designan por unanimidad a Sergio Gutiérrez como 

presidente de la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- La mayoría de los 

diputados aprobó, por unanimidad, la designación de Sergio 

Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, en sustitución de la maestra Ifigenia 

Martínez, quien falleció el fin esta semana. De igual manera, la 

diputada Dolores Padierna fue nombrada primera 

vicepresidenta de la Mesa Directiva. 

 

En otro punto, a petición del priista Rubén Moreira, el pleno de 

San Lázaro guardo un minuto de silencio en memoria del ex 

alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos Catalán, asesinado el 

fin de semana. Por su parte, Nohemí Luna, coordinadora del PAN, 

exigió justicia y la intervención de las autoridades para combatir 

la inseguridad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1cBG-

tT4DOVIHXJeum0GebKtOWMbFPVV5/view?usp=sharing 
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Eligen a Gutiérrez Luna como presidente de San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- La Cámara de Diputados 

eligió a Sergio Gutiérrez Luna como nuevo presidente de la Mesa 

Directiva, esto después del fallecimiento de Ifigenia Martínez. 

Dolores Padierna será la vicepresidenta.  

En tanto, se evalúa cómo modificar la reforma constitucional del 

Poder Judicial debido a una contradicción vigente. “Estamos 

revisando todo el paquete legislativo en materia de sistema de 

justicia, por curación y administración. Estamos reunidos, somos 

constituyente permanente, somos el poder reformador, no hay 

ningún problema, en cualquier momento se puede presentar”, 

puntualizó Ricardo Monreal. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7740?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7740&authkey=!AGOSk6W-

v5gWBoU&ithint=video&e=TRY7xq 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7740?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7740&authkey=!AGOSk6W-v5gWBoU&ithint=video&e=TRY7xq
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7740?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7740&authkey=!AGOSk6W-v5gWBoU&ithint=video&e=TRY7xq
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7740?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7740&authkey=!AGOSk6W-v5gWBoU&ithint=video&e=TRY7xq
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Gutiérrez Luna va por presidencia  

de la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La bancada de 

Morena votó a favor de que Sergio Gutiérrez Luna presida la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados luego del 

fallecimiento de Ifigenia Martínez, su lugar en la vicepresidencia 

será ocupado por la diputada Dolores Padierna.  

 

Ambas propuestas fueron presentadas por Ricardo Monreal, 

presidente de la Junta de Coordinación Política. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCQJNc_YsEYKvqRz?e=aolp7K

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCQJNc_YsEYKvqRz?e=aolp7K
Jaime
Resaltado
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Legisladores avalan acuerdo para nombrar a Sergio 

Gutiérrez como presidente en Diputados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

La bancada de Morena avaló ayer un acuerdo que propone a 

Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Cámara de 

Diputados, después del deceso de Ifigenia Martínez.  

 

El acuerdo podría ser votado en la sesión del día de hoy, cuando 

se prevé que el Pleno sesione para abordar dos reformas del 

llamado Plan C en materia energética.  

 

El acuerdo requiere de mayoría calificada, la cual puede ser 

alcanzada por Morena y aliados.  

 

Gutiérrez Luna ha ejercido como presidente de la Mesa Directiva 

ante la ausencia de Ifigenia Martínez, quien solo presidió la sesión 

de la ceremonia de transmisión del Poder Ejecutivo.  

 

 
https://drive.google.com/file/d/1jbRklYWdDdrgUpAoeSN4lQodQFCWHoZY/

view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1jbRklYWdDdrgUpAoeSN4lQodQFCWHoZY/view
https://drive.google.com/file/d/1jbRklYWdDdrgUpAoeSN4lQodQFCWHoZY/view


 

LEGISLATIVO 9/10/2024 0 

Sergio Gutiérrez Luna rinde protesta como 

presidente de la Cámara de Diputados 

 

Sergio Gutiérrez Luna rindió 

protesta como presidente 

de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, tras 

la muerte de la maestra 

Ifigenia Martínez. 

El Pleno de San Lázaro 

aprobó el nombramiento 

por unanimidad, es decir, 

con 420 votos a favor. 

Con Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Cámara de Diputados, 

Dolores Padierna fue elegida primera vicepresidenta. 

José Luis Montalvo quedó como secretario de la Mesa Directiva. 

He sido electo por unanimidad del pleno como 𝐏𝐫𝐞𝐬𝐢𝐝𝐞𝐧𝐭𝐞 𝐝𝐞 𝐥𝐚 𝐂�́�𝐦𝐚𝐫𝐚 

𝐝𝐞 𝐃𝐢𝐩𝐮𝐭𝐚𝐝𝐨𝐬 para el primer año de la LXVI Legislatura. Asumo este 

compromiso con responsabilidad y orgullo, trabajando por un México más 

justo y soberano. Gracias a todos por su… pic.twitter.com/UOPN8XaPkp 

— Sergio Gutz. Luna (@Sergeluna_S) October 8, 2024 

Los tres diputados se mantendrán en el cargo hasta la conclusión del primer 

año de ejercicio de la LXVI Legislatura. 

En redes sociales, Gutiérrez Luna afirmó que asume el compromiso de 

presidente de San Lázaro con responsabilidad y orgullo, al tiempo que 

trabajará por un México “más justo y soberano”. 
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Tengan la confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con 

objetividad y tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las 

sesiones de esta Cámara”, dijo en el Pleno tras asumir el cargo. 

https://lopezdoriga.com/nacional/sergio-gutierrez-luna-rinde-protesta-

presidente-camara-de-diputados/     
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Eligen por unanimidad a Sergio Gutiérrez Luna como 

nuevo presidente de la Cámara d Diputados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOEL VALDEZ).- El pleno de la Cámara de 

Diputados eligió por unanimidad a Sergio Gutiérrez Luna como 

presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro en 

sustitución de la recién fallecida Ifigenia Martínez. Con 420 votos 

de los seis grupos parlamentarios, Gutiérrez Luna rindió de 

inmediato protesta para el cargo durante los once meses que 

restan al primer año de la LXVI legislatura. Los coordinadores 

parlamentarios de PAN, Noemí Luna; del PRI, Rubén Moreira y del 

Partido Verde, Carlos Puente, felicitaron a Gutiérrez Luna, así 

como a Dolores Padierna y José Luis Montalvo quienes ocuparan 

la presidencia, la primera vicepresidencia y una secretaría de la 

Mesa Directiva.  

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7723?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7723&authkey=!AHmE8HZ-

Bglt4VU&ithint=video&e=DyPnl6 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7723?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7723&authkey=!AHmE8HZ-Bglt4VU&ithint=video&e=DyPnl6
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7723?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7723&authkey=!AHmE8HZ-Bglt4VU&ithint=video&e=DyPnl6
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7723?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7723&authkey=!AHmE8HZ-Bglt4VU&ithint=video&e=DyPnl6


 

LEGISLATIVO 9/10/2024 0 

Conoce los retos de Sergio Gutiérrez como presidente de la 

Mesa Directiva en la Cámara de Diputados 

 

En entrevista para MVS 

Noticias con Manuel López 

San Martín, Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente 

de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, 

habló sobre su designación 

tras la muerte de la 

maestra Ifigenia Martínez. 

Reflexionó sobre su reciente designación y la profunda pérdida de la maestra 

Ifigenia Martínez, figura emblemática de la política mexicana. Gutiérrez 

expresó su agradecimiento y honor al ser elegido para este cargo en un 

momento tan delicado. 

¿Cuál es el sentir de Sergio Gutiérrez Luna tras su designación? 

“Me siento agradecido y honrado con todos los diputados y diputadas que me 

designaron como presidente de la Cámara. Sufrimos la pérdida de la maestra 

Ifigenia, un estandarte importante para la política y nos toca ahora hacernos 

cargo con mucha prudencia”, declaró Gutiérrez Luna. 

El nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados también 

compartió su experiencia personal con Ifigenia Martínez, recordando una 

significativa conversación que tuvieron: “Me quedo con una gran experiencia 

con Ifigenia. Tuve la oportunidad de estar en su casa un mes antes de iniciar la 

Legislatura. Platiqué mucho con ella, muchas anécdotas, era inteligente; 

estuve tres horas en esa plática y compartimos experiencias”. 

¿Cuáles son los retos de Sergio Gutiérrez Luna en la Cámara de Diputados? 
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Gutiérrez Luna destacó los desafíos que enfrenta la Cámara de Diputados en 

este nuevo periodo legislativo. “Veo mucho trabajo y me parece un reto 

importante. Debatimos una reforma ferroviaria y esperamos al Senado en las 

leyes secundarias a la reforma del Poder Judicial. Vamos a tener bastante 

trabajo, más reformas, buen debate, acuerdos y vamos a tratar que avance en 

un ambiente de pluralidad para que todos expresen sus opiniones en la 

máxima tribuna del pueblo”, concluyó. 

La designación de Gutiérrez Luna marca una nueva etapa en la Cámara de 

Diputados, donde se espera un debate constructivo y un ambiente de respeto 

y pluralidad en el marco de los desafíos legislativos. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/10/8/conoce-los-retos-de-sergio-

gutierrez-como-presidente-de-la-mesa-directiva-en-la-camara-de-diputados-

660066.html   
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Nuevo Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- En la Cámara 

de Diputados, a propuesta de la bancada de Morena* (a la que 

pertenecía la maestra Ifigenia Martínez), la Jucopo convino que 

el vicepresidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, sea 

quien asuma el papel de Presidente de la Cámara de Diputados 

y del Congreso de la Unión. El acuerdo fue ratificado hoy en el 

pleno del recinto parlamentario por mayoría con votación 

unánime, sin ninguna oposición. El arreglo también incluyó la 

nominación de la diputada Dolores Padierna Luna, como 

vicepresidenta de la Mesa Directiva. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PF72mburAknmiqS2yBun3sS25i

WWuctF/view?usp=sharing 
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Sergio Gutiérrez Luna es designado presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

Este martes el legislador 

morenista Sergio Gutiérrez Luna 

fue designado como presidente 

de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados tras la 

muerte de su antecesora Ifigenia 

Martínez. 

El acuerdo de los Grupos 

Parlamentarios fue aprobado para asignar la presidencia, vicepresidencia y 

secretaría de dicho órgano para el primer año de ejercicio de la LXVI 

Legislatura. 

Este fue aprobado con 420 votos a favor, 0 abstenciones y 0 en contra. 

Además de Gutiérrez Luna, se designó a la diputada Dolores Padierna Luna 

como primera vicepresidenta y a José Luis Montalvo Luna como secretario de 

la Mesa Directiva de San Lázaro. Esto en sustitución del diputado Pedro 

Vázquez González. 

Desde días anteriores, se rumoraba bastante de estas designaciones. 

La propuesta de Gutiérrez Luna fue hecha por el diputado morenista Ricardo 

Monreal este lunes. 

Dicha decisión la justificó diciendo que el diputado Gutiérrez fue seleccionado 

para darle certeza y tranquilidad a la conducción del recinto. 

De esta manera, quedó atrás Olga Sánchez Cordero, quien externó su interés 

por presidir la Cámara. 
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A Sánchez Cordero Dávila “se le respeta mucho, pero la mayoría optó por que 

fuera Sergio”, expresó Ricardo Monreal. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/8/sergio-gutierrez-luna-sera-

presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-660052.html       
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https://notigram.com/mexico/nacional/morena-postula-a-gutierrez-luna-a-la-presidencia-de-san-lazaro-

20241008-1336641 
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Presidencia en San Lázaro: eligen a Sergio Gutiérrez, 

diputado de Morena, tras muerte de Ifigenia 

 

Por unanimidad de votos, el 

legislador de Morena, 

Sergio Gutiérrez Luna, fue 

elegido presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, tras el 

fallecimiento de Ifigenia 

Martínez. 

Con 420 votos a favor, el diputado Gutiérrez Luna se convirtió en el nuevo 

presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, mientras tanto, Dolores 

Padierna será la vicepresidenta primera. 

A través de sus redes sociales, Sergio Gutiérrez confirmó que presidirá la 

Cámara de Diputados para el primer año de la LXVI Legislatura y agradeció el 

apoyo y confianza del Congreso.  

"He sido electo por unanimidad del pleno como Presidente de la Cámara de 

Diputados para el primer año de la LXVI Legislatura. Asumo este compromiso 

con responsabilidad y orgullo, trabajando por un México más justo y 

soberano", expresó.  

Tras el homenaje póstumo que se hizo a Ifigenia Martínez, se llevó a cabo una 

reunión privada en la Cámara de Diputados, donde se realizó una votación a 

mano alzada, en la cual se propuso a Gutiérrez Luna como el nuevo líder de 

San Lázaro.  

Sin embargo, el legislador había declarado que la normativa es clara y la 

vicepresidencia debí asumir las funciones de la presidencia, en el caso de que 

haya una ausencia temporal o definitiva.  



 

LEGISLATIVO 9/10/2024 0 

Y es que el artículo 19 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados 

Unidos Mexicanos establece que ante la ausencia de la Presidencia de la Mesa 

Directiva, que no puede ser mayor a 21 días durante el periodo de sesiones, la 

vicepresidencia debe asumir tales funciones.  

Si las ausencias del presidente fueran mayores a veintiún días en periodos de 

sesiones, o de cuarenta y cinco en periodos de recesos, la Mesa Directiva 

acordará la designación del 'Vicepresidente en funciones de Presidente' y se 

considerará vacante el cargo hasta la elección correspondiente, para cumplir 

con el periodo que fue elegido para la Mesa Directiva", apunta el artículo 19. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/8/presidencia-en-san-

lazaro-eligen-sergio-gutierrez-diputado-de-morena-tras-muerte-de-ifigenia-

835965.html           
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Cambios en la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- El 

coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, hizo algunos 

cambiecillos en la estructura y dejó cargos 

dentro de su bancada. Entre las decisiones 

más destacadas se encuentran la creación 

del cargo de Coordinación Política y la 

propuesta de que el Partido Verde sea el que 

presida la Comisión de Vigilancia de la ASF. 

¡Compadre! ¿Cómo vas a poner a presidir en 

la Auditoría Superior al partido que es famoso 

por romper la Ley Electoral cada elección? 

 

Otro golpe fuerte se dio con el puesto de 

doña Ifi. Ahora resulta que don Monreal dijo 

¡Plin! y a que ni sabes a quién, a un bato que 

se llama Sergio Gutiérrez Luna. Ayer 

estábamos diciendo de Checo Gutiérrez 

Luna es el que es el que se avienta esas 

propuestas que dice uno, ¿en esto pierden el 

tiempo los diputados?; el que llevó a 

Maussan con a los aliens a la Cámara de 

Diputados. Ahora, él es el Presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDD0wQW6j--j87PF?e=qPZQvR 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDD0wQW6j--j87PF?e=qPZQvR


 

 
 

 

 

Nuevo Presidente en la Cámara de Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Aprovechando que 

doña Ifigenia Martínez ya acompaña a los demás tripulantes del 

Titanic, Morena ya tiene nuevo Presidente en la Cámara de 

Diputados y se trata, nada más, de la longaniza mal 

empaquetada, Sergio Gutiérrez Luna. Si usted no lo recuerda, 

Gutiérrez Luna fue el que decidió llevar a Maussan a la Cámara 

de Diputados, para demostrar que los extraterrestres existen. Al 

final de la ponencia, el diputado tuvo que aclarar que no, que él 

no era una prueba existente de la vida extraterrestre. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vC0jKIA_xxBd2Voy?e=APQwYT 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vC0jKIA_xxBd2Voy?e=APQwYT


 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Gutiérrez asume la presidencia de la Cámara de 

Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- Sergio Gutiérrez Luna 

asumió la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, en sustitución de Ifigenia Martínez, quien, como usted 

sabe, ya no está entre nosotros. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDhRMV9H1MudcDgL?e=qiWLx

h 
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Sergio Gutiérrez Luna asume la presidencia de la Cámara 

de Diputados 

 

Por unanimidad de 420 votos, 

Sergio Gutiérrez Luna asume 

la presidencia de la Cámara de 

Diputados. El morenista 

sustituye a Ifigenia Martínez, 

quien murió el pasado 5 de 

octubre, tan solo unos días 

después de la toma de 

protesta de Claudia 

Sheinbaum Pardo. Como vicepresidenta de la Mesa Directiva fue electa 

Dolores Padierna. 

“He sido electo por unanimidad del pleno como Presidente de la Cámara de 

Diputados para el primer año de la LXVI Legislatura. Asumo este compromiso 

con responsabilidad y orgullo, trabajando por un México más justo y soberano. 

Gracias a todos por su apoyo y confianza”, redactó Sergio Luna a través de su 

cuenta oficial de X. 

José Luis Montalvo Luna fungirá como Secretario de la Mesa Directiva de San 

Lázaro, esto en sustitución del diputado Pedro Vázquez González. La propuesta 

para estos nombramientos fue presentada por el coordinador Ricardo 

Monreal en la plenaria de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) el 

pasado lunes 7 de octubre en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

En su breve intervención, Gutiérrez Luna agradeció el voto de las y los 

legisladores y aseguró que los tres integrantes de la Mesa Directiva que fueron 

elegidos trabajarán “con imparcialidad, objetividad, intentando siempre 

conducir adecuadamente el debate y las sesiones en esta Cámara. Agradezco 
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a todos los grupos parlamentarios, quedamos en esta encomienda y no les 

vamos a fallar”. 

Cabe recordar que otro de los nombres que más sonaban para ocupar el cargo, 

era el de Olga Sánchez Cordero, quien mostró su interés para presidir la 

Cámara Baja. Hasta antes de este nombramiento, Gutiérrez Luna fungía como 

consejero del partido guinda ante el Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral (INE) en 2023. Obtuvo la licenciatura en Derecho en la Escuela Libre 

de Derecho y estudió una maestría en Derecho Constitucional en el año 2022. 

También fue coordinador de asesores en el Senado de la República. Aparte de 

Sergio Gutiérrez, la morenista Dolores Padierna también asumió como 

vicepresidenta de la Mesa Directiva, oriunda de Hidalgo, Guanajuato, nació el 

8 de mayo de 1958 y desde temprana edad mostró una atracción por la política 

y el estudio, misma que la llevó a cursar la licenciatura de Economía en la UAM. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/sergio-gutierrez-luna-asume-la-

presidencia-la-camara-diputados-y-dolores-padierna   
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Sergio Gutiérrez Luna sustituirá a Ifigenia Martínez en la 

Mesa Directiva de la CDD 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Morena propondrá a Sergio Gutiérrez Luna como presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en sustitución de la 

maestra Ifigenia Martínez tras su fallecimiento. 

 

Al mismo tiempo, eligieron a Dolores Padierna para suplir a 

Gutiérrez en la vicepresidencia. La propuesta será presentada al 

Pleno. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vB_wCLVQokkXCY1_?e=16ioMG 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vB_wCLVQokkXCY1_?e=16ioMG
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Tras deceso de Ifigenia, Gutiérrez Luna rinde protesta 

como presidente de la Cámara de Diputados 

 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna 

fue elegido nuevo presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, tras el fallecimiento de 

Ifigenia Martínez, una figura 

emblemática en la historia política 

del país. 

La elección de Gutiérrez Luna, 

quien es miembro de Morena, partido en el poder, se llevó a cabo durante una 

sesión extraordinaria en la que los legisladores expresaron su pesar por la 

pérdida de Ifigenia Martínez. 

La destacada política, académica y defensora de los derechos humanos y la 

justicia social falleció este fin de semana, tan sólo unos días después de haber 

entregado la banda presidencial a la primera presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo. 

Por su parte, la también morenista Dolores Padierna fue designada como 

primera vicepresidenta de la Cámara Baja. 

Sergio Gutiérrez Luna, quien ha ocupado diversas posiciones dentro del 

ámbito político, enfrentará importantes retos en el contexto actual, 

incluyendo la discusión de reformas clave y la búsqueda de consenso entre los 

diversos grupos parlamentarios. 

https://www.unotv.com/nacional/sergio-gutierrez-luna-nuevo-presidente-

de-la-camara-de-diputados-tras-deceso-de-ifigenia-martinez/   
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Proponen a Sergio Gutiérrez Luna como  

presidente de Mesa Directiva 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- La bancada de Morena 

postulará a Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa 

Directiva en el Palacio de San Lázaro y a la diputada Dolores 

Padierna como vicepresidenta. Sergio Gutiérrez Luna, quien 

ocupa la primera vicepresidencia del órgano legislativo, sustituiría 

a Ifigenia Martínez; las diputadas Olga Sánchez Cordero y 

Gabriela Jiménez, cuestionaron la elección de un hombre para 

encabezar la Mesa Directiva al argumentar que el acuerdo era 

designar a una mujer. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/168yQIMivXZz6fOhn6SmUIpcca8r9oiuU/view

https://drive.google.com/file/d/168yQIMivXZz6fOhn6SmUIpcca8r9oiuU/view
Jaime
Resaltado
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Asume Sergio Gutiérrez Luna presidencia de la 

Cámara de Diputados 

 

Con 420 votos a favor, la 

Cámara de Diputados aprobó el 

nombramiento del morenista 

Sergio Gutiérrez Luna como 

nuevo presidente de la Mesa 

Directiva, luego del 

fallecimiento de Ifigenia 

Martínez, quien encabezaba 

dicho órgano. 

Asimismo, los diputados 

aprobaron a Dolores Padierna como nueva vicepresidenta, que sustituye a 

Gutiérrez Luna, y a José Luis Montalvo como secretario de la Mesa Directiva, 

en lugar de Pedro Vázquez González, para el primer año de la 66 Legislatura. 

Tras ser aprobados y rendir protesta como integrantes de la nueva Mesa 

Directiva, los tres diputados tomaron posesión de sus cargos en el presidium. 

Los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI, PAN y PVEM, Rubén 

Moreira, Noemí Luna y Carlos Alberto Puente, felicitaron cada uno a los 

legisladores designados. Lo mismo por parte del coordinador del PT, Roberto 

Albores Gleason. 

En su primera intervención, Gutiérrez Luna agradeció el nombramiento y 

aseguró que los los tres legisladores designados realizarán un trabajo “con 

imparcialidad, objetividad, intentando siempre conducir adecuadamente el 

debate y las sesiones en esta Cámara. Agradezco a todos los grupos 

parlamentarios, quedamos en esta encomienda y no les vamos a fallar”. 

Como se dio a conocer el lunes, fue el coordinador de la bancada de Morena, 

Ricardo Monreal, quien aprovechó una plenaria de su partido en San Lázaro, 
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donde propuso a Gutiérrez Luna y Padierna Luna para ocupar los cargos en la 

Mesa Directiva de la Cámara baja. 

Aunque recordó que hubo legisladores que alzaron la mano para presidir la 

Cámara, como Olga Sánchez Cordero, se tomó la decisión de apoyar lo que la 

mayoría al interior del partido eligió, que fueron los mencionados legisladores. 

El diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna nació en Minatitlán, Veracruz, el 12 

de julio de 1976. Tiene una licenciatura en Derecho y una maestría en Derecho 

Constitucional. Su trayectoria política se ha desarrollado como militante del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Fue representante de su 

partido ante el Instituto Electoral del Estado de México en 2017 y un año 

después ocupó el mismo cargo, pero ante el Instituto Electora de Baja 

California. 

https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/asume-sergio-gutierrez-luna-

presidencia-camara-diputados#google_vignette   
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Por unanimidad, Sergio Gutiérrez Luna electo 

presidente de la Cámara de Diputados 

 

Al iniciar la sesión del pleno de San 

Lázaro, fue electo el nuevo 

presidente de la Cámara de 

Diputados, el veracruzano Sergio 

Gutiérrez Luna. En la anterior 

legislatura ocupó el cargo de la 

presidencia cameral por un año y 

fue representante de Morena 

ante el INE. 

La oposición respaldó a Morena y aliados para que Sergio Gutiérrez Luna 

encabece la presidencia de la Cámara de Diputados. Hubo felicitaciones de 

todos los grupos parlamentarios al diputado Sergio Gutiérrez Luna, quien dijo 

que “no les voy a fallar”. 

Se emitieron 420 a votos a favor y así ante el fallecimiento de la maestra 

Ifigenia Martínez, se realizó la elección correspondiente por votación 

electrónica y ganó la presidencia Sergio Gutiérrez Luna y en la vicepresidencia 

vacante quedó la diputada de Morena Dolores Padierna Luna. 

https://enfoquenoticias.com.mx/por-unanimidad-sergio-gutierrez-luna-

electo-presidente-de-la-camara-de-diputados/             
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https://hojaderutadigital.mx/asume-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-la-presidencia-de-la-mesa-directiva/ 
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https://www.tabascohoy.com/sergio-gutierrez-luna-asume-presidencia-de-la-camara-de-diputados/ 
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/10/08/quien-es-sergio-gutierrez-luna-nombran-al-nuevo-lider-

de-la-camara-de-diputados-tras-el-fallecimiento-de-ifigenia-martinez/ 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/10/08/quien-es-sergio-gutierrez-luna-nombran-al-nuevo-lider-de-la-camara-de-diputados-tras-el-fallecimiento-de-ifigenia-martinez/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/10/08/quien-es-sergio-gutierrez-luna-nombran-al-nuevo-lider-de-la-camara-de-diputados-tras-el-fallecimiento-de-ifigenia-martinez/
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https://mayacomunicacion.com.mx/cambios-en-el-congreso-quien-sera-el-nuevo-presidente-de-la-mesa-

directiva/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/cambios-en-el-congreso-quien-sera-el-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva/
https://mayacomunicacion.com.mx/cambios-en-el-congreso-quien-sera-el-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva/
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https://mayacomunicacion.com.mx/un-nuevo-capitulo-en-el-congreso-sergio-gutierrez-luna-y-dolores-

padierna-al-mando/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/un-nuevo-capitulo-en-el-congreso-sergio-gutierrez-luna-y-dolores-padierna-al-mando/
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-08/naci%C3%B3n/asume-el-diputado-sergio-guti%C3%A9rrez-

luna-la-presidencia-de-la-mesa-directiva 
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Sergio Gutiérrez Luna es el NUEVO presidente de la 

Cámara de Diputados en sustitución de Ifigenia Martínez 

 

El Pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó con 420 

votos a favor el acuerdo por el 

que se designa a Sergio 

Gutiérrez Luna como el nuevo 

presidente de la Mesa Directiva 

de San Lázaro. Esto tras la 

muerte de la maestra Ifigenia 

Martínez.    

Mientras que la diputada Dolores Padierna Luna quedó como la primera 

vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Posteriormente, el diputado Sergio Gutiérrez Luna tomó protesta de ley como 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; a su vez él le tomó 

protesta de ley a la diputada María de los Dolores Padierna Luna, como 

primera vicepresidenta, y al diputado José Luis Montalvo Luna, como 

secretario de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Morena lanzó una nueva propuesta para la presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, pues el espacio quedó vacío tras la muerte de la 

diputada Ifigenia Martínez el pasado sábado 5 de octubre.    

¿Quién es Sergio Gutiérrez Luna? 

Es abogado egresado de la Escuela Libre de Derecho, institución por la que 

también obtuvo una maestría y un posgrado. Entre los cargos que ha ocupado 

se encuentra el de coordinador de asesores en el Senado de la República en 

2001. 
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También fungió como subdirector en la Unidad de Asuntos Jurídicos del 

Instituto Electoral del entonces Distrito Federal. En fechas más recientes, en 

2018 fue elegido diputado federal suplente por la vía plurinominal a la LXIV 

Legislatura; pues el propietario de este espacio Horacio Duarte, solicitó licencia 

para ser subsecretario de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en el 

gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Además, fungió como representante de Morena ante el Instituto Nacimiento 

Electoral (INE). Y ya había ocupado la presidencia de la Cámara de Diputados 

de 2021 2022. 

https://politico.mx/es-oficial-sergio-gutierrez-luna-es-el-nuevo-presidente-

de-la-camara-de-diputados-en-sustitucion-de-ifigenia-martinez        
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Nombran a Sergio Gutiérrez Luna presidente de la 

Cámara de Diputados 

 

Con 420 votos a favor y con acuerdo 

de todos los Grupos Parlamentarios, 

el Pleno de la Cámara de Diputados 

designó al diputado Sergio Gutiérrez 

Luna como presidente de la Mesa 

Directiva. 

“Tengan la confianza todas y todos 

que lo haremos con imparcialidad, 

con objetividad y tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y 

las sesiones de esta Cámara”, señaló. 

Esta designación se da ante el fallecimiento el pasado 5 de octubre de la 

maestra Ifigenia Martínez, quien fungía como presidenta de la Cámara desde 

el inicio de la LXVI legislatura. 

https://yucatan.quadratin.com.mx/nacional/nombran-a-sergio-gutierrez-

luna-presidente-de-la-camara-de-diputados/    
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Sergio Gutiérrez, nuevo presidente de la Mesa 

Directiva del Congreso Federal 

 

Diputados del Congreso 

Federal aprobaron un acuerdo 

por el que se nombró al 

legislador Sergio Gutiérrez 

Luna, diputado federal oriundo 

de Minatitlán, Veracruz, como 

presidente de la Mesa 

Directiva de la 66 Legislatura, 

luego de la muerte de Ifigenia 

Martínez. 

En la reunión de trabajo, a la que asistieron 420 diputados federales, se 

validaron cambios en la integración de la Mesa Directiva, luego de la muerte 

de la diputada federal Ifigenia Martínez, quien hacia la función de presidenta. 

Los actuales diputados rindieron protesta el 1 de septiembre de este 2024. 

El acuerdo que se votó -por mayoría- proponía la nominación de Sergio 

Gutiérrez Luna como presidente, María de los Dolores Padierna Luna, como 

primera vicepresidenta de la Mesa Directiva y se sumó al diputado José Luis 

Montalvo Luna, quien sustituye a Pedro Vázquez González como secretario en 

el órgano de gobierno del Congreso Federal.  

La nominación de los legisladores es por el primer año de la Cámara, sin 

embargo, si así lo deciden los coordinadores de las fracciones parlamentarias, 

podrán prorrogar por un año más la nominación. 

Sergio Gutiérrez Luna es representante de la Quinta Circunscripción federal, 

sin embargo, es oriundo de Minatitlán. Logró la curul por tercera cámara 

consecutiva por la vía plurinominal, y ya en el pasado se desempeñó como 

presidente de la Mesa Directiva. 
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“Quisiera agradecer a nombre propio, de la vicepresidenta electa y del 

secretario, a esta asamblea que ha confiado en nosotros para desempeñar 

este cargo., Tenga la confianza, todos y todas, que lo haremos con 

imparcialidad, con objetividad, tratando siempre de conducir adecuadamente 

el debate y las sesiones en la Cámara”, ofreció tras rendir protesta 

En la pasada Cámara, Gutiérrez Luna fungió como presidente de la Mesa 

Directiva, en ese periodo visitó de manera constante el Estado de Veracruz, 

mientras se promovía entre los electores. El legislador de Morena, que 

también es representante del partido en la mesa del INE, participó en el 

proceso interno del partido para la elección de candidato a la gubernatura de 

Veracruz. La postulación la obtuvo Rocío Nahle García, gobernadora electa. 

https://lasillarota.com/veracruz/estado/2024/10/8/sergio-gutierrez-nuevo-

presidente-de-la-mesa-directiva-del-congreso-federal-504747.html              
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Designan a Sergio Gutiérrez Luna como presidente 

de la Cámara de Diputados 

 

El legislador Sergio 

Gutiérrez Luna fue 

designado este martes 

como presidente de la 

Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, 

tras el fallecimiento de 

Ifigenia Martínez, quien 

ocupaba el cargo. 

Con 420 votos a favor, los diputados aprobaron la designación de Gutiérrez 

Luna; además, avalaron a Dolores Padierna Luna como primera vicepresidenta, 

y al diputado del Partido de Trabajo, José Luis Montalvo Luna, como secretario 

de la Mesa Directiva. 

Los coordinadores parlamentarios del PRI y del PAN, Rubén Moreira y Noemí 

Luna Ayala, felicitaron a Gutiérrez Luna por estar al frente de la Mesa Directiva.  

 “Sabemos de su imparcialidad, de su trabajo y reconocemos su experiencia”, 

expresó el priista Rubén Moreira. 

“He sido electo por unanimidad del pleno como presidente de la Cámara de 

Diputados para el primer año de la LXVI Legislatura. Asumo este compromiso 

con responsabilidad y orgullo, trabajando por un México más justo y 

soberano”, se pronunció Gutiérrez Luna en X (antes Twitter) 

Ifigenia Martínez falleció el pasado 5 de octubre. La noticia fue confirmada por 

el Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. 
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Tras darse a conocer su deceso, Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de 

México, recordó en sus redes sociales: El 2 de junio voté por Ifigenia Martínez, 

una mujer consecuente y de convicciones. 

https://latinus.us/mexico/2024/10/8/designan-sergio-gutierrez-luna-como-

presidente-de-la-camara-de-diputados-125525.html            
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https://www.debate.com.mx/politica/Sergio-Gutierrez-Luna-asume-la-presidencia-de-la-Mesa-Directiva-de-

la-Camara-de-Diputados-20241008-0142.html 
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Diputados ratifican a Sergio Gutiérrez Luna como 

presidente de la Mesa Directiva 

 

Con 420 votos a favor los 

legisladores en la Cámara de 

Diputados ratificaron a 

Sergio Gutiérrez Luna como 

presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de 

Diputados, mientras que 

como vicepresidenta fue 

elegida Dolores Padierna. 

Luego del fallecimiento de la diputada Ifigenia Martínez, quien fungía como 

presidenta de la Mesa Directiva de Cámara Baja, los diputados aprobaron por 

unanimidad que el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna presida la Mesa 

Directiva en San Lázaro. 

Asimismo, ratificaron al diputado petista José Montalvo Luna como secretario 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Luego de la toma de protesta, 

los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PVEM felicitaron a los diputaos 

ratificados. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/10/8/diputados-

ratifican-sergio-gutierrez-luna-como-presidente-de-la-mesa-directiva-

338157.html      
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Cámara de Diputados elige a Sergio Gutiérrez Luna 

como presidente de la Mesa Directiva; sustituirá a 

Ifigenia Martínez 

 

El pleno de la Cámara de 

Diputados eligió por 

unanimidad al morenista 

Sergio Gutiérrez Luna como 

presidente de la Mesa 

Directiva, en lo que será su 

segundo periodo con ese 

cargo, pues se desempeñó en 

el mismo de septiembre de 

2021 a agosto de 2022, en la 65 

Legislatura. 

Con 420 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, la Cámara de 

Diputados eligió Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva, así 

como a la morenista Dolores Padierna como primera vicepresidenta y al 

petista José Luis Montalvo Luna como secretario. 

Gutiérrez Luna fue elegido como presidente de la Mesa Directiva luego del 

fallecimiento de Ifigenia Martínez, diputada morenista de 94 años que había 

sido elegida para presidir la Cámara en el primer año de la LXVI Legislatura. 

El perfil de Sergio Gutiérrez Luna para la Mesa Directiva fue elegido, a mano 

alzada, primero en una reunión privada de Morena el pasado lunes 7 de 

octubre, y este martes 8 de octubre fue ratificado su nombramiento por todos 

los partidos.  

Los coordinadores parlamentarios de los Partidos Acción Nacional (PAN), 

Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), así 
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como una representación del Partido del Trabajo (PT), felicitaron a Gutiérrez 

Luna por su nombramiento.  

Noemi Luna, coordinadora del PAN, y Rubén Moreira, coordinador del PRI, 

felicitaron al morenista por haber sido imparcial en las sesiones que presidió 

cuando fue vicepresidente de la Mesa Directiva durante los pasados meses de 

septiembre y octubre, y le pidieron continuar así. 

https://animalpolitico.com/politica/sergio-gutierrez-luna-camara-diputados-

mesa-directiva  
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https://www.enteratever.com/2023/acuerda-morena-proponer-a-sergio-gutierrez-como-presidente-de-la-

mesa-directiva-y-a-dolores-padierna-como-vicepresidenta-informa-ricardo-monreal/ 
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directiva/ 

https://michoacaninformativo.com/asume-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-la-presidencia-de-la-mesa-directiva/
https://michoacaninformativo.com/asume-el-diputado-sergio-gutierrez-luna-la-presidencia-de-la-mesa-directiva/


 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 09-10-24 LEGISLATIVO 

Sergio Gutiérrez Luna rinde protesta como 
Presidente de la Cámara de Diputados; 
sustituye a Ifigenia Martínez (msn.com) 
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Sergio Gutiérrez Luna será nuevo presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados (msn.com) 
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https://www.notigape.com/sergio-gutierrez-luna-es-el-nuevo-presidente-de-la-camara-de-
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https://planoinformativo.com/1032043/sergio-gutierrez-nuevo-presidente-de-la-directiva-de-la-camara-de-

diputados 

https://planoinformativo.com/1032043/sergio-gutierrez-nuevo-presidente-de-la-directiva-de-la-camara-de-diputados
https://planoinformativo.com/1032043/sergio-gutierrez-nuevo-presidente-de-la-directiva-de-la-camara-de-diputados
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Sergio Gutiérrez Luna asume presidencia de la Mesa 

Directiva en la Cámara de Diputados 

Sergio Gutiérrez Luna fue 

designado nuevo presidente 

de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, tras el 

fallecimiento de Ifigenia 

Martínez, quien ocupaba 

dicho cargo. El nombramiento 

fue aprobado con 420 votos. 

Además, Dolores Padierna asumió la vicepresidencia, reemplazando a 

Gutiérrez Luna, y José Luis Montalvo fue nombrado secretario, en sustitución 

de Pedro Vázquez González, para el primer año de la 66 Legislatura. 

Los coordinadores del PRI, PAN y PVEM felicitaron a los nuevos integrantes de 

la Mesa Directiva, destacando su compromiso con el desarrollo legislativo. 

También recibieron el apoyo de la bancada del PT. 

Gutiérrez Luna expresó su agradecimiento por la confianza y aseguró que 

desempeñarán sus funciones con imparcialidad, destacando la importancia de 

una conducción adecuada en los debates parlamentarios. 

Sesión tras fallecimiento de Ifigenia Martínez da presidencia a Sergio Gutiérrez 

Luna 

La Sesión en la Cámara de Diputados se dio en medio del duelo tras el 

fallecimiento de la diputada de Morena, Ifigenia Martínez quien se había 

desempeñado como la presidenta de la Cámara Baja. Durante su encargo, la 

diputada entregó a la presidenta Claudia Sheinbaum la banda presidencial, 

registrando así el hecho en los libros de historia. 

https://regeneracion.mx/sergio-gutierrez-luna-asume-presidencia-de-la-

mesa-directiva-en-la-camara-de-diputados/#google_vignette  

https://regeneracion.mx/sergio-gutierrez-luna-asume-presidencia-de-la-mesa-directiva-en-la-camara-de-diputados/#google_vignette
https://regeneracion.mx/sergio-gutierrez-luna-asume-presidencia-de-la-mesa-directiva-en-la-camara-de-diputados/#google_vignette
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Pleno designa nuevo líder 

 

El morenista Sergio 

Gutiérrez Luna fue elegido 

este martes como el nuevo 

presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de 

Diputados. 

Fue elegido por 

unanimidad con 420 votos, 

y ya había ocupado el cargo de presidente de la Cámara entre 2021 y 2022. 

Además, Dolores Padierna Luna fue electa como vicepresidenta. 

El nombramiento de Gutiérrez Luna se produce tras el fallecimiento de la 

anterior presidenta, Ifigenia Martínez, el pasado 5 de octubre. 

Durante su discurso de aceptación al cargo, Gutiérrez Luna destacó la 

importancia de la unidad y el trabajo conjunto para enfrentar los desafíos 

legislativos del país. 

“Es un honor y una gran responsabilidad asumir este cargo. Trabajaremos 

incansablemente para fortalecer nuestra democracia y atender las 

necesidades de todos los mexicanos”, declaró Gutiérrez Luna. 

“Tengan la confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con 

objetividad, tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las 

sesiones. Agradecidos por su apoyo, coordinadoras y coordinadores, a nuestro 

grupo parlamentario de Morena y por supuesto los demás grupos 

parlamentarios quedamos en esta encomienda y no les vamos a fallar”, añadió 

tras rendir protesta en el cargo. 
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Gutiérrez Luna aprovechó para rendir homenaje a Ifigenia Martínez, de quien 

expresó su respeto y admiración por su legado y destacó su compromiso con 

la democracia y la justicia social. 

Ifigenia Martínez Ibarra, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados y una figura emblemática de la izquierda mexicana, falleció a los 94 

años el pasado 5 de octubre. 

Su legado incluye una destacada trayectoria en la política y la academia, siendo 

una de las primeras mujeres en ocupar cargos de alta relevancia en el país. 

https://www.sinembargo.mx/08-10-2024/4560671  
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https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,118430/titulo,Asume+el+diputado+Sergio+Guti%C3%A9rre

z+Luna+la+presidencia+de+la+Mesa+Directiva/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,118430/titulo,Asume+el+diputado+Sergio+Guti%C3%A9rrez+Luna+la+presidencia+de+la+Mesa+Directiva/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,118430/titulo,Asume+el+diputado+Sergio+Guti%C3%A9rrez+Luna+la+presidencia+de+la+Mesa+Directiva/
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Este es el grado de estudios de Sergio Gutiérrez Luna, nuevo presidente de la Cámara de 

Diputados tras la muerte de Ifigenia Martínez - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-sergio-gutierrez-luna-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados-tras-la-muerte-de-ifigenia-martinez/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-sergio-gutierrez-luna-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados-tras-la-muerte-de-ifigenia-martinez/
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Designan a Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Cámara de Diputados; Dolores Padierna 

queda como vicepresidenta - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/sergio-gutierrez-luna-y-dolores-padierna-estaran-al-frente-de-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/sergio-gutierrez-luna-y-dolores-padierna-estaran-al-frente-de-la-camara-de-diputados/
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Quién es Sergio Gutiérrez Luna, político postulado para sustituir a Ifigenia Martínez tras su muerte 

- Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/quien-es-sergio-gutierrez-luna-politico-postulado-para-sustituir-a-ifigenia-martinez-tras-su-muerte/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/quien-es-sergio-gutierrez-luna-politico-postulado-para-sustituir-a-ifigenia-martinez-tras-su-muerte/
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Éste es el grado de estudios de Dolores 
Padierna, la nueva vicepresidenta de la Cámara 

de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-dolores-padierna-la-nueva-vicepresidenta-de-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-dolores-padierna-la-nueva-vicepresidenta-de-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-dolores-padierna-la-nueva-vicepresidenta-de-la-camara-de-diputados/
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Rinden homenaje a Ifigenia Martínez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- En la Cámara de 

Diputados este lunes legisladores y familiares de Ifigenia Martínez 

le rindieron un homenaje de cuerpo presente en el salón de 

sesiones de San Lázaro, integrantes de todos los grupos 

parlamentarios expresaron sus condolencias desde la tribuna y 

destacaron la trayectoria política, académica y de lucha social 

de Ifigenia. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCiUwnRrVw0pKiph?e=SjLogN   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCiUwnRrVw0pKiph?e=SjLogN
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Con homenaje de cuerpo presente, diputados despiden 

a Ifigenia Martínez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

La Cámara de Diputados realizó un homenaje de cuerpo 

presente a la presidenta de la Mesa Directiva Ifigenia Martínez, 

quien falleció el pasado 5 de octubre.  

 

Los legisladores de las distintas bancadas destacaron su papel en 

la defensa de la democracia y sus contribuciones en el ámbito 

económico. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1kZDjMKyXEiQ5RdTI6dVmja-

z9HrAyRhW/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZDjMKyXEiQ5RdTI6dVmja-z9HrAyRhW/view
https://drive.google.com/file/d/1kZDjMKyXEiQ5RdTI6dVmja-z9HrAyRhW/view
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Diputados homenajearon a Ifigenia Martínez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Con un minuto de 

silencio, legisladores realizaron un homenaje de cuerpo presente 

a la maestra, Ifigenia Martínez, quien falleció el fin de semana a 

los 99 años. Minutos antes de las 12 del día llegó la carroza 

fúnebre y el cuerpo fue recibido por diputados y senadores de 

distintos grupos parlamentarios, así como integrantes del 

gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCMqtpG5E2Mcg4G_?e=cXFIAq 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCMqtpG5E2Mcg4G_?e=cXFIAq
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Congreso rinde emotivo homenaje a Ifigenia Martínez 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El Congreso de la Unión 

le rindió un emotivo homenaje a Ifigenia Martínez, la presidenta 

de la Cámara de Diputados, quien falleció este sábado. Así, con 

un minuto de silencio, aplausos, guardias de honor y 

reconocimiento unánime a su trayectoria, el Congreso de la 

Unión rindió un homenaje luctuoso de cuerpo presente a la 

diputada Ifigenia Martínez, quien falleció el sábado a los 99 años 

de edad. El cuerpo de Ifigenia arribó al mediodía de este lunes 

en cortejo fúnebre al recinto parlamentario y al ingresar al Salón 

de Sesiones, fue recibido por familiares, legisladores y amigos con 

un emotivo aplauso. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCqthLNuHUnb2kek?e=bTkeqG 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCqthLNuHUnb2kek?e=bTkeqG
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Diputados rinden homenaje luctuoso a Ifigenia Martínez 

 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El Congreso 

mexicano rindió un homenaje luctuoso a la diputada federal 

Ifigenia Martínez en el Palacio Legislativo de San Lázaro, minutos 

antes de mediodía arribó su cuerpo, luego de que el cortejo 

fúnebre partió de la agencia donde fueron velados sus restos y 

las puertas principales de la Cámara de Diputados se abrieron 

para recibirla. Familiares y legisladores acompañaron el féretro en 

su recorrido hasta el Salón de Sesiones, donde fue recibido con 

aplausos. El féretro fue colocado al pie de la Tribuna y cubierto 

con una bandera de México y, después, legisladores de todas las 

fuerzas políticas expresaron un discurso en nombre de la maestra. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCU2CpRFbWXwfDcQ?e=UyvRCw

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCU2CpRFbWXwfDcQ?e=UyvRCw
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Sergio Gutiérrez Luna Asume como Nuevo 

Presidente de la Cámara de Diputados 

 

El diputado morenista 

Sergio Gutiérrez Luna 

fue electo presidente de 

la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, 

en sustitución de la 

diputada fallecida 

Ifigenia Martínez. 

Junto con Gutiérrez 

Luna fueron electos también, con 420 votos a favor, la morenista Dolores 

Padierna como vicepresidenta de la Mesa Directiva, y el diputado del Partido 

del Trabajo, José Luis Montalvo Luna, como secretario de la misma, en lugar 

del diputado Pedro Vázquez. 

Enseguida, Gutiérrez Luna les tomó la protesta de ley a la primera 

vicepresidenta y al secretario. 

El nuevo presidente de San Lázaro agradeció que la asamblea haya confiado 

en ellos para desempeñar estos cargos. 

Tengan la confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con 

objetividad y tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las 

sesiones de esta Cámara. 

Aplaudió el apoyo de las y los legisladores, de las y los coordinadores 

parlamentarios, así como a su grupo parlamentario. 

Quedamos en esta encomienda y no les vamos a fallar. Muchas gracias. 
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Desde su curul, el coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez felicitó al 

diputado Gutiérrez Luna, a la diputada Padierna Luna y al diputado Montalvo 

Luna, por sus designaciones, y que sean para el bien de la Cámara de 

Diputados. 

Reconocemos, añadió, la conducción que Gutiérrez Luna tuvo los días pasados 

en los difíciles momentos que vivimos por el fallecimiento de nuestra 

compañera presidenta, “sabemos de su imparcialidad, de su trabajo y le 

reconocer su experiencia”. 

La coordinadora del grupo parlamentario del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, 

externó sus felicitaciones y les dijo a los tres integrantes de la Mesa Directiva 

“que, junto con el voto de las y los diputados del PAN, va el voto de confianza 

para que su actuar en la Mesa Directiva sea objetivo, con tolerancia y respeto 

a la pluralidad que existe en esta Cámara de las y los diputados”. 

https://www.nmas.com.mx/nacional/politica/sergio-gutierrez-luna-asume-

como-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados/   

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nmas.com.mx/nacional/politica/sergio-gutierrez-luna-asume-como-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados/
https://www.nmas.com.mx/nacional/politica/sergio-gutierrez-luna-asume-como-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados/
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Legisladores despiden a Ifigenia Martínez en homenaje 

en Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Legisladores de todos 

los partidos despidieron a Ifigenia Martínez durante un homenaje 

de cuerpo presente en la Cámara de Diputados de donde era 

presidenta de la Mesa Directiva. Ente flores blancas, un minuto de 

silencio y varios minutos de aplausos, la diputada de Movimiento 

Ciudadano, Amalia García, leyó un fragmento del discurso que 

la maestra Ifigenia pretendía leer el primero de octubre, pero que 

no lo hizo por su delicado estado de salud. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7713?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7713&authkey=!AEQGKai726p3DnQ&ithin

t=video&e=RNAQKL 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7713?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7713&authkey=!AEQGKai726p3DnQ&ithint=video&e=RNAQKL
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7713?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7713&authkey=!AEQGKai726p3DnQ&ithint=video&e=RNAQKL
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7713?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7713&authkey=!AEQGKai726p3DnQ&ithint=video&e=RNAQKL
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Diputados realizan emotivo homenaje a la maestra 

Ifigenia Martínez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Con un minuto de silencio y otro de aplausos el Congreso rindió 

un homenaje luctuoso de cuerpo presente a la maestra Ifigenia 

Martínez, presidenta de la Cámara de Diputados, quien falleció 

este sábado a la edad de 99 años. 

 

Reconocieron su labor en la política, economía y la democracia 

en nuestro país. 

 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vB5xRmCsC5I45vy1?e=991ffq 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vB5xRmCsC5I45vy1?e=991ffq
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Diputados rinden homenaje luctuoso a Ifigenia Martínez 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- El Congreso de la Unión 

rindió un homenaje luctuoso de cuerpo presente en memoria de 

la diputada, Ifigenia Martínez, fallecida el pasado sábado a los 

99 años de edad. El salón de Pleno de la Cámara de Diputados 

fue adornado con flores blancas, el féretro de la connotada 

economista, feminista y luchadora social de la izquierda, quedo 

en el centro del salón bajo la tribuna de los representantes 

populares. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1jE-SGek_v3TmtoZE4UMqxSiryC517iJ-/view

https://drive.google.com/file/d/1jE-SGek_v3TmtoZE4UMqxSiryC517iJ-/view
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El Congreso de la Unión despide a Ifigenia Martínez en 

San Lázaro 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El Congreso de la 

Unión rindió homenaje a Ifigenia Martínez, presidenta de la 

Cámara de Diputados, quien falleció el pasado sábado. 

 

Su cuerpo llegó al Palacio Legislativo en un féretro con los colores 

patrios, legisladores de diversas fuerzas políticas destacaron su 

lucha por la justicia social, la equidad de género y el homenaje 

culminó con aplausos con la presencia de sus hijos y de sus nietos. 

Descanse en paz. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCCblOEA77bZ16XE?e=gAnWPi 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCCblOEA77bZ16XE?e=gAnWPi
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Macabron / Maca Carriedo (Periodista) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- Siguen las despedidas de 

la maestra Ifigenia Martínez y si nosotros ponemos aquí a Noroña 

cuando se la vuela, también es justo ponerlo cuando dice algo 

muy bonito, aquí está lo que dijo Noroña de Ifigenia Martínez: “Yo 

quiero resaltar su presencia el 1° de octubre, porque cuando fue 

la Sesión de Congreso General yo la vi en muy buenas 

condiciones de salud y un mes después me sorprendí al 

encontrarla en una silla de ruedas con oxígeno suplementario y, 

además, con la información de que había estado en terapia 

intensiva. Estuvo en el centro de ese momento histórico y 

emblemático, con un esfuerzo que difícilmente podemos 

imaginar, muy complicado ponernos en sus zapatos, pero ahí 

estuvo, cumplió la tarea, la sacó adelante, es una demostración 

de su carácter, de su enorme voluntad, de su convicción del 

momento histórico que estaba viviendo”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCm-sMrYVDU3zAwZ?e=V9t0YM

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCm-sMrYVDU3zAwZ?e=V9t0YM
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Este icono feminista vivió 99 años, los 

suficientes para investir a la primera 

mujer presidenta de México. 

 

 

 

México despidió el lunes a Ifigenia Martínez, icono feminista de la 
izquierda política del país, que falleció el sábado a los 99 años, sólo cuatro 
días después de presidir el traspaso de poderes a Claudia Sheinbaum, la 
primera mujer presidenta de México. 

El féretro de Martínez, cubierto con la bandera mexicana, fue trasladado al 
Palacio Legislativo de San Lázaro, sede del Congreso, donde los 
legisladores rindieron homenaje a una pionera que había sido embajadora, 
senadora y, en el momento de su muerte, presidenta de la Cámara de 
Diputados. 

Sheinbaum asistió anteriormente a un acto en memoria de Martínez, a 
quien elogió como inspiración para generaciones de mujeres e izquierdistas 
mexicanas.  
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La llegada de Sheinbaum a la presidencia culminó décadas de lucha por la 
igualdad de derechos en una nación con un largo legado de machismo, y 
donde las mujeres no obtuvieron el derecho al voto hasta 1953.  

Tras el fallecimiento de Martínez, Sheinbaum elogió a su ídolo en las redes 
sociales.  

"El 2 de junio voté por Ifigenia Martínez, una mujer de principios y 
convicciones. El 1 de octubre recibí de sus manos la banda presidencial. 
Hoy nos ha dejado", escribió Sheinbaum. "Envío todo mi cariño y 
solidaridad a su familia, compañeros y amigos. Hasta siempre querida 
maestra Ifigenia".  

Tras depositar su voto en las elecciones nacionales del 2 de junio, 
Sheinbaum, activista de izquierdas desde hace muchos años, fue 
preguntada por el candidato presidencial que había recibido su voto. 

"Ifigenia Martínez", respondió Sheinbaum sin dudarlo, ya que el nombre 
de Martínez no figuraba en la papeleta. Pero Sheinbaum había querido 
rendir un homenaje simbólico a la pionera y, tras su elección, la ensalzó 
como "una de las mujeres que ha abierto el camino a muchas mujeres en 
México"  

El 1 de octubre, una enferma Martínez presidió la toma de posesión de 
Sheinbaum ante la mirada de cientos de legisladores y jefes de Estado 
visitantes. 
 
Martínez, con la respiración entrecortada, recibió la banda presidencial -
con los colores de la bandera mexicana y el escudo nacional bordado en 
oro- de manos del presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, y se 
la entregó a Sheinbaum, finalizando simbólicamente el traspaso de 
poderes.  
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Un día antes de su muerte, Martínez publicó en las redes sociales: "La 
llegada de la doctora Claudia Sheinbaum a la Presidencia es la culminación 
de una lucha que ha atravesado generaciones enteras de mujeres. Mujeres 
que, con valentía, han desafiado los límites de nuestro tiempo". Participar 
en la histórica transición, escribió, fue "uno de los mayores honores" de su 
vida. "Con todo mi cariño, querido Presidente", Martínez puso fin a décadas 
de activismo político. 

 

She lived 99 years — enough to install Mexico's first woman president - Los Angeles Times 

(latimes.com) 

 

https://www.latimes.com/world-nation/story/2024-10-07/mexico-honors-legacy-of-ifigenia-martiinez-late-feminist-icon-who-inspired-president-sheinbaum
https://www.latimes.com/world-nation/story/2024-10-07/mexico-honors-legacy-of-ifigenia-martiinez-late-feminist-icon-who-inspired-president-sheinbaum


 

 
 

 

 

Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Presidente del 

Senado de la República) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Hoy cumplió la 

Cámara alta 200 años de una vida muy azarosa. Recordamos a 

Ifigenia Martínez y a Porfirio Muñoz, ambos eran senadores de la 

República, por mayoría, por el entonces Distrito Federal, que 

logró el movimiento encabezado por el ingeniero Cuauhtémoc 

Cárdenas Solórzano, en la elección presidencial del 88”. 

 

“En otras 

entrevistas me 

han preguntado 

sobre que si se 

corregirán las 

contradicciones -

entre el Artículo 

94 y el 97- que, 

dicen, comentó Ricardo Monreal, no hay ninguna contradicción. 

Me llama la atención, porque eso lo discutimos mucho 

previamente. Si hay alguna cosa que se haya pasado, estamos 

en tiempo de corregirlo, no veo problema ahí”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDlseRl0GQuyNKOK?e=Aq3z1l 

 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  09-10-24 LEGISLATIVO 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDlseRl0GQuyNKOK?e=Aq3z1l


 

 

 

09-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

09-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

Congreso de la CDMX rinde minuto de aplausos en memoria de Ifigenia Martínez: “Defensora de la 

igualdad de género” - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/congreso-de-la-cdmx-rinde-minuto-de-aplausos-en-memoria-de-ifigenia-martinez-defensora-de-la-igualdad-de-genero/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/congreso-de-la-cdmx-rinde-minuto-de-aplausos-en-memoria-de-ifigenia-martinez-defensora-de-la-igualdad-de-genero/
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Estas son las importantes comisiones en la Cámara 
de Diputados que encabezará Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/estas-son-las-importantes-comisiones-en-la-camara-de-diputados-que-encabezara-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/estas-son-las-importantes-comisiones-en-la-camara-de-diputados-que-encabezara-morena/
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https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memora-de-alejandro-

arcos-alcalde-de-chilpancingo/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memora-de-alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memora-de-alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/


 

 

 

09-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memoria-de-

alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memoria-de-alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/
https://www.tallapolitica.com.mx/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memoria-de-alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/
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https://www.enteratever.com/2023/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memoria-de-

alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/ 

 

https://www.enteratever.com/2023/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memoria-de-alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/
https://www.enteratever.com/2023/camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-en-memoria-de-alejandro-arcos-alcalde-de-chilpancingo/
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https://hojaderutadigital.mx/claudia-selene-avila-flores-rinde-protesta-como-diputada-federal/ 

https://hojaderutadigital.mx/claudia-selene-avila-flores-rinde-protesta-como-diputada-federal/
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https://lineapolitica.com/claudia-selene-avila-flores-rinde-protesta-como-diputada-federal/ 
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Claudia Selene Ávila Flores rinde protesta como 
diputada federal 

 

Boletín No. 0109 

• El Pleno avala licencia de la diputada Sylvana Beltrones Sánchez (PRI) 

Ante la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que encabeza el diputado Sergio Gutiérrez Luna, rindió 

protesta de ley como diputada federal e integrante de la LXVI Legislatura, Claudia Selene Ávila Flores (Morena-Primera 

Circunscripción), en sustitución del diputado con licencia Carlos Alfonso Candelaria López (Morena). 

En votación económica, el Pleno aprobó la licencia de la diputada Sylvana Beltrones Sánchez (PRI), para separarse de sus 

funciones como diputada federal electa en la Primera Circunscripción, a partir de esta fecha, 

Comunicaciones 

El Órgano Interno de Control del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio cuenta del informe semestral de 

Actividades y Resultados 2024, correspondiente al periodo de enero a junio de 2024. Se turnó a las comisiones de 

Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. 

La Secretaría de Bienestar remitió los informes que contienen la planeación de los recursos del Fondo de Aportaciones para 

la Infraestructura Social, correspondientes al tercer trimestre de 2024. Fue enviado a la Comisión de Bienestar. 

A la Comisión de Salud se canalizó iniciativa del congreso del estado de Chihuahua, con proyecto de decreto por el que se 

adiciona un segundo párrafo al artículo 282 de la Ley General de Salud. 

Su finalidad es prohibir el uso, fabricación, almacenamiento, tránsito, y comercialización de materiales y productos de asbesto 

y carbonato de magnesio, a fin de garantizar la salud de las personas y un medio ambiente sano. 
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https://hojaderutadigital.mx/pleno-dedicada-aplausos-a-los-luchadores-sociales-demetrio-vallejo-y-

valentin-campa/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pleno-dedicada-aplausos-a-los-luchadores-sociales-demetrio-vallejo-y-valentin-campa/
https://hojaderutadigital.mx/pleno-dedicada-aplausos-a-los-luchadores-sociales-demetrio-vallejo-y-valentin-campa/
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Pleno dedica aplausos a los luchadores sociales 
Demetrio Vallejo y Valentín Campa 

 
Boletín No. 0110 

 

La Cámara de Diputados otorgó un minuto de aplausos para los luchadores sociales Demetrio 

Vallejo y Valentín Campa, en la sesión presencial de este martes. 

 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, expresó que como lo 

solicitó el diputado José Luis Sánchez González (PT), se concede un minuto de aplausos para los 

luchadores sociales Demetrio Vallejo y Valentín Campa. 

 

“Se pide a la Asamblea ponerse de pie para conceder la solicitud”, añadió. 

 

El diputado Sánchez González pidió honrar la memoria de dos grandes líderes del movimiento 

ferrocarrilero, “quienes paralizaron el Sistema Ferroviario Nacional en 1958 y pagaron con más de 

11 años de cárcel su osadía de defender los intereses de los trabajadores del riel y lucharían por 

un cambio de régimen”. 
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Estamos blindando al Poder Judicial: Laura Ballesteros 

 

En un discurso dirigido a los 

trabajadores del Poder Judicial de 

la Federación (PJF) afuera de la 

Cámara de Diputados, la 

legisladora por Movimiento 

Ciudadano, Laura Ballesteros, dijo 

que comparte las preocupaciones 

sobre la reforma judicial que 

amenaza sus derechos y el acceso 

a la justicia. 

“Esto que nos ayuda por ahora a ir blindando al Poder Judicial y los derechos 

de las personas, que es lo que más nos interesa, porque estas maniobras, esta 

toma del Poder Judicial está dejando en la indefensión los derechos de las 

personas y su acceso a la justicia y, por supuesto, que está también pasando a 

perjudicar a toda la base trabajadora”, expresó la diputada emecista. 

Asimismo, reiteró la obtención de una suspensión provisional que impide la 

aplicación de dicha reforma en los 32 estados de México, protegiendo así a 

jueces, magistrados y trabajadores relacionados. 

La audiencia final para la suspensión definitiva será el 10 de octubre y destacó 

la importancia de mantener un equilibrio entre los tres poderes de la Unión y 

el compromiso de Movimiento Ciudadano de proteger la Constitución y los 

derechos laborales. 

“El 10 de octubre, o sea, el jueves, va a ser la audiencia final para la suspensión 

definitiva. Nosotros estamos confiados de que se va a otorgar. El día de ayer 

estuve en Querétaro, precisamente, sosteniendo muchas reuniones con toda 

la gente que era necesario para poder ir también informando sobre este 

aspecto. Platiqué también con las y los trabajadores del poder allá, en el estado 
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de Querétaro. Y vamos a esperar, nosotros esperamos esta semana tener 

noticias”. 

Prometió apertura para el diálogo y la entrega de información sobre las 

preocupaciones de los trabajadores del Poder Judicial, asegurando que nadie 

se siente representado por líderes sindicales que no luchan por sus derechos. 

https://wradio.com.mx/2024/10/08/revision-del-t-mec-no-es-renegociacion-

marcelo-ebrard/   

  

   

    

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://wradio.com.mx/2024/10/08/revision-del-t-mec-no-es-renegociacion-marcelo-ebrard/
https://wradio.com.mx/2024/10/08/revision-del-t-mec-no-es-renegociacion-marcelo-ebrard/
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Cual estrategia que se plantearon coordinadores del grupo mayor en el 

Congreso de la Unión, el diputado federal, Ricardo Monreal Ávila y el 

senador, Adán Augusto López Hernández, ayer, inició el proceso legislativo 

para dos Leyes Reglamentarias, en materia judicial-electoral. 

En la sede del Paseo de la Reforma, número 135, en comisiones unidas de 

Gobernación y Estudios Legislativos, iniciaron el desahogo legislativo a esas 

dos iniciativas que, antier, presentó al presidente en mesa directiva, José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, la titular en Segob, Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez. 

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y Ley General de 

Medios de Impugnación en materia electoral. 

El propósito, coincidieron los dos legisladores de Morena, es que, en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66, a más tardar, el asunto, 

nuestros representantes populares los discutan, voten y aprueben lo más 

rápido posible y, el 16 del mes, esté en esas condiciones. 

Todo indica, que la oposición, votará en contra, como votó el dictamen 

matriz, en controversial sesión en Cámara de Senadores, cuando cooptaron 

y corrompieron a 3 legisladores, 2 del extinto PRD, “en tiempo y forma”, y al 

final, al cuarto para las doce para aprobar el dictamen, a la senadora Reyna 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO ANAYA: CON MORENA EN EL CONGRESO, QUIEREN CONTROL TOTAL Y ABSOLUTO DEL 

PODER JUDICIAL; CÁMARA DE DIPUTADOS: JORGE CARLOS GUTIÉRREZ LUNA, EN MESA 

DIRECTIVA 
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Celeste Ascencio Ortega, Michoacán; José Sabino Herrera Dagdug, Tabasco y 

Miguel Ángel Yunes Márquez, PAN, respectivamente. 

A nivel nacional, se les conoce como los traidores a la patria, por dejarse 

cooptar para hacer mayoría calificada y aprobar la reforma que extingue al 

Poder Judicial Federal, legado del Constituyente de 1917. 

Voto en contra de Leyes Reglamentarias para estar en concordancia con la 

reforma que aprobaron Morena y satélites en el Poder Legislativo, lo aseguró 

el PAN, a través de su combativo senador, Ricardo Anaya Cortés. 

Ayer, en la sesión de comisiones unidas, el panista, ofreció cursillo 

constitucional en el cual, fundó y sustentó aberrante proyecto, que legó a las 

nuevas autoridades de este país, el que ya fue. 

Ante los integrantes de esas comisiones unidas, el senador Ricardo Anaya, 

hizo referencia a los vicios que arrastra la mal llamada reforma de la reforma 

constitucional al Poder Judicial. 

Legislación secundaria, advierte, “le mete turbo al autoritarismo y viola la 

reforma constitucional”. 

Los tres vicios que arrastra, coinciden en el corazón de la reforma, que es 

tomar el control del contrapeso al Poder Ejecutivo y Legislativo. 

-“Primero, porque Morena, a través del Ejecutivo, del Legislativo y también 

del Judicial, tiene el control total y absoluto de todas y cada una de las 

candidaturas”. Es decir, añade, engañan a los ciudadanos, cuando hacen 

propaganda de que van a poder votar de manera libre, directa y secreta. 

Contexto en el que, sin ambages, el senador panista, espetó a sus homólogos 

de Morena y aliados: 

-“Están engañando a la gente, porque ustedes van a definir quién aparece en 

la boleta. No va a haber una persona en la boleta que no esté palomeada por 

ustedes”. 
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-“Y si alguien dice que es falso, levanten la mano, digan pido la palabra para 

rectificar hechos y tengamos un debate civilizado sobre el texto”. 

-“Segundo, porque el día de la elección, u lo confirmó ahora el presidente de 

la comisión de Estudios Legislativos y el propio texto, la elección es por 

circuito judicial”. 

En el circuito judicial CDMX, sustentó, va a haber 2,160 candidatas y 

candidatos para elegir a 344 personas. Y, ustedes, siguen sin dar una 

explicación razonable de cómo va a ocurrir eso en la realidad. 

-“Y tercero, como ya se dijo, crean un Tribunal de Disciplina que la legislación 

secundaria, ¡por supuesto!, no matiza y que tiene la facultad de destituir a 

cualquier juez, a cualquier magistrada o magistrado de Tribunal colegiado de 

circuito”. 

-“Eso acaba con la independencia del Poder Judicial, va a tomar el control 

total y absoluto del Poder Judicial y ¡claro!, que hace falta una reforma al 

Poder Judicial, pero así no, compañeras y compañeros. 

Acusó que, en el caso de aspirantes a jueces de distrito, se registran los que 

quieran el encargo, luego, el Comité de Evaluación, reduce la lista, a seis 

personas, mediante insaculación, elige a dos personas. 

-“¡Y esas, serán las propuestas del Ejecutivo!”. 

Empero, la última modificación al proyecto, es que ya no insacula en este 

caso, el Comité de Evaluación, se lo turnan al Poder correspondiente, en el 

caso del Senado (y en Cámara de Diputados), Morena, tiene la mayoría. 

-“Para que ustedes validen los nombres que, de acuerdo al Comité de 

Evaluación, resultaron en los mejores lugares y sólo después de su 

evaluación, pasan a la insaculación”, espetó a senadores de Morena y 

aliados. 

-“Es decir, no nada más es un atropello brutal, es que es una contradicción lo 

que aquí ustedes quieren votar hoy (ayer), con lo que dice la Constitución”. 



 

OPINIÓN 09/10/2024  

-“¡Por supuesto!, que hace falta una reforma judicial, ¡por supuesto!, que 

tenemos un problema brutal de justicia en nuestro país, pero no nos 

podemos sentir orgullosos de aprobar una reforma en donde Morena va a 

tener el control de todas y todos los que aparecen en la boleta”, acusa. 

Además, el Tribunal de Disciplina, tiene facultad de destituir a cualquier juez, 

a cualquier magistrado, añade. 

Senadores y senadores del PAN, manifiesta en posicionamiento la bancada 

que coordina María Guadalupe Murguía Gutiérrez, votarán en contra de 

Leyes secundarias de la reforma judicial, que promovió el gobierno pasado. 

“Pues se trata de un engaño que solo busca tener de rodillas a jueces, 

magistrados y ministros” e insisten en que la discusión es inconstitucional. 

-“Sabemos que la reforma al Poder Judicial busca todo, menos justicia; busca 

control y busca terminar con la independencia del Poder Judicial”, expuso en 

sesión de comisiones unidas, la senadora Laura Esquivel Torres. 

Senador panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, hizo fuerte advertencia, 

como hacían en pasada Legislatura, entonces senadoras, Beatriz Paredes 

Rangel y Claudia Ruiz Massieu Salinas, hoy, diputada federal. 

Advierte que la reforma representa un peligro por la intervención del crimen 

organizado para intimidar, coaccionar o inhibir a candidatos que busquen 

integrar al Poder Judicial. 

Así lo expuso: 

-“Ya estoy viendo a los siervos de la nación, diciendo por qué juez habría qué 

votar. Y ya estoy viendo en muchas regiones del país, tristemente, diciendo 

a los grupos del crimen organizado, diciendo quién sí puede participar para 

juez y quién no, amenazando y hasta bajando de la supuesta contienda a 

quienes no quieren”. 

-“Y el sueño dorado del crimen, el sueño dorado del crimen, va a ser tener 

jueces de consigna”. 
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En el asunto de la reforma judicial, el senador panista, perfila conflicto entre 

los Poderes de la Unión, o una crisis constitucional, inédita en el país. 

-“No puede ser que el Poder Judicial esté determinando una suspensión y 

aquí simplemente no importa, porque el Poder Judicial es tan legítimo como 

el Poder Legislativo. Y deben ser acatadas, así como las reformas, las 

sentencias. Mientras no esté resuelto de fondo. No solo vamos a entrar en 

un conflicto entre Poderes, vamos a entrar en un conflicto con los 

organismos internacionales a los cuales, formalmente, México pertenece”. 

El PAN, celebró que el ministro Juan Luis González Alcántara, admitió a 

discusión en el Alto Tribunal, el recurso de controversia constitucional que 

presentó el entonces gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez 

Vallejo, como también él, en calidad de presidente de Acción Nacional, llevó 

recurso similar. 

Por lo pronto, Morena y aliados, siguen el proceso legislativo a Leyes 

Secundarias en materia judicial y electoral y en el Poder Judicial, tampoco 

van a acatar lo que apruebe y promulgue Morena y el Ejecutivo Federal. 

Lo que propicia en el país, la ignorancia, ocurrencia del que ya fue. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Desde ayer, por unanimidad, 420 votos, en Cámara de Diputados, el 

representante popular de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, es el 

presidente en mesa directiva, para el primer año de ejercicio en LXVI 

Legislatura… El veracruzano, era primer vicepresidente, cuando la maestra 

Ifigenia Martínez, presidió ese órgano de gobierno… Su lugar, reiteramos, lo 

ocupa la diputada Dolores Padierna Luna… De igual manera, el acuerdo en 

Junta de Coordinación Política, designaron al diputado José Luis Montalvo 

Luna, secretario en mesa directiva; sustituye a su correligionario, Pedro 

Vázquez González… De inmediato, pasaron a tomar posesión de sus cargos 

en el presídium… Enseguida, ante el pleno, puestos de pie, Gutiérrez Luna, 
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tomó protesta de ley… Y tomó protesta a la nueva primera vicepresidenta y 

al secretario en mesa directiva… Desde su curul, el priista Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, ponderó designación de nuevos integrantes en mesa 

directiva, así como a Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en lo particular… Como 

hizo también la coordinadora del PAN, diputada Noemí Berenice Luna Ayala, 

quien expresó a los tres nuevos miembros de la mesa directiva, el voto de 

confianza de la fracción parlamentaria del PAN, “para que su actuar en la 

mesa directiva sea objetivo, con tolerancia y con el respeto a la pluralidad 

que existe en esta Cámara de las y los diputados”… En respuesta, Gutiérrez 

Luna, agradeció confianza en ellos para desempeñar el cargo… “Tengan la 

confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con objetividad, 

tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las sesiones en 

esta Cámara”… “Agradecidos por su apoyo, coordinadoras, coordinadores, a 

nuestro grupo parlamentario de Morena y, ¡por supuesto!, a los demás 

grupos parlamentarios, quedamos en esta encomienda y no les vamos a 

fallar”, expresiones que hizo al pleno, el diputado federal de Veracruz… El 

pleno de la representación popular en San Lázaro, guardó minuto de silencio 

por la barbarie en Chilpancingo, Guerrero, que acabó con la vida de Alejandro 

Arcos Catalán, con unos días en el cargo de alcalde… ¡Uy!, no fuera Morena 

oposición, porque ya pedirían la renuncia del gobernador en turno en el 

violento estado y la destitución del Procurador de Justicia o Fiscal de la 

entidad, como hoy se llaman esos encargos… Promovió ese breve, pero 

sencillo homenaje luctuoso a la memoria del alcalde Alejandro Arcos, el 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez… Desde su curul, la coordinadora del 

PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, externó condolencias a la familia del 

alcalde… Jueves y fin de semana pasados, violencia y delincuencia, acaba con 

la vida del Secretario del Ayuntamiento, Francisco Gonzalo Tapia Gutiérrez y 

su jefe, el presidente municipal… La barbarie, producto de esos flagelos, da 

“bienvenida” a las nuevas autoridades del país, la presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo y el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, quien, 

ayer, viajó a Culiacán, Sinaloa, con un fuerte operativo de seguridad 

personal… Junto el general Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la Defensa 
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Nacional, recorrieron una calle del fraccionamiento Las Quintas, pero no se 

observaron residentes de esa colonia en Culiacán, en la calle… Harfuch, 

apareció con menos kilos; permanencia del general y el funcionario, unas 

horas, para reunirse con el gobernador Rubén Rocha Moya, quien tiene 

repudio de todo Sinaloa, por los altos niveles de inseguridad en el estado... 

Si vergüenza tendría, ya debió presentar solicitud de licencia al encargo que 

tiene… Diputados federales aprobaron dictamen, 472 votos, por el cual, el 

Estado mexicano retoma el derecho de utilizar vías ferroviarias para prestar 

el servicio de transporte de pasajeros… El dictamen, en carácter de Minuta, 

se turnó a la colegisladora, para efectos constitucionales… Durante 

instalación formal de los trabajos en comisión de Derechos Digitales, el 

presidente de la órgano legislativo, senador Luis Donaldo Colosio Riojas, 

resaltó que el programa de trabajo que tienen, va con el objetivo de 

garantizar protección a los usuarios y la inclusión digital… Ayer, en sesión 

ordinaria del Senado, rindieron protesta como representantes del 

Federalismo, Karen Castrejón Trujillo, María Guadalupe Chavira de la Rosa y 

Francisco Chiguil Figueroa, suplentes de Ernestina Godoy Ramos, Clitlalli 

Hernández Mora y Omar García Harfuch, quienes, reiteramos, cobraron el 

primer mes como senadores de la República, completo… Pareciera que Adán 

Augusto López Hernández, retoma liderazgo en Cámara de Senadores, 

¿verdad?... ¡Ah!, la política… Estrategia de seguridad que anunció la 

presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, “es correcta”, opina el diputado 

Ricardo Monreal Ávila… El grupo mayor la respalda, “porque no se puede 

cambiar a medio río, a medio camino. Lo que tenemos que hacer es reforzar 

la confianza en las instituciones, afirma… “Estamos en una vía correcta de 

recuperar la paz y la tranquilidad en México. Es más inteligencia, es más 

estrategia”, perfila… Expone que labores de inteligencia, son fundamentales 

para ser precisos en atacar cuáles son los factores de inseguridad y dónde 

están los generadores de violencia… Por el bien de la nación, esperamos que 

la nueva política pública en materia de seguridad, traiga la paz que los 

mexicanos reclaman… ¡Que así sea!... La Conferencia del Episcopado 

Mexicano, expresa solidaridad con las víctimas de la barbarie en 
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Chilpancingo, Guerrero y violencia en el país… ¡Que Dios bendiga y proteja a 

México!, hace oración la CEM… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel… Instagram: 

juan3poderes…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM; PLAN DE SEGURIDAD: CONSTA DE CUATRO FOCOS 
 

La Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum 
Pardo, tras el asesinato del alcalde de Chilpancingo, el cual se sumó a la guerra abierta 

entre las facciones del Cartel de Sinaloa, el nuevo gabinete presentó su plan de 
contingencia. Claudia Sheinbaum advirtio que no va a regresar la guerra contra el narco. 

“Nosotros vamos a usar prevención y atención a las causas. Los delitos de alto impacto 
van a disminuir porque hay una estrategia y se va a cumplir. El secretario de Seguridad 
Omar García Harfuch,  dio a conocer los cuatro focos del plan: Atención a las causas. 

Todas las secretarías se sumaron para atender a la gente en las zonas de mayor índice 
delictivo. Si el joven no estaba yendo a la preparatoria, lo llevábamos. Si no tiene 

universidad o trabajo, se los encontramos. La idea del gobierno es que, en la medida en que los jóvenes tengan 
algo que hacer, una vida sana y un proceso de formación consolidado, es menos probable que opten por entrar 
al crimen. Consolidación de la Guardia Nacional: Seguir fortaleciendo el papel de la Guardia Nacional para 
luchar contra el crimen. La Guardia Nacional es una institución policial definida por una doctrina militar bajo 
regulación estricta. Es falso que haya militarización, lo que estamos haciendo es aprovechar las capacidad de 
la secretaria de la Defensa para que la Guardia Nacional se pueda consolidar. Inteligencia y coordinación: La 
tercera y cuarta parte del plan tienen un objetivo común: luchar en contra de la impunidad, que en México se da 
en un 90% de los casos delictivos. Por un lado, se busca tener mejor información sobre los crímenes y, por el 
otro, que esa información sea gestionada de manera articulada por todas las instituciones competentes. Parte 
del problema actualmente en México es que las denuncias de posibles delitos se filtran a los grupos armados, 
que por su parte aprovechan la fragmentación de los organismos de seguridad para desarrollar sus actividades. 
No se trata solo de reaccionar a los delitos, sino anticiparse a ellos, usando inteligencia y recursos tecnológicos 
más avanzados para analizar datos, identificar patrones y comprender dinámicas en zonas con más incidencias. 
Las autoridades federales se trasladaron ayer a Culiacán, capital de Sinaloa, para atender la batalla entre las 
dos facciones del cartel de Sinaloa que estalló tras la detención en Estados Unidos del capo Ismael “El Mayo” 
Zambada. La seguridad es un problema que requiere una responsabilidad compartida y una respuesta 
unificada”, dijo García Harfuch. 
 

PRESIDENTE DEL SENADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; TURNÓ DIRECTAMENTE A 
COMISIONES INICIATIVAS PARA REGULAR ELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, informó a la Asamblea que la presidencia del 

Senado recibió dos iniciativas del Ejecutivo Federal, que tienen el objetivo de regular el proceso para la elección 
de jueces, magistrados y ministros, en todas sus fases y etapas. Los proyectos, fueron enviados por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y buscan reformar la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, y la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral. Fernández Noroña 

dio cuenta que ambas iniciativas fueron turnadas directamente a las comisiones unidas de Gobernación y de 
Estudios Legislativos, que presiden Lilia Margarita Valdez Martínez y Enrique Inzunza Cázarez. La iniciativa 

que reforma la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales busca realizar las adecuaciones 
normativas que garanticen el acceso al voto libre, directo y secreto de la ciudadanía, en materia de elección de 
las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Federación. Por otro lado, las adecuaciones a la Ley General 
del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral están encaminadas a garantizar a las personas 
que participen, en el proceso electoral para la renovación de los cargos públicos del Poder Judicial de la 
Federación, un recurso jurisdiccional efectivo. 
 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NORMA PIÑA Y LA FRACCION DE MORENA ACUERDAN 
REANUDAR DIÁLOGO TRAS REUNIÓN EN EL SENADO 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández, informo que el 
recibimiento en el Senado, la reunión privada y el acuerdo con la ministra presidenta, Norma Lucía Piña, es un 

primer encuentro entre el Legislativo y el Poder Judicial, que se encaminan a un choque directo por la Reforma 
judicial que ordena la elección de funcionarios. El senador informó que se alcanzó un acuerdo con la ministra 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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presidenta, Norma Piña, para reanudar el diálogo. El petista Fernández Noroña dio una bienvenida 

institucional a la ministra. Afirmó que era un honor recibirla en el recinto de Xicontécatl. Después del evento 
público se registró una reunión privada a la que asistieron Piña Hernández, Natalia Reyes Heroles secretaria 
general de la presidencia de la SCJN; y dos líderes parlamentarios de Morena, Adán Augusto López e Ignacio 
Mier. Al terminar el evento Fernández Noroña dijo que se acordó reanudar el diálogo: incluso en las 

condiciones más difíciles mantener el diálogo. 
 

SENADOR ÓSCAR CANTÓN; AVALAN EN COMISIONES ELEVAR A RANGO CONSTITUCIONAL 
SALARIO MÍNIMO POR ARRIBA DE LA INFLACIÓN 

 
El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Óscar Cantón Zetina, informo que por unanimidad, 

las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos aprobaron la reforma para 
establecer que la fijación anual de los salarios mínimos generales o profesionales, así como la revisión de los 
mismos, nunca estará por debajo de la inflación observada durante el periodo de su vigencia. Las y los 
senadores avalaron, sin cambios, el proyecto para reformar la Constitución Política que envió la Cámara de 
Diputados al Senado de la República. Las modificaciones al primer párrafo de la fracción VI del Apartado A, y 
que adiciona un tercer párrafo a la fracción IV del Apartado B del artículo 123 constitucional, establece que las 
maestras y los maestros de nivel básico de tiempo completo, policías, guardias nacionales, integrantes de la 
Fuerza Armada permanente, así como médicos y enfermeros, percibirán un salario mensual que no podrá ser 
inferior al salario promedio registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El legislador dijo que 
esta reforma marcará un antes y un después en la protección de los salarios en México, toda vez que el salario 
de un trabajador no volverá a perder valor. Enrique Inzunza Cázarez, presidente de la Comisión de Estudios 

Legislativos, añadió que con estas modificaciones constitucionales se protege el poder adquisitivo de las y los 
trabajadores, se dignifica la labor de sectores fundamentales, se impulsa la equidad y estabilidad económica, 
pues al tener un salario mínimo por arriba de la inflación se fomenta un mayor consumo interno. Inzunza 
Cázarez dijo que por medio de esta reforma México tiene la oportunidad de tener una sociedad más justa y 

equilibrada, ya que el bienestar de los trabajadores estará al centro de las políticas públicas; además de que 
con la reforma se responde una deuda histórica con quienes sostienen el país, que es la clase trabajadora, y 
se establecen las bases de un modelo económico más inclusivo. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL; MEJORARÁ LA SEGURIDAD CON LA NUEVA ESTRATEGIA QUE HA 

IMPLEMENTADO LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM 
 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, señaló que hay confianza 
en que la inseguridad en el país aminorará con la nueva estrategia que ha implementado la presidenta Claudia 
Sheinbaum; vamos a recuperar nuestra paz y tranquilidad. El diputado lamentó lo sucedido en Guerrero, así 

como lo que está aconteciendo en varias partes del país por la presencia de la delincuencia organizada, pero 
enfatizó en que esto disminuirá con la nueva estrategia. Le hemos dotado a la Guardia Nacional de instrumentos 
constitucionales para su actuación, lo que va a mejorar la seguridad. Obviamente, el Poder Legislativo actuará 
en razón de su propia responsabilidad constitucional y legal. Si es necesario, vamos a llamar a comparecer, 
porque esa es nuestra facultad y nuestra función. Detalló que hay una comisión bicameral relacionada con el 
desempeño y evaluación de las Fuerzas Armadas en materia de seguridad, y ahora que las constituyamos, 
seguramente estarán activas en ese proceso. Por otra parte el diputado Ricardo Monreal, anunció que su 
bancada propondrá que el diputado Sergio Gutiérrez Luna sea quien asuma como presidente de la Mesa 
Directiva, y la diputada Dolores Padierna Luna ocupe la vicepresidencia que le corresponde a su partido. Ya 
acordamos que quien sustituya a nuestra entrañable amiga Ifigenia Martínez, sea el vicepresidente que está 
en funciones de presidente. Por otro lado, Monreal Ávila informó que su grupo parlamentario también planteará 

presidir las comisiones de Justicia, de Presupuesto y Cuenta Pública, de Hacienda y Crédito Público, de Marina, 
de la Defensa Nacional y la de Puntos Constitucionales. Se propondrán que la Comisión de Justicia la encabece 
el diputado Julio César Moreno, la de Puntos Constitucionales el diputado Leonel Godoy, la de Presupuesto 
y Cuenta Pública la diputada Merilyn Gómez Pozos, la de Marina un almirante, la de Defensa Nacional el único 
miembro del Ejército mexicano que es diputado y la de Hacienda y Crédito Público el diputado Carlos Alberto 
Ulloa. Están sometidas a la votación que tenga el grupo parlamentario y sacando éstas, nos seguimos con las 

demás. Y estos perfiles son porque son profesionales, son muy activos y tienen capacidad y talento. Agregó 
que es probable que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación la presida un aliado de 
Morena. Dijo que la urgencia de integrar las comisiones es debido a la necesidad de aprobar las leyes 
reglamentarias de la reforma al Poder Judicial. Explicó que se espera que el Senado de la República envíe la 
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minuta de estas reformas mañana miércoles, por lo que la Cámara de Diputados deberá estar lista para 
aprobarlas entre jueves y viernes.   
 

MARKO CORTÉS; PRESENTA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA LA REFORMA 
JUDICIAL POR LA VÍA ELECTORAL 

 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación una acción de inconstitucionalidad en contra de la Reforma Judicial, porque lo aprobado por Morena en 
ambas Cámaras y Congresos locales es más bien una reforma electoral, al establecer un ejercicio de elección 
popular de jueces y magistrados. La acción de inconstitucionalidad se presenta porque se trata más bien de 
una reforma en materia electoral, para que jueces y magistrados sean votados de forma directa por la 
ciudadanía. Además, al ser organizados estos procesos por el Instituto Nacional Electoral y calificados por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la reforma al Poder Judicial realmente esconde una 
electoral. Además, en la elección de las Magistraturas de la Sala Superior se dota a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación de una facultad ex profesa para la calificación de la elección, generando una excepción formal 
para la participación de la Suprema Corte en la calificación de los procesos electorales. Esto, genera la 
indispensable adecuación del modelo de elecciones al hacer concurrir en la jornada electoral, incluso de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, siendo este último la adición realizada que, a la par, multiplica 
exponencialmente la cantidad de cargos que serán electos por la ciudadanía. Con ello, se modifica el tiempo y 
también la información necesaria para que la ciudadanía vote en pleno conocimiento, además de generar una 
nueva necesidad de organización electoral, tanto en diseño de boletas específicas con elementos que faciliten 
la posibilidad del voto, como en la dinámica de preparación, seguimiento, investigación y sanción de la jornada 
por parte de la autoridad electoral. Es de alarmar que también se plantea el establecimiento de casillas 
especiales sin la participación de las representaciones de los partidos políticos en el escrutinio y cómputo de 
los votos, pero con la nueva necesidad de establecer un mecanismo supervisor que garantice la certeza de las 
personas contendientes en la elección de personas juzgadores. Esto implica un nuevo modelo electoral que 
hace que la reforma Judicial sea de naturaleza electoral. Acción Nacional impugna las violaciones al proceso 
legislativo, como la falta de cumplimiento de suspensiones dictadas por juzgadoras y juzgadores que 
mandataron cesar el proceso legislativo, vicios procesales como la falta de identificación veraz de quienes 
participaban durante la sesión y las votaciones en la Cámara de Diputados, la ilegalidad en la instalación de 
órganos en el Senado y el atípico e ilegal “fast track” en la aprobación de Congresos Estatales. Tal es el caso 
del de Oaxaca, que la Legislatura Local aprobó a menos de dos horas de haberse aprobado en el Senado. 
También se impugna la falta de deliberación efectiva que garantice la libre determinación de las comunidades 
indígenas y la omisión de actuar como parlamento abierto ante la falta de diálogo con integrantes del Poder 
Judicial, tanto a nivel federal como local. Finalmente, se impugna la vulneración de la progresividad como 
derecho fundamental de la ciudadanía, en la necesidad de evitar comprometer la división de poderes, la 
independencia judicial, la imparcialidad y garantías del debido proceso legal, además de la eliminación de las 
suspensiones de amparos. 
 
DIPUTADA GRACIELA DOMINGUEZ; FERROCARRILES PARA LA GENTE, FERROCARRILES PARA EL 

PUEBLO 
 
La diputada Graciela Domínguez Nava, participo en la discusion del dictamen que reforma el artículo 28 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de vías de transporte ferroviario, cuyo objetivo 
es regresar al Estado mexicano la rectoría del uso de las vías ferroviarias para prestar el servicio de transporte 
de pasajeros. La legisladora sostuvo que la aprobación de esta reforma, supone restituirle al país el patrimonio 
sustraído por el neoliberalismo. Pensar en los ferrocarriles supone una perspectiva de nación, en cuyo centro 
esté el sentido ético de la política: que haya bienestar social, que haya ferrocarriles para la gente, para el pueblo; 
ferrocarriles para el desarrollo del país; y al mando, el Estado mexicano. Con esta reforma se dota al Ejecutivo 
Federal de la facultad de otorgar asignaciones a empresas públicas o concesiones a particulares relativas al 
servicio de transporte de pasajeros, revirtiendo, la ola privatizadora que azoló por más de un cuarto de siglo al 
país, y siendo congruentes con el mandato popular de legislar para el bienestar del pueblo mexicano. Esta es 
la esencia de la Iniciativa con propuesta de Decreto: elevar a la Constitución este derecho del Estado, para que 
los servicios de vías y transporte ferroviario estén a disposición del interés nacional, invariablemente 
ponderando el bienestar social. La diputada Dominguez, convocó a todas las fuerzas políticas a votar a favor 

de la reforma constitucional y restituirle a la nación las expectativas de un desarrollo en perspectiva humanista, 
por el bien de todas y todos los mexicanos. 
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 PROPONE DIPUTADO FEDERAL MARIO ZAMORA PROGRAMA NACIONAL DE DESARROLLO 
FERROVIARIO, MORENA LO RECHAZA 

 
La reserva del legislador priista fue rechazada por Morena y sus aliados.el Ex Senador Pidió integrar una 
visión económica que permita recibir al país miles de millones de dólares en beneficio de los mexicanos y de 
la clase trabajadora 
La bancada tricolor quiere hablar más de lo que viene, del presente y como poder construir un mejor futuro. 
El diputado federal Mario Zamora Gastelum propuso que el Gobierno Federal, en un plazo de 180 días, 
elabore y haga del conocimiento público un Programa Nacional de Desarrollo Ferroviario que considere a 
corto, medio y largo plazo las necesidades de infraestructura integral, a fin de favorecer el desarrollo 
económico del país, así como las inversiones que se requieren. 
Durante la discusión de reforma en materia de vías de transporte ferroviario, el legislador priista presentó una 
reserva en la que aseveró que la bancada tricolor quiere hablar más de lo que viene, del presente y como 
poder construir un mejor futuro. 
Por ello, insistió en un plan ferroviario que vaya más allá de la idea de transportar a personas, que integre una 
visión económica que permita recibir al país miles de millones de dólares en beneficio de los mexicanos y de 
la clase trabajadora. Lo anterior, luego de manifestar su beneplácito porque haya más trenes de pasajeros, 
además del que corre por los Mochis, refiriéndose al Chihuahua-Pacifico. 
Destacó que hay un gran interés de que México pueda suplir a muchas empresas chinas que hoy proveen al 
mercado americano, sobre todo con autopartes, al sector aeroespacial, por ejemplo, que son inversiones 
multimillonarias, que pueden llegar a México. 
El representante de Sinaloa recalcó que Estados Unidos tiene una gran red ferroviaria que México puede 
usar, una vez conectando con ellos, para hacer llegar materia prima.  
“Tenemos muchos puertos en el Pacífico donde podemos conectar la parte ferroviaria con los puertos y poder 
aterrizar en México miles de millones de dólares en favor de empleos bien pagados”, agregó. 
En su mensaje, desde Tribuna, Mario Zamora sugirió pensar en zonas libres, en aduanas secas, en recintos 
fiscales, donde se pueda conectar la red ferroviaria con los distintos puertos en una visión clara de promover 
que esas inversiones americanas que ya no quieren estar en China lleguen a México y nos podamos apoderar 
de ello. 
La reserva presentada por el legislador fue rechazada por Morena y sus aliados. 
 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; REFORMA JUDICIAL FUE HECHA AL VAPOR Y LAS LEYES 
SECUNDARIAS TRAERÁN CONTRADICCIONES 

 
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseguró que la reforma al 

Poder Judicial no traerá más justicia; no tiene consenso nacional, pues fue aprobada por una mayoría artificial. 
Es una reforma que no tiene legitimidad verdadera y no se contrataron especialistas que determinen la mecánica 
de la elección de jueces, magistrados y ministros. Esta elección va a un precipicio. Sobre las leyes secundarias 
de la reforma judicial que la presidenta Claudia Sheinbaum envió al Senado de la República, el líder 

parlamentario dijo que ante tantas cosas que incluyeron en la reforma constitucional es posible que las leyes 
secundarias tengan contradicciones. Debería haber prudencia en la mayoría y en el gobierno y hacer una pausa 
para que vean si realmente es factible realizar esa elección. Sostuvo que los errores que se cometieron en la 
reforma constitucional no se pueden enmendar en las leyes secundarias, como es el caso del voto en el 
extranjero. Estamos hablando de una ley hecha al vapor. México está pidiendo justicia y ahora mismo, estos 
que hace Morena sirve para generar una narrativa que distrae de los problemas del país, no hay justicia, no hay 
seguridad. Otro gobierno ya hubiera tomado cartas en el asunto, este no. Por otra parte, Moreira Valdez sostuvo 
que el asesinato del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos, refleja que no hay gobierno en Guerrero. 

Morena debería tomar la decisión de pedirle a la gobernadora que se retire y a los poderes de ese estado. No 
hay control en esa entidad, han matado candidatos, políticos, funcionarios públicos y hoy decapitaron al alcalde 
de la capital, en otra nación iría hasta juicio político quien ocupe la gubernatura”. Criticó que haya una negativa 
por parte del gobierno de Guerrero y no se reconozca la realidad. Por otra parte, manifestó sus condolencias 
por el fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Cámara de Diputados, y 

reconoció la trayectoria de la maestra. 
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KAMALA HARRIS; ABORDA TEMA DEL DERECHO DE LA POSESION DE ARMAS Y DECLARA QUE ES 
DUEÑA DE UNA GLOCK 

 
La vicepresidenta estadounidense y aspirante demócrata a la presidencia de EE.UU., Kamala Harris, abordó 

el tema del derecho de los estadounidenses a la posesión de armas, la vicepresidenta Kamala Harrris, declro 
que ella es dueña de una pistola Glock. “Tengo una Glock y la tengo desde hace bastante tiempo”. Se le 
cuestiono si alguna vez había disparado el arma, Kamala Harris expreso con su característica sonrisa y dijo 
que: “Sí… En un campo de tiro. Sí, por supuesto que sí”. El expresidente Donald Trump ha sugerido que si 
Kamala Harris llega a la presidencia intentaría limitar el derecho a la tenencia de armas contemplado en la 

Segunda Enmienda de la Constitución, algo que la candidata demócrata ha desmentido. 
 

PEDRO SÁNCHEZ; SE REUNIRÁ EL VIERNES CON EL PAPA FRANCISCO, PARA ANALIZAR LA 
SITUACIÓN EN ORIENTE MEDIO 

 
El presidente Pedro Sánchez, viajará el viernes, 11 de octubre, al Vaticano para ser recibido en audiencia por 
el papa Francisco con el fin de analizar la situación en Oriente Medio. El presidente Sanchez, realizara el viaje 

a la Santa Sede, desde donde se desplazará ese mismo día a Chipre para participar en la cumbre de países 
europeos del Mediterráneo. La reunión con el papa se enmarca en la intención de Sánchez de seguir aunando 

esfuerzos en favor de la paz en Oriente Medio ante la gravedad de los acontecimientos después de haberse 
cumplido un año del inicio del conflicto entre Israel y Hamás. 
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Buscará Morena subsanar contradicción de reforma 

judicial 

 

El coordinador de los diputados 

de Morena, Ricardo Monreal, 

anunció que realizarán 

modificaciones a la reforma 

judicial para subsanar la 

contradicción que existe entre 

los artículos 94 y 97 de la 

Constitución en materia de 

designación de la Presidencia de 

la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 

En entrevista, rechazó que los legisladores de la mayoría hayan cometido un 

error, no obstante, dijo que están a la revisión del paquete legislativo en 

materia de justicia para resolver pronto la contradicción. 

"Con una reforma a la Constitución aclarando eso se va a hacer", expresó. 

De acuerdo con el artículo 94 de la Constitución, modificado como parte de la 

reforma judicial, la Presidencia de la Corte recaerá en el Ministro que obtenga 

el mayor número de votos en la elección correspondiente y durará en el cargo 

dos años. 

No obstante, los legisladores olvidaron reformar el párrafo del artículo 97 

constitucional que señala que "cada cuatro años, el pleno elegirá de entre sus 

miembros al presidente" de la Corte. "Esas aparentes contradicciones se van a 

resolver, obviamente existe, pero la forma de elección ahora, con la ley 

secundaria, tiene un procedimiento muy amplio para determinar todo el 

proceso y se detiene mucho la ley reglamentaria que ayer se envió, se detiene 
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mucho en el aspecto procedimental de la elección de jueces, ministros y 

magistrados", comentó. 

Monreal afirmó que pronto resolverán la contradicción, de ahí que ya cuentan 

con un grupo de trabajo para analizar todo el paquete legislativo en materia 

de procuración y administración de justicia. "Estamos reunidos, somos 

Constituyente Permanente, somos el poder reformador, no hay ningún 

problema, en cualquier momento se puede presentar (una propuesta de 

modificación)", sostuvo el coordinador de Morena. 

El diputado rechazó que su bancada esté hecha bolas con la reforma judicial. 

"Se va a hacer ajustes, pero se va a evitar cualquier contradicción o cualquier 

posición que genere incertidumbre o falta de certeza () Estamos con mucha 

claridad, no estamos hechos bolas", aseguró. 

https://www.reforma.com/buscara-morena-subsanar-contradiccion-de-

reforma-

judicial/ar2886530?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaig

n=robotgr&utm_content=@reformanacional    
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Diputados prevén dar prioridad a leyes secundarias de 

la reforma judicial 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Sin análisis y en 

cuestión de horas, la Cámara de Diputados prevé abordar las 

leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial, así lo señaló el 

coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal en 

conferencia de prensa. Monreal expuso que por lo pronto a las 

leyes secundarias se les va a otorgar celeridad porque hay un 

mandato constitucional de que la convocatoria para la elección 

de magistrados, ministros y jueces tiene que expedirse por el 

Senado a más tardar el próximo 16 de octubre y si no tiene ley 

reglamentaria sería polémico y discutible.  

 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7714?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7714&authkey=!ABv4HEbnQhv_Dxs&ithint

=video&e=LSOBpi 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7714?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7714&authkey=!ABv4HEbnQhv_Dxs&ithint=video&e=LSOBpi
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7714?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7714&authkey=!ABv4HEbnQhv_Dxs&ithint=video&e=LSOBpi
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7714?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7714&authkey=!ABv4HEbnQhv_Dxs&ithint=video&e=LSOBpi


 

 
 
 
 
 

Morena piensa reformar algunos defectos de la reforma 
judicial 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La Reforma Judicial tiene defectos 
que podrían volverla inviable a tal grado que en Morena ya piensan en 
reformar lo que reformaron, así como lo señala el coordinador de los diputados 
de Morena, Ricardo Monreal: “Lo vamos a resolver pronto, con una reforma a 
la Constitución, aclarando eso se va a hacer, estamos viéndolo en un grupo de 
trabajo de todo este tipo de cosas que surgen de la aplicación, de este 
mecanismo nuevo se están resolviendo. Las contradicciones a las que se refiere 
Monreal son entre los artículos 94 y 97 de la Constitución. 
 
Pero hay un pero, algunos advierten que reformarlo, ya reformado a estas 
alturas, sería imposible, porque el proceso para la elección de jueces, 
magistrados y ministros ya inició y ya no puede modificarse, algo con lo que 
tampoco está de acuerdo el presidente de la Jucopo.  
 
Mientras el partido mayoritario defiende con uñas y dientes su reforma, en el 
PRI, el profe Moreira dice: “Eso es Morena, está mal hecha, tan mal hecha está 
que se les olvidó armonizar 2 artículos de la Constitución”, reiteró el diputado 
priista. 

 

 
 
 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7753?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264F
EE48F!7753&authkey=!ADjC3fAt8Qwx9uI&ithint=video&e=UJp46v  
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Diputados darán celeridad a leyes  

secundarias de la reforma judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- Ricardo Monreal 

confirmó que esta semana van a acelerar la aprobación de las 

leyes secundarias que el Ejecutivo envió al Senado para que se 

trabajen en la elección de jueces, magistrados y ministros lo antes 

posible. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados 

comentó que, a más tardar el viernes, el Senado dará luz verde 

a la ley reglamentaria de la reforma al Poder Judicial. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1CrbqLZ1NUqQH7RJC393-hwGJUi-

NmEz2/view

https://drive.google.com/file/d/1CrbqLZ1NUqQH7RJC393-hwGJUi-NmEz2/view
https://drive.google.com/file/d/1CrbqLZ1NUqQH7RJC393-hwGJUi-NmEz2/view
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https://politica.expansion.mx/congreso/2024/10/08/por-errores-se-hara-una-reforma-a-la-reforma-judicial-

admite-monreal 
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-judicial-diputados-y-senado-en-proceso-de-aprobacion/1855230 
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https://ciudadypoder.mx/lo-mas-reciente/monreal-anuncia-que-leyes-secundarias-de-la-reforma-judicial-

se-aprobaran-esta-semana-sin-debate-exhaustivo/ 

 

https://ciudadypoder.mx/lo-mas-reciente/monreal-anuncia-que-leyes-secundarias-de-la-reforma-judicial-se-aprobaran-esta-semana-sin-debate-exhaustivo/
https://ciudadypoder.mx/lo-mas-reciente/monreal-anuncia-que-leyes-secundarias-de-la-reforma-judicial-se-aprobaran-esta-semana-sin-debate-exhaustivo/
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https://lineapolitica.com/modificara-san-lazaro-contradiccion-en-reforma-judicial/ 
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Ricardo Monreal reconoce error en reforma judicial; 
resolverán con otra reforma (msn.com) 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ricardo-monreal-reconoce-error-en-reforma-judicial-resolver%C3%A1n-con-otra-reforma/ar-AA1rUZvt
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ricardo-monreal-reconoce-error-en-reforma-judicial-resolver%C3%A1n-con-otra-reforma/ar-AA1rUZvt
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https://www.poresto.net/mexico/2024/10/8/senado-y-camara-de-diputados-agilizan-reformas-al-poder-

judicial.html 

 

 

 

https://www.poresto.net/mexico/2024/10/8/senado-y-camara-de-diputados-agilizan-reformas-al-poder-judicial.html
https://www.poresto.net/mexico/2024/10/8/senado-y-camara-de-diputados-agilizan-reformas-al-poder-judicial.html
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Ricardo Monreal reconoce errores de contenido en la reforma al Poder Judicial de AMLO; alistan 

proyectos para corregirlos - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/ricardo-monreal-reconoce-errores-de-contenido-en-la-reforma-al-poder-judicial-de-amlo-alistan-proyectos-para-corregirlos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/ricardo-monreal-reconoce-errores-de-contenido-en-la-reforma-al-poder-judicial-de-amlo-alistan-proyectos-para-corregirlos/
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https://almomento.mx/la-camara-de-diputados-podria-sesionar-de-manera-semipresencial-para-

desahogar-la-ley-reglamentaria-de-la-reforma-judicial-ricardo-monreal/ 
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Cámara de Diputados podría sesionar de manera 

semipresencial para la reforma judicial: Monreal 

 

La Cámara de Diputados está 

preparada para sesionar de 

manera semipresencial con el 

objetivo de discutir y aprobar 

la ley reglamentaria de la 

reforma judicial, según 

informó el presidente de la 

Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), Ricardo Monreal 

Ávila. Este proceso se activará en cuanto el Senado de la República remita la 

minuta correspondiente, derivada de la iniciativa presentada por la presidenta 

de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Monreal detalló que el Senado, bajo la presidencia de Gerardo Fernández 

Noroña, ha programado la discusión de la iniciativa para los días martes y 

miércoles de esta semana. Es probable que la minuta sea enviada a la Cámara 

de Diputados el miércoles por la noche o el jueves, lo que activaría la sesión 

semipresencial para su procesamiento y votación. 

El legislador destacó la importancia de aprobar la ley reglamentaria antes del 

16 de octubre, fecha límite para que el Senado expida la convocatoria para la 

elección de magistrados, ministros y jueces. Sin dicha ley, advirtió Monreal, la 

convocatoria sería polémica y discutible, ya que los mecanismos y 

procedimientos deben estar claramente establecidos en las normas 

secundarias. 

Además, la reforma incluye la creación de nuevas instituciones, como el 

Tribunal de Disciplina Judicial, cuya estructura también debe definirse en la ley 

reglamentaria. 
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Por otro lado, Monreal mencionó que las sesiones de la semana serán intensas, 

pues también se abordarán temas como la reforma ferroviaria y la energética, 

ambos previstos para ser discutidos y votados entre martes y miércoles. 

En cuanto a la integración de las comisiones ordinarias de la Cámara, el 

diputado informó que se están buscando acuerdos con los diferentes grupos 

parlamentarios para la asignación proporcional de las 51 comisiones. Morena 

recibirá 26, el PAN siete, el PVEM seis, el PT cinco, el PRI cuatro y MC tres, 

manteniéndose la estructura actual sin crear nuevas comisiones. 

Cámara de Diputados podría sesionar de manera semipresencial para la 

reforma judicial: Monreal 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/camara-de-diputados-podria-

sesionar-de-manera-semipresencial-para-la-reforma-judicial-monreal/      
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https://www.enteratever.com/2023/la-camara-de-diputados-podria-sesionar-de-manera-semipresencial-

para-desahogar-la-ley-reglamentaria-de-la-reforma-judicial-ricardo-monreal/ 

https://www.enteratever.com/2023/la-camara-de-diputados-podria-sesionar-de-manera-semipresencial-para-desahogar-la-ley-reglamentaria-de-la-reforma-judicial-ricardo-monreal/
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Monreal da chamba a sus cuatachos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados y cacahuate garapiñado 

que olvidaste en tu pantalón, Ricardo Monreal, 

hizo algunos cambios dentro de su bancada, 

dándole chamba a sus cuatachos. Por ejemplo, 

al Partido Verde le dieron la Comisión de 

Vigilancia de la ASF. ¡Carnal! Le estás dando la 

supervisión de auditoría a un partido famoso por 

hacer más trampas en sus propuestas, ¿qué 

sigue?, ¿darle a Salgado Macedonio el Instituto 

de la Mujer? 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCxIEZOPZDH5RRV_?e=1DGEno 
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https://planoinformativo.com/1031969/se-rebelan-en-morena-y-acotan-poder-a-pedro-haces 

 

https://planoinformativo.com/1031969/se-rebelan-en-morena-y-acotan-poder-a-pedro-haces
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https://www.poresto.net/mexico/2024/10/8/morena-aprueba-nueva-estructura-interna-y-crea-

coordinacion-politica.html 

 

https://www.poresto.net/mexico/2024/10/8/morena-aprueba-nueva-estructura-interna-y-crea-coordinacion-politica.html
https://www.poresto.net/mexico/2024/10/8/morena-aprueba-nueva-estructura-interna-y-crea-coordinacion-politica.html
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/rechazo_pedro_haces_morena_diputados_quitan_funciones_8_octub

re_2024/ 

 

 

 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/rechazo_pedro_haces_morena_diputados_quitan_funciones_8_octubre_2024/
https://www.tiempo.com.mx/noticia/rechazo_pedro_haces_morena_diputados_quitan_funciones_8_octubre_2024/
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https://ahoratabasco.com/monreal-propone-dar-al-verde-la-comision-de-vigilancia-de-la-auditoria-en-la-

camara-de-diputados/ 
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https://www.elmanana.com/noticias/nacional/camara-de-diputados-definicion-de-comisiones/5898435 
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/reparticion-de-comisiones-en-morena/1855240 
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/arrancan_comisiones_camara_diputados_domina_morena_seis_8_oc

tubre_2024/ 

 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/arrancan_comisiones_camara_diputados_domina_morena_seis_8_octubre_2024/
https://www.tiempo.com.mx/noticia/arrancan_comisiones_camara_diputados_domina_morena_seis_8_octubre_2024/
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Entrevista / Ricardo Monreal (Coordinador Diputados-

Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “La reforma judicial es 

audaz, muy profunda, indispensable y necesaria para el 

momento que vive el país. No podía la población seguir 

tolerando los niveles de impunidad y de corrupción al interior del 

Poder Judicial. Siempre hay contradicciones entre uno y otro 

proyecto, entre una y otra reforma, aunque casi siempre se 

resuelven en los artículos transitorios, cosas que no se prevén, pero 

todo tiene solución y lo habremos de resolver en los próximos días. 

No es un asunto que paralice el proceso, tampoco es un asunto 

que ponga en riesgo todo el andamiaje jurídico que se logró con 

la mayoría calificada y son ajustes normales que se llevan a cabo 

en distinto momento. Una ley o una norma constitucional está 

sometida y sujeta a revisión, a actualización y a ajuste con la 

realidad”. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDRfgLzqzfYOgdbx?e=F4nag7 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vDRfgLzqzfYOgdbx?e=F4nag7
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Entrevista / Ricardo Monreal 

(Coordinador de Diputados – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

“Desde la legislatura pasada se dejaron en minutas 375 carpetas 

o expedientes que no fueron aprobados, estas 375 minutas están 

pendientes de ser dictaminadas, pasaron los trámites de 

comisiones, pero no dio tiempo a la anterior legislatura para 

aprobarlas. En el caso de esta, que contiene la reforma laboral 

para reducir a 40 horas de trabajo por semana a los trabajadores 

y trabajadoras, es el número 102, vamos a revisarla después de la 

carga de trabajo que tenemos con reformas constitucionales 

que es el paquete prioritario que tenemos, ésta será analizada en 

las próximas semanas”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1_OUQejsLGy0thQpUfPRu9NbJ8Alv-p8s/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_OUQejsLGy0thQpUfPRu9NbJ8Alv-p8s/view
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-coordinador-del-grupo-

parlamentario-de-morena-previo-a-la-sesion-del-pleno-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-previo-a-la-sesion-del-pleno-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/
https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-previo-a-la-sesion-del-pleno-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/
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Morena en Cámara de Diputados respalda estrategia 

de seguridad 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- En la Cámara de 

Diputados las diferentes bancadas expresaron opiniones. 

Obviamente diversas sobre la estrategia de seguridad del 

Gobierno Federal; el PRI, por ejemplo, cuestionó falta de apoyo y 

recursos a policías estatales y municipales, mientras tanto que el 

Partido Acción Nacional solicitó al secretario de Seguridad 

explicar ante legisladores justamente los detalles del Plan de 

Seguridad; Morena calificó la estrategia como correcta.  

 

El diputado Ricardo Monreal, líder de la bancada oficialista, 

anunció una nueva legislación en materia de procuración de 

justicia, ministerios públicos y fiscalías. “Yo creo que la estrategia 

de seguridad diseñada por la presidenta Claudia Sheinbaum, es 

correcta. Es insistir en que hay que atacar las causas y hay que 

combatir la impunidad”, señaló el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Monreal Ávila. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7745?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!7745&authkey=!ANouy1DWjdYTGUQ&ithint=video&e=nJku6z  
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-nueva-estrategia-de-seguridad-una-luz-al-final-del-tunel/ 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-nueva-estrategia-de-seguridad-una-luz-al-final-del-tunel/
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“Mejorará”: Ricardo Monreal opina sobre la estrategia de seguridad de Sheinbaum para mejorar la 

situación en México - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/mejorara-ricardo-monreal-opina-sobre-la-estrategia-de-seguridad-de-sheinbaum-para-mejorar-la-situacion-en-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/mejorara-ricardo-monreal-opina-sobre-la-estrategia-de-seguridad-de-sheinbaum-para-mejorar-la-situacion-en-mexico/
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García Harfuch podría ser requerido en San Lázaro 

para explicar estrategia de seguridad 

 

Legisladores de oposición no 

descartan solicitar la presencia 

del secretario de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Omar 

García Harfuch ante la Cámara 

de Diputados para que 

explique con detalle los cuatro 

ejes de su estrategia de 

seguridad. 

La coordinadora de los 

diputados del partido 

Movimiento Ciudadano, Ivonne Ortega, se pronunció porque el funcionario 

acuda a una reunión con los representantes populares de San Lázaro y brinde 

una explicación de las acciones y planes para resolver un problema gravísimo 

como es la inseguridad que sufre la población mexicana que se encuentra 

indefensa ante los embates cada vez más frecuentes de la criminalidad. 

“Creo que vale la pena, más que llamarlo a comparecer que pudiera venir al 

Pleno y pueda explicar cuál es la estrategia porque el tema va escalando cada 

día más y va para peor. La estrategia brazos no balazos lamentablemente no 

dio resultados se volvieron puros balazos y ningún abrazo. Y si el pueblo no 

participa y no tiene confianza pues difícilmente se puede avanzar”. 

En tanto el líder de los diputados del PRI, Rubén Moreira consideró que la 

estrategia carece de acciones concretas para combatir a la delincuencia. 

En contraste el jefe de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, aseguró que 

la nueva estrategia de seguridad será exitosa si se refuerzan las instituciones 

correspondientes. Justificó que se retoman varios aspectos que instrumentó 
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el gobierno anterior, porque no se puede cambiar la estrategia a medio 

camino. 

https://wradio.com.mx/2024/10/08/garcia-harfuch-podria-ser-requerido-en-

san-lazaro-para-explicar-estrategia-de-seguridad/         

  

   

    

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://wradio.com.mx/2024/10/08/garcia-harfuch-podria-ser-requerido-en-san-lazaro-para-explicar-estrategia-de-seguridad/
https://wradio.com.mx/2024/10/08/garcia-harfuch-podria-ser-requerido-en-san-lazaro-para-explicar-estrategia-de-seguridad/
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https://www.tallapolitica.com.mx/reforma-al-articulo-28-constitucional-recupera-rectoria-del-estado-en-

materia-de-transporte-ferroviario-y-privilegia-transporte-de-pasajeros-ricardo-monreal/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/reforma-al-articulo-28-constitucional-recupera-rectoria-del-estado-en-materia-de-transporte-ferroviario-y-privilegia-transporte-de-pasajeros-ricardo-monreal/
https://www.tallapolitica.com.mx/reforma-al-articulo-28-constitucional-recupera-rectoria-del-estado-en-materia-de-transporte-ferroviario-y-privilegia-transporte-de-pasajeros-ricardo-monreal/
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https://hojaderutadigital.mx/pide-gppan-tolerancia-y-respeto-a-la-pluralidad-representada-en-la-camara-

de-diputados/ 
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https://hojaderutadigital.mx/pide-gppan-tolerancia-y-respeto-a-la-pluralidad-representada-en-la-camara-de-diputados/
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PT presentan iniciativa para reducir la jornada 

laboral en México a 40 horas 

 

El Partido del Trabajo (PT) en 

la Cámara de Diputados 

presentó una iniciativa de 

reforma reglamentaria al 

Artículo 123 Constitucional 

para reducir la jornada laboral 

de 48 a 40 horas a la semana. 

El coordinador del PT, 

Reginaldo Sandoval Flores, consideró de suma importancia presentar una 

nueva propuesta y retomar este relevante tema, en el marco del 

mejoramiento de las condiciones laborales de la clase trabajadora y en el 

marco de lo que, también, presentó la presidenta, Claudia Sheinbaum. 

¿Cuáles son los argumentos para reducir la jornada de trabajo? 

Señaló que hay dos factores en esta discusión: una que argumenta la baja 

productividad, misma que es errónea, toda vez que, de acuerdo a estudios 

muy elaborados se demuestra que, donde más se trabaja, es donde menos 

recibe la clase trabajadora; el otro factor es que, en países desarrollados, 

donde se trabaja menos, el trabajador recibe más y en países como México, se 

trabaja más y el trabajador recibe menos. 

“Demostramos que en donde más se trabaja es en donde menos recibe la clase 

trabajadores y también el otro factor que se argumenta es que los países 

donde más desarrollo hay, es donde se trabaja más y es inverso; en los países 

desarrollados es donde se trabaja menos y el trabajador recibe más, y en los 

países que se han subdesarrollado, como el nuestro, se trabaja más y el 

trabajador recibe menos”, expuso   
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El legislador, explicó que este mecanismo, de permitir que los trabajadores 

mexicanos tengan un descanso mayor, ayudaría a que incremente su 

rendimiento laboral y, por lo tanto, si hay un aumento en éste, sin ninguna 

duda se elevará el grado de competitividad de nuestra economía. 

Piden aprobar propuesta de reducción de jornada laboral 

Puntualizó que, los diputados del PT, han coincidido que la modificación 

propuesta para la reducción de la jornada laboral en México, debe ser de 

forma definitiva, sin el concepto de gradualidad, toda vez que, no tiene sentido 

ir en esa lógica. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/8/pt-presentan-

iniciativa-para-reducir-la-jornada-laboral-en-mexico-40-horas-644149.html         
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/8/pt-presentan-iniciativa-para-reducir-la-jornada-laboral-en-mexico-40-horas-644149.html
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https://madero63.com/presenta-pt-iniciativa-para-reducir-jornada-laboral-a-40-horas/ 

https://madero63.com/presenta-pt-iniciativa-para-reducir-jornada-laboral-a-40-horas/
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Entrevista / Rubén Moreira 

(Coordinador de Diputados – PRI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

“La gobernadora es la responsable de hacer lo posible por la 

seguridad y no lo está haciendo, no es este el único homicidio 

que hemos tenido, también asesinaron varios candidatos, pero 

hay otro problema, no hay una empatía por tratar de resolver la 

crisis, es decir, no hay una acción contundente. Una buena parte 

del territorio de Guerrero está en manos del crimen organizado y 

ella lo sabe, y lo sabe porque los alcaldes se lo han comentado. 

Guerrero en pocas palabras no tiene una conducción correcta y 

lo que dije ayer es que antes de que la oposición lo pida, Morena 

debe retirar a esa gobernadora, porque además está su mala 

actuación de los huracanes en Acapulco y los daños que se han 

causado, hay un desgobierno”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1NPayNmLkjEK0jfF9FwAMZ8E2b8rD1fog/vie

w 

 

https://drive.google.com/file/d/1NPayNmLkjEK0jfF9FwAMZ8E2b8rD1fog/view
https://drive.google.com/file/d/1NPayNmLkjEK0jfF9FwAMZ8E2b8rD1fog/view
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Oposición pide pausar y analizar  

aprobación de leyes secundarias 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MAX ESPEJEL).- Por parte de la oposición el 

líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira,  

recomendó al oficialismo hacer una pausa antes de aprobar las 

leyes secundarias, también pidió analizar si es factible o no llevar 

a cabo las elecciones de los juzgadores y magistrados, insistió en 

que los cambios que se agregaron a la Constitución dejaron 

fuera elementos clave que no se podrán corregir con las leyes 

secundarias una vez echada a andar esta ley. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCYhPHgDFPHmN4Kj?e=UUIhcN

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vCYhPHgDFPHmN4Kj?e=UUIhcN
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https://notigram.com/mexico/nacional/dan-un-minuto-de-silencio-en-san-lazaro-por-el-asesinato-del-

exalcalde-de-chilpancingo-20241008-1336901 

https://notigram.com/mexico/nacional/dan-un-minuto-de-silencio-en-san-lazaro-por-el-asesinato-del-exalcalde-de-chilpancingo-20241008-1336901
https://notigram.com/mexico/nacional/dan-un-minuto-de-silencio-en-san-lazaro-por-el-asesinato-del-exalcalde-de-chilpancingo-20241008-1336901
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https://ventanaver.mx/principal/moreira-pide-a-evelyn-salgado-separarse-de-gubernatura-de-guerrero/ 

 

 

https://ventanaver.mx/principal/moreira-pide-a-evelyn-salgado-separarse-de-gubernatura-de-guerrero/
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Los Beltrones se exilian del PRI tras el triunfo de 
‘Alito’ Moreno | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-10-08/los-beltrones-se-exilian-del-pri-tras-el-triunfo-de-alito-moreno.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-08/los-beltrones-se-exilian-del-pri-tras-el-triunfo-de-alito-moreno.html
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Cual estrategia que se plantearon coordinadores del grupo mayor en el 

Congreso de la Unión, el diputado federal, Ricardo Monreal Ávila y el 

senador, Adán Augusto López Hernández, ayer, inició el proceso legislativo 

para dos Leyes Reglamentarias, en materia judicial-electoral. 

En la sede del Paseo de la Reforma, número 135, en comisiones unidas de 

Gobernación y Estudios Legislativos, iniciaron el desahogo legislativo a esas 

dos iniciativas que, antier, presentó al presidente en mesa directiva, José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, la titular en Segob, Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez. 

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y Ley General de 

Medios de Impugnación en materia electoral. 

El propósito, coincidieron los dos legisladores de Morena, es que, en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66, a más tardar, el asunto, 

nuestros representantes populares los discutan, voten y aprueben lo más 

rápido posible y, el 16 del mes, esté en esas condiciones. 

Todo indica, que la oposición, votará en contra, como votó el dictamen 

matriz, en controversial sesión en Cámara de Senadores, cuando cooptaron 

y corrompieron a 3 legisladores, 2 del extinto PRD, “en tiempo y forma”, y al 

final, al cuarto para las doce para aprobar el dictamen, a la senadora Reyna 
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Celeste Ascencio Ortega, Michoacán; José Sabino Herrera Dagdug, Tabasco y 

Miguel Ángel Yunes Márquez, PAN, respectivamente. 

A nivel nacional, se les conoce como los traidores a la patria, por dejarse 

cooptar para hacer mayoría calificada y aprobar la reforma que extingue al 

Poder Judicial Federal, legado del Constituyente de 1917. 

Voto en contra de Leyes Reglamentarias para estar en concordancia con la 

reforma que aprobaron Morena y satélites en el Poder Legislativo, lo aseguró 

el PAN, a través de su combativo senador, Ricardo Anaya Cortés. 

Ayer, en la sesión de comisiones unidas, el panista, ofreció cursillo 

constitucional en el cual, fundó y sustentó aberrante proyecto, que legó a las 

nuevas autoridades de este país, el que ya fue. 

Ante los integrantes de esas comisiones unidas, el senador Ricardo Anaya, 

hizo referencia a los vicios que arrastra la mal llamada reforma de la reforma 

constitucional al Poder Judicial. 

Legislación secundaria, advierte, “le mete turbo al autoritarismo y viola la 

reforma constitucional”. 

Los tres vicios que arrastra, coinciden en el corazón de la reforma, que es 

tomar el control del contrapeso al Poder Ejecutivo y Legislativo. 

-“Primero, porque Morena, a través del Ejecutivo, del Legislativo y también 

del Judicial, tiene el control total y absoluto de todas y cada una de las 

candidaturas”. Es decir, añade, engañan a los ciudadanos, cuando hacen 

propaganda de que van a poder votar de manera libre, directa y secreta. 

Contexto en el que, sin ambages, el senador panista, espetó a sus homólogos 

de Morena y aliados: 

-“Están engañando a la gente, porque ustedes van a definir quién aparece en 

la boleta. No va a haber una persona en la boleta que no esté palomeada por 

ustedes”. 
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-“Y si alguien dice que es falso, levanten la mano, digan pido la palabra para 

rectificar hechos y tengamos un debate civilizado sobre el texto”. 

-“Segundo, porque el día de la elección, u lo confirmó ahora el presidente de 

la comisión de Estudios Legislativos y el propio texto, la elección es por 

circuito judicial”. 

En el circuito judicial CDMX, sustentó, va a haber 2,160 candidatas y 

candidatos para elegir a 344 personas. Y, ustedes, siguen sin dar una 

explicación razonable de cómo va a ocurrir eso en la realidad. 

-“Y tercero, como ya se dijo, crean un Tribunal de Disciplina que la legislación 

secundaria, ¡por supuesto!, no matiza y que tiene la facultad de destituir a 

cualquier juez, a cualquier magistrada o magistrado de Tribunal colegiado de 

circuito”. 

-“Eso acaba con la independencia del Poder Judicial, va a tomar el control 

total y absoluto del Poder Judicial y ¡claro!, que hace falta una reforma al 

Poder Judicial, pero así no, compañeras y compañeros. 

Acusó que, en el caso de aspirantes a jueces de distrito, se registran los que 

quieran el encargo, luego, el Comité de Evaluación, reduce la lista, a seis 

personas, mediante insaculación, elige a dos personas. 

-“¡Y esas, serán las propuestas del Ejecutivo!”. 

Empero, la última modificación al proyecto, es que ya no insacula en este 

caso, el Comité de Evaluación, se lo turnan al Poder correspondiente, en el 

caso del Senado (y en Cámara de Diputados), Morena, tiene la mayoría. 

-“Para que ustedes validen los nombres que, de acuerdo al Comité de 

Evaluación, resultaron en los mejores lugares y sólo después de su 

evaluación, pasan a la insaculación”, espetó a senadores de Morena y 

aliados. 

-“Es decir, no nada más es un atropello brutal, es que es una contradicción lo 

que aquí ustedes quieren votar hoy (ayer), con lo que dice la Constitución”. 



 

OPINIÓN 09/10/2024  

-“¡Por supuesto!, que hace falta una reforma judicial, ¡por supuesto!, que 

tenemos un problema brutal de justicia en nuestro país, pero no nos 

podemos sentir orgullosos de aprobar una reforma en donde Morena va a 

tener el control de todas y todos los que aparecen en la boleta”, acusa. 

Además, el Tribunal de Disciplina, tiene facultad de destituir a cualquier juez, 

a cualquier magistrado, añade. 

Senadores y senadores del PAN, manifiesta en posicionamiento la bancada 

que coordina María Guadalupe Murguía Gutiérrez, votarán en contra de 

Leyes secundarias de la reforma judicial, que promovió el gobierno pasado. 

“Pues se trata de un engaño que solo busca tener de rodillas a jueces, 

magistrados y ministros” e insisten en que la discusión es inconstitucional. 

-“Sabemos que la reforma al Poder Judicial busca todo, menos justicia; busca 

control y busca terminar con la independencia del Poder Judicial”, expuso en 

sesión de comisiones unidas, la senadora Laura Esquivel Torres. 

Senador panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, hizo fuerte advertencia, 

como hacían en pasada Legislatura, entonces senadoras, Beatriz Paredes 

Rangel y Claudia Ruiz Massieu Salinas, hoy, diputada federal. 

Advierte que la reforma representa un peligro por la intervención del crimen 

organizado para intimidar, coaccionar o inhibir a candidatos que busquen 

integrar al Poder Judicial. 

Así lo expuso: 

-“Ya estoy viendo a los siervos de la nación, diciendo por qué juez habría qué 

votar. Y ya estoy viendo en muchas regiones del país, tristemente, diciendo 

a los grupos del crimen organizado, diciendo quién sí puede participar para 

juez y quién no, amenazando y hasta bajando de la supuesta contienda a 

quienes no quieren”. 

-“Y el sueño dorado del crimen, el sueño dorado del crimen, va a ser tener 

jueces de consigna”. 
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En el asunto de la reforma judicial, el senador panista, perfila conflicto entre 

los Poderes de la Unión, o una crisis constitucional, inédita en el país. 

-“No puede ser que el Poder Judicial esté determinando una suspensión y 

aquí simplemente no importa, porque el Poder Judicial es tan legítimo como 

el Poder Legislativo. Y deben ser acatadas, así como las reformas, las 

sentencias. Mientras no esté resuelto de fondo. No solo vamos a entrar en 

un conflicto entre Poderes, vamos a entrar en un conflicto con los 

organismos internacionales a los cuales, formalmente, México pertenece”. 

El PAN, celebró que el ministro Juan Luis González Alcántara, admitió a 

discusión en el Alto Tribunal, el recurso de controversia constitucional que 

presentó el entonces gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez 

Vallejo, como también él, en calidad de presidente de Acción Nacional, llevó 

recurso similar. 

Por lo pronto, Morena y aliados, siguen el proceso legislativo a Leyes 

Secundarias en materia judicial y electoral y en el Poder Judicial, tampoco 

van a acatar lo que apruebe y promulgue Morena y el Ejecutivo Federal. 

Lo que propicia en el país, la ignorancia, ocurrencia del que ya fue. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Desde ayer, por unanimidad, 420 votos, en Cámara de Diputados, el 

representante popular de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, es el 

presidente en mesa directiva, para el primer año de ejercicio en LXVI 

Legislatura… El veracruzano, era primer vicepresidente, cuando la maestra 

Ifigenia Martínez, presidió ese órgano de gobierno… Su lugar, reiteramos, lo 

ocupa la diputada Dolores Padierna Luna… De igual manera, el acuerdo en 

Junta de Coordinación Política, designaron al diputado José Luis Montalvo 

Luna, secretario en mesa directiva; sustituye a su correligionario, Pedro 

Vázquez González… De inmediato, pasaron a tomar posesión de sus cargos 

en el presídium… Enseguida, ante el pleno, puestos de pie, Gutiérrez Luna, 
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tomó protesta de ley… Y tomó protesta a la nueva primera vicepresidenta y 

al secretario en mesa directiva… Desde su curul, el priista Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, ponderó designación de nuevos integrantes en mesa 

directiva, así como a Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en lo particular… Como 

hizo también la coordinadora del PAN, diputada Noemí Berenice Luna Ayala, 

quien expresó a los tres nuevos miembros de la mesa directiva, el voto de 

confianza de la fracción parlamentaria del PAN, “para que su actuar en la 

mesa directiva sea objetivo, con tolerancia y con el respeto a la pluralidad 

que existe en esta Cámara de las y los diputados”… En respuesta, Gutiérrez 

Luna, agradeció confianza en ellos para desempeñar el cargo… “Tengan la 

confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con objetividad, 

tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las sesiones en 

esta Cámara”… “Agradecidos por su apoyo, coordinadoras, coordinadores, a 

nuestro grupo parlamentario de Morena y, ¡por supuesto!, a los demás 

grupos parlamentarios, quedamos en esta encomienda y no les vamos a 

fallar”, expresiones que hizo al pleno, el diputado federal de Veracruz… El 

pleno de la representación popular en San Lázaro, guardó minuto de silencio 

por la barbarie en Chilpancingo, Guerrero, que acabó con la vida de Alejandro 

Arcos Catalán, con unos días en el cargo de alcalde… ¡Uy!, no fuera Morena 

oposición, porque ya pedirían la renuncia del gobernador en turno en el 

violento estado y la destitución del Procurador de Justicia o Fiscal de la 

entidad, como hoy se llaman esos encargos… Promovió ese breve, pero 

sencillo homenaje luctuoso a la memoria del alcalde Alejandro Arcos, el 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez… Desde su curul, la coordinadora del 

PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, externó condolencias a la familia del 

alcalde… Jueves y fin de semana pasados, violencia y delincuencia, acaba con 

la vida del Secretario del Ayuntamiento, Francisco Gonzalo Tapia Gutiérrez y 

su jefe, el presidente municipal… La barbarie, producto de esos flagelos, da 

“bienvenida” a las nuevas autoridades del país, la presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo y el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, quien, 

ayer, viajó a Culiacán, Sinaloa, con un fuerte operativo de seguridad 

personal… Junto el general Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la Defensa 
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Nacional, recorrieron una calle del fraccionamiento Las Quintas, pero no se 

observaron residentes de esa colonia en Culiacán, en la calle… Harfuch, 

apareció con menos kilos; permanencia del general y el funcionario, unas 

horas, para reunirse con el gobernador Rubén Rocha Moya, quien tiene 

repudio de todo Sinaloa, por los altos niveles de inseguridad en el estado... 

Si vergüenza tendría, ya debió presentar solicitud de licencia al encargo que 

tiene… Diputados federales aprobaron dictamen, 472 votos, por el cual, el 

Estado mexicano retoma el derecho de utilizar vías ferroviarias para prestar 

el servicio de transporte de pasajeros… El dictamen, en carácter de Minuta, 

se turnó a la colegisladora, para efectos constitucionales… Durante 

instalación formal de los trabajos en comisión de Derechos Digitales, el 

presidente de la órgano legislativo, senador Luis Donaldo Colosio Riojas, 

resaltó que el programa de trabajo que tienen, va con el objetivo de 

garantizar protección a los usuarios y la inclusión digital… Ayer, en sesión 

ordinaria del Senado, rindieron protesta como representantes del 

Federalismo, Karen Castrejón Trujillo, María Guadalupe Chavira de la Rosa y 

Francisco Chiguil Figueroa, suplentes de Ernestina Godoy Ramos, Clitlalli 

Hernández Mora y Omar García Harfuch, quienes, reiteramos, cobraron el 

primer mes como senadores de la República, completo… Pareciera que Adán 

Augusto López Hernández, retoma liderazgo en Cámara de Senadores, 

¿verdad?... ¡Ah!, la política… Estrategia de seguridad que anunció la 

presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, “es correcta”, opina el diputado 

Ricardo Monreal Ávila… El grupo mayor la respalda, “porque no se puede 

cambiar a medio río, a medio camino. Lo que tenemos que hacer es reforzar 

la confianza en las instituciones, afirma… “Estamos en una vía correcta de 

recuperar la paz y la tranquilidad en México. Es más inteligencia, es más 

estrategia”, perfila… Expone que labores de inteligencia, son fundamentales 

para ser precisos en atacar cuáles son los factores de inseguridad y dónde 

están los generadores de violencia… Por el bien de la nación, esperamos que 

la nueva política pública en materia de seguridad, traiga la paz que los 

mexicanos reclaman… ¡Que así sea!... La Conferencia del Episcopado 

Mexicano, expresa solidaridad con las víctimas de la barbarie en 
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Chilpancingo, Guerrero y violencia en el país… ¡Que Dios bendiga y proteja a 

México!, hace oración la CEM… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel… Instagram: 

juan3poderes…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM; PLAN DE SEGURIDAD: CONSTA DE CUATRO FOCOS 
 

La Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum 
Pardo, tras el asesinato del alcalde de Chilpancingo, el cual se sumó a la guerra abierta 

entre las facciones del Cartel de Sinaloa, el nuevo gabinete presentó su plan de 
contingencia. Claudia Sheinbaum advirtio que no va a regresar la guerra contra el narco. 

“Nosotros vamos a usar prevención y atención a las causas. Los delitos de alto impacto 
van a disminuir porque hay una estrategia y se va a cumplir. El secretario de Seguridad 
Omar García Harfuch,  dio a conocer los cuatro focos del plan: Atención a las causas. 

Todas las secretarías se sumaron para atender a la gente en las zonas de mayor índice 
delictivo. Si el joven no estaba yendo a la preparatoria, lo llevábamos. Si no tiene 

universidad o trabajo, se los encontramos. La idea del gobierno es que, en la medida en que los jóvenes tengan 
algo que hacer, una vida sana y un proceso de formación consolidado, es menos probable que opten por entrar 
al crimen. Consolidación de la Guardia Nacional: Seguir fortaleciendo el papel de la Guardia Nacional para 
luchar contra el crimen. La Guardia Nacional es una institución policial definida por una doctrina militar bajo 
regulación estricta. Es falso que haya militarización, lo que estamos haciendo es aprovechar las capacidad de 
la secretaria de la Defensa para que la Guardia Nacional se pueda consolidar. Inteligencia y coordinación: La 
tercera y cuarta parte del plan tienen un objetivo común: luchar en contra de la impunidad, que en México se da 
en un 90% de los casos delictivos. Por un lado, se busca tener mejor información sobre los crímenes y, por el 
otro, que esa información sea gestionada de manera articulada por todas las instituciones competentes. Parte 
del problema actualmente en México es que las denuncias de posibles delitos se filtran a los grupos armados, 
que por su parte aprovechan la fragmentación de los organismos de seguridad para desarrollar sus actividades. 
No se trata solo de reaccionar a los delitos, sino anticiparse a ellos, usando inteligencia y recursos tecnológicos 
más avanzados para analizar datos, identificar patrones y comprender dinámicas en zonas con más incidencias. 
Las autoridades federales se trasladaron ayer a Culiacán, capital de Sinaloa, para atender la batalla entre las 
dos facciones del cartel de Sinaloa que estalló tras la detención en Estados Unidos del capo Ismael “El Mayo” 
Zambada. La seguridad es un problema que requiere una responsabilidad compartida y una respuesta 
unificada”, dijo García Harfuch. 
 

PRESIDENTE DEL SENADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; TURNÓ DIRECTAMENTE A 
COMISIONES INICIATIVAS PARA REGULAR ELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, informó a la Asamblea que la presidencia del 

Senado recibió dos iniciativas del Ejecutivo Federal, que tienen el objetivo de regular el proceso para la elección 
de jueces, magistrados y ministros, en todas sus fases y etapas. Los proyectos, fueron enviados por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y buscan reformar la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, y la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral. Fernández Noroña 

dio cuenta que ambas iniciativas fueron turnadas directamente a las comisiones unidas de Gobernación y de 
Estudios Legislativos, que presiden Lilia Margarita Valdez Martínez y Enrique Inzunza Cázarez. La iniciativa 

que reforma la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales busca realizar las adecuaciones 
normativas que garanticen el acceso al voto libre, directo y secreto de la ciudadanía, en materia de elección de 
las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Federación. Por otro lado, las adecuaciones a la Ley General 
del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral están encaminadas a garantizar a las personas 
que participen, en el proceso electoral para la renovación de los cargos públicos del Poder Judicial de la 
Federación, un recurso jurisdiccional efectivo. 
 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NORMA PIÑA Y LA FRACCION DE MORENA ACUERDAN 
REANUDAR DIÁLOGO TRAS REUNIÓN EN EL SENADO 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández, informo que el 
recibimiento en el Senado, la reunión privada y el acuerdo con la ministra presidenta, Norma Lucía Piña, es un 

primer encuentro entre el Legislativo y el Poder Judicial, que se encaminan a un choque directo por la Reforma 
judicial que ordena la elección de funcionarios. El senador informó que se alcanzó un acuerdo con la ministra 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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presidenta, Norma Piña, para reanudar el diálogo. El petista Fernández Noroña dio una bienvenida 

institucional a la ministra. Afirmó que era un honor recibirla en el recinto de Xicontécatl. Después del evento 
público se registró una reunión privada a la que asistieron Piña Hernández, Natalia Reyes Heroles secretaria 
general de la presidencia de la SCJN; y dos líderes parlamentarios de Morena, Adán Augusto López e Ignacio 
Mier. Al terminar el evento Fernández Noroña dijo que se acordó reanudar el diálogo: incluso en las 

condiciones más difíciles mantener el diálogo. 
 

SENADOR ÓSCAR CANTÓN; AVALAN EN COMISIONES ELEVAR A RANGO CONSTITUCIONAL 
SALARIO MÍNIMO POR ARRIBA DE LA INFLACIÓN 

 
El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Óscar Cantón Zetina, informo que por unanimidad, 

las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos aprobaron la reforma para 
establecer que la fijación anual de los salarios mínimos generales o profesionales, así como la revisión de los 
mismos, nunca estará por debajo de la inflación observada durante el periodo de su vigencia. Las y los 
senadores avalaron, sin cambios, el proyecto para reformar la Constitución Política que envió la Cámara de 
Diputados al Senado de la República. Las modificaciones al primer párrafo de la fracción VI del Apartado A, y 
que adiciona un tercer párrafo a la fracción IV del Apartado B del artículo 123 constitucional, establece que las 
maestras y los maestros de nivel básico de tiempo completo, policías, guardias nacionales, integrantes de la 
Fuerza Armada permanente, así como médicos y enfermeros, percibirán un salario mensual que no podrá ser 
inferior al salario promedio registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El legislador dijo que 
esta reforma marcará un antes y un después en la protección de los salarios en México, toda vez que el salario 
de un trabajador no volverá a perder valor. Enrique Inzunza Cázarez, presidente de la Comisión de Estudios 

Legislativos, añadió que con estas modificaciones constitucionales se protege el poder adquisitivo de las y los 
trabajadores, se dignifica la labor de sectores fundamentales, se impulsa la equidad y estabilidad económica, 
pues al tener un salario mínimo por arriba de la inflación se fomenta un mayor consumo interno. Inzunza 
Cázarez dijo que por medio de esta reforma México tiene la oportunidad de tener una sociedad más justa y 

equilibrada, ya que el bienestar de los trabajadores estará al centro de las políticas públicas; además de que 
con la reforma se responde una deuda histórica con quienes sostienen el país, que es la clase trabajadora, y 
se establecen las bases de un modelo económico más inclusivo. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL; MEJORARÁ LA SEGURIDAD CON LA NUEVA ESTRATEGIA QUE HA 

IMPLEMENTADO LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM 
 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, señaló que hay confianza 
en que la inseguridad en el país aminorará con la nueva estrategia que ha implementado la presidenta Claudia 
Sheinbaum; vamos a recuperar nuestra paz y tranquilidad. El diputado lamentó lo sucedido en Guerrero, así 

como lo que está aconteciendo en varias partes del país por la presencia de la delincuencia organizada, pero 
enfatizó en que esto disminuirá con la nueva estrategia. Le hemos dotado a la Guardia Nacional de instrumentos 
constitucionales para su actuación, lo que va a mejorar la seguridad. Obviamente, el Poder Legislativo actuará 
en razón de su propia responsabilidad constitucional y legal. Si es necesario, vamos a llamar a comparecer, 
porque esa es nuestra facultad y nuestra función. Detalló que hay una comisión bicameral relacionada con el 
desempeño y evaluación de las Fuerzas Armadas en materia de seguridad, y ahora que las constituyamos, 
seguramente estarán activas en ese proceso. Por otra parte el diputado Ricardo Monreal, anunció que su 
bancada propondrá que el diputado Sergio Gutiérrez Luna sea quien asuma como presidente de la Mesa 
Directiva, y la diputada Dolores Padierna Luna ocupe la vicepresidencia que le corresponde a su partido. Ya 
acordamos que quien sustituya a nuestra entrañable amiga Ifigenia Martínez, sea el vicepresidente que está 
en funciones de presidente. Por otro lado, Monreal Ávila informó que su grupo parlamentario también planteará 

presidir las comisiones de Justicia, de Presupuesto y Cuenta Pública, de Hacienda y Crédito Público, de Marina, 
de la Defensa Nacional y la de Puntos Constitucionales. Se propondrán que la Comisión de Justicia la encabece 
el diputado Julio César Moreno, la de Puntos Constitucionales el diputado Leonel Godoy, la de Presupuesto 
y Cuenta Pública la diputada Merilyn Gómez Pozos, la de Marina un almirante, la de Defensa Nacional el único 
miembro del Ejército mexicano que es diputado y la de Hacienda y Crédito Público el diputado Carlos Alberto 
Ulloa. Están sometidas a la votación que tenga el grupo parlamentario y sacando éstas, nos seguimos con las 

demás. Y estos perfiles son porque son profesionales, son muy activos y tienen capacidad y talento. Agregó 
que es probable que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación la presida un aliado de 
Morena. Dijo que la urgencia de integrar las comisiones es debido a la necesidad de aprobar las leyes 
reglamentarias de la reforma al Poder Judicial. Explicó que se espera que el Senado de la República envíe la 



 

OPINIÓN 09/10/2024  

minuta de estas reformas mañana miércoles, por lo que la Cámara de Diputados deberá estar lista para 
aprobarlas entre jueves y viernes.   
 

MARKO CORTÉS; PRESENTA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA LA REFORMA 
JUDICIAL POR LA VÍA ELECTORAL 

 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación una acción de inconstitucionalidad en contra de la Reforma Judicial, porque lo aprobado por Morena en 
ambas Cámaras y Congresos locales es más bien una reforma electoral, al establecer un ejercicio de elección 
popular de jueces y magistrados. La acción de inconstitucionalidad se presenta porque se trata más bien de 
una reforma en materia electoral, para que jueces y magistrados sean votados de forma directa por la 
ciudadanía. Además, al ser organizados estos procesos por el Instituto Nacional Electoral y calificados por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la reforma al Poder Judicial realmente esconde una 
electoral. Además, en la elección de las Magistraturas de la Sala Superior se dota a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación de una facultad ex profesa para la calificación de la elección, generando una excepción formal 
para la participación de la Suprema Corte en la calificación de los procesos electorales. Esto, genera la 
indispensable adecuación del modelo de elecciones al hacer concurrir en la jornada electoral, incluso de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, siendo este último la adición realizada que, a la par, multiplica 
exponencialmente la cantidad de cargos que serán electos por la ciudadanía. Con ello, se modifica el tiempo y 
también la información necesaria para que la ciudadanía vote en pleno conocimiento, además de generar una 
nueva necesidad de organización electoral, tanto en diseño de boletas específicas con elementos que faciliten 
la posibilidad del voto, como en la dinámica de preparación, seguimiento, investigación y sanción de la jornada 
por parte de la autoridad electoral. Es de alarmar que también se plantea el establecimiento de casillas 
especiales sin la participación de las representaciones de los partidos políticos en el escrutinio y cómputo de 
los votos, pero con la nueva necesidad de establecer un mecanismo supervisor que garantice la certeza de las 
personas contendientes en la elección de personas juzgadores. Esto implica un nuevo modelo electoral que 
hace que la reforma Judicial sea de naturaleza electoral. Acción Nacional impugna las violaciones al proceso 
legislativo, como la falta de cumplimiento de suspensiones dictadas por juzgadoras y juzgadores que 
mandataron cesar el proceso legislativo, vicios procesales como la falta de identificación veraz de quienes 
participaban durante la sesión y las votaciones en la Cámara de Diputados, la ilegalidad en la instalación de 
órganos en el Senado y el atípico e ilegal “fast track” en la aprobación de Congresos Estatales. Tal es el caso 
del de Oaxaca, que la Legislatura Local aprobó a menos de dos horas de haberse aprobado en el Senado. 
También se impugna la falta de deliberación efectiva que garantice la libre determinación de las comunidades 
indígenas y la omisión de actuar como parlamento abierto ante la falta de diálogo con integrantes del Poder 
Judicial, tanto a nivel federal como local. Finalmente, se impugna la vulneración de la progresividad como 
derecho fundamental de la ciudadanía, en la necesidad de evitar comprometer la división de poderes, la 
independencia judicial, la imparcialidad y garantías del debido proceso legal, además de la eliminación de las 
suspensiones de amparos. 
 
DIPUTADA GRACIELA DOMINGUEZ; FERROCARRILES PARA LA GENTE, FERROCARRILES PARA EL 

PUEBLO 
 
La diputada Graciela Domínguez Nava, participo en la discusion del dictamen que reforma el artículo 28 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de vías de transporte ferroviario, cuyo objetivo 
es regresar al Estado mexicano la rectoría del uso de las vías ferroviarias para prestar el servicio de transporte 
de pasajeros. La legisladora sostuvo que la aprobación de esta reforma, supone restituirle al país el patrimonio 
sustraído por el neoliberalismo. Pensar en los ferrocarriles supone una perspectiva de nación, en cuyo centro 
esté el sentido ético de la política: que haya bienestar social, que haya ferrocarriles para la gente, para el pueblo; 
ferrocarriles para el desarrollo del país; y al mando, el Estado mexicano. Con esta reforma se dota al Ejecutivo 
Federal de la facultad de otorgar asignaciones a empresas públicas o concesiones a particulares relativas al 
servicio de transporte de pasajeros, revirtiendo, la ola privatizadora que azoló por más de un cuarto de siglo al 
país, y siendo congruentes con el mandato popular de legislar para el bienestar del pueblo mexicano. Esta es 
la esencia de la Iniciativa con propuesta de Decreto: elevar a la Constitución este derecho del Estado, para que 
los servicios de vías y transporte ferroviario estén a disposición del interés nacional, invariablemente 
ponderando el bienestar social. La diputada Dominguez, convocó a todas las fuerzas políticas a votar a favor 

de la reforma constitucional y restituirle a la nación las expectativas de un desarrollo en perspectiva humanista, 
por el bien de todas y todos los mexicanos. 
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 PROPONE DIPUTADO FEDERAL MARIO ZAMORA PROGRAMA NACIONAL DE DESARROLLO 
FERROVIARIO, MORENA LO RECHAZA 

 
La reserva del legislador priista fue rechazada por Morena y sus aliados.el Ex Senador Pidió integrar una 
visión económica que permita recibir al país miles de millones de dólares en beneficio de los mexicanos y de 
la clase trabajadora 
La bancada tricolor quiere hablar más de lo que viene, del presente y como poder construir un mejor futuro. 
El diputado federal Mario Zamora Gastelum propuso que el Gobierno Federal, en un plazo de 180 días, 
elabore y haga del conocimiento público un Programa Nacional de Desarrollo Ferroviario que considere a 
corto, medio y largo plazo las necesidades de infraestructura integral, a fin de favorecer el desarrollo 
económico del país, así como las inversiones que se requieren. 
Durante la discusión de reforma en materia de vías de transporte ferroviario, el legislador priista presentó una 
reserva en la que aseveró que la bancada tricolor quiere hablar más de lo que viene, del presente y como 
poder construir un mejor futuro. 
Por ello, insistió en un plan ferroviario que vaya más allá de la idea de transportar a personas, que integre una 
visión económica que permita recibir al país miles de millones de dólares en beneficio de los mexicanos y de 
la clase trabajadora. Lo anterior, luego de manifestar su beneplácito porque haya más trenes de pasajeros, 
además del que corre por los Mochis, refiriéndose al Chihuahua-Pacifico. 
Destacó que hay un gran interés de que México pueda suplir a muchas empresas chinas que hoy proveen al 
mercado americano, sobre todo con autopartes, al sector aeroespacial, por ejemplo, que son inversiones 
multimillonarias, que pueden llegar a México. 
El representante de Sinaloa recalcó que Estados Unidos tiene una gran red ferroviaria que México puede 
usar, una vez conectando con ellos, para hacer llegar materia prima.  
“Tenemos muchos puertos en el Pacífico donde podemos conectar la parte ferroviaria con los puertos y poder 
aterrizar en México miles de millones de dólares en favor de empleos bien pagados”, agregó. 
En su mensaje, desde Tribuna, Mario Zamora sugirió pensar en zonas libres, en aduanas secas, en recintos 
fiscales, donde se pueda conectar la red ferroviaria con los distintos puertos en una visión clara de promover 
que esas inversiones americanas que ya no quieren estar en China lleguen a México y nos podamos apoderar 
de ello. 
La reserva presentada por el legislador fue rechazada por Morena y sus aliados. 
 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; REFORMA JUDICIAL FUE HECHA AL VAPOR Y LAS LEYES 
SECUNDARIAS TRAERÁN CONTRADICCIONES 

 
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseguró que la reforma al 

Poder Judicial no traerá más justicia; no tiene consenso nacional, pues fue aprobada por una mayoría artificial. 
Es una reforma que no tiene legitimidad verdadera y no se contrataron especialistas que determinen la mecánica 
de la elección de jueces, magistrados y ministros. Esta elección va a un precipicio. Sobre las leyes secundarias 
de la reforma judicial que la presidenta Claudia Sheinbaum envió al Senado de la República, el líder 

parlamentario dijo que ante tantas cosas que incluyeron en la reforma constitucional es posible que las leyes 
secundarias tengan contradicciones. Debería haber prudencia en la mayoría y en el gobierno y hacer una pausa 
para que vean si realmente es factible realizar esa elección. Sostuvo que los errores que se cometieron en la 
reforma constitucional no se pueden enmendar en las leyes secundarias, como es el caso del voto en el 
extranjero. Estamos hablando de una ley hecha al vapor. México está pidiendo justicia y ahora mismo, estos 
que hace Morena sirve para generar una narrativa que distrae de los problemas del país, no hay justicia, no hay 
seguridad. Otro gobierno ya hubiera tomado cartas en el asunto, este no. Por otra parte, Moreira Valdez sostuvo 
que el asesinato del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos, refleja que no hay gobierno en Guerrero. 

Morena debería tomar la decisión de pedirle a la gobernadora que se retire y a los poderes de ese estado. No 
hay control en esa entidad, han matado candidatos, políticos, funcionarios públicos y hoy decapitaron al alcalde 
de la capital, en otra nación iría hasta juicio político quien ocupe la gubernatura”. Criticó que haya una negativa 
por parte del gobierno de Guerrero y no se reconozca la realidad. Por otra parte, manifestó sus condolencias 
por el fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Cámara de Diputados, y 

reconoció la trayectoria de la maestra. 
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KAMALA HARRIS; ABORDA TEMA DEL DERECHO DE LA POSESION DE ARMAS Y DECLARA QUE ES 
DUEÑA DE UNA GLOCK 

 
La vicepresidenta estadounidense y aspirante demócrata a la presidencia de EE.UU., Kamala Harris, abordó 

el tema del derecho de los estadounidenses a la posesión de armas, la vicepresidenta Kamala Harrris, declro 
que ella es dueña de una pistola Glock. “Tengo una Glock y la tengo desde hace bastante tiempo”. Se le 
cuestiono si alguna vez había disparado el arma, Kamala Harris expreso con su característica sonrisa y dijo 
que: “Sí… En un campo de tiro. Sí, por supuesto que sí”. El expresidente Donald Trump ha sugerido que si 
Kamala Harris llega a la presidencia intentaría limitar el derecho a la tenencia de armas contemplado en la 

Segunda Enmienda de la Constitución, algo que la candidata demócrata ha desmentido. 
 

PEDRO SÁNCHEZ; SE REUNIRÁ EL VIERNES CON EL PAPA FRANCISCO, PARA ANALIZAR LA 
SITUACIÓN EN ORIENTE MEDIO 

 
El presidente Pedro Sánchez, viajará el viernes, 11 de octubre, al Vaticano para ser recibido en audiencia por 
el papa Francisco con el fin de analizar la situación en Oriente Medio. El presidente Sanchez, realizara el viaje 

a la Santa Sede, desde donde se desplazará ese mismo día a Chipre para participar en la cumbre de países 
europeos del Mediterráneo. La reunión con el papa se enmarca en la intención de Sánchez de seguir aunando 

esfuerzos en favor de la paz en Oriente Medio ante la gravedad de los acontecimientos después de haberse 
cumplido un año del inicio del conflicto entre Israel y Hamás. 
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Avalan diputados reforma que prioriza trenes de 

pasajeros 

 

El Pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó una 

reforma constitucional que 

declara los ferrocarriles como 

área prioritaria para el 

desarrollo nacional y le 

permite al Estado retomar el 

derecho de utilizar las vías 

férreas para prestar el servicio 

de transporte de pasajeros. 

Por unanimidad, con 472 votos, los legisladores avalaron modificaciones al 

artículo 28 de la Constitución que le permite a la presidenta Claudia 

Sheinbaum cumplir su promesa de regresar los trenes de pasajeros como un 

medio de transporte prioritario en el País. 

"El Estado mexicano retoma el derecho de utilizar las vías ferroviarias para 

prestar el servicio de transporte de pasajeros. Para ello, el Ejecutivo federal 

podrá otorgar asignaciones a empresas públicas o concesiones a particulares", 

señala la reforma que forma parte del llamado "Plan C" y que fue turnada al 

Senado de la República, luego de que la mayoría rechazó cada una de las 135 

reservas presentadas. 

El emecista Hugo Luna calificó como un acierto para el desarrollo y la 

conectividad la reactivación del Sistema Ferroviario de Pasajeros; no obstante, 

advirtió que esto no significa que va a funcionar. 

Ante ello, demandó no permitir que en nombre del progreso se sigan 

desarrollando proyectos de comunicación y transporte donde se cometan 

actos de devastación ambiental como con el Tren Maya, garantizar que las 
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nuevas vías férreas generarán condiciones de desarrollo para todas las 

regiones del País y que el Estado reconozca la capacidad técnica y el 

profesionalismo de las empresas privadas, que pueden coadyuvar en dicha 

tarea. 

Arturo Yáñez, del PRI, dijo que aunque la conectividad ha impulsado a grandes 

naciones y regiones, la reforma también representa retos y desafíos en 

materia de la seguridad que requieren este tipo de proyectos para prosperar 

y de transparencia para evitar los sobrecostos que se registraron en las obras 

emblemáticas del anterior Gobierno. 

"Recordemos que en el sexenio anterior más de 500 millones de pesos se 

destinaron a sobrecostos, compras por encima de los precios del mercado, 

dinero que mermó apoyos sociales, recursos para salud y para la educación", 

señaló. 

https://www.reforma.com/avalan-diputados-reforma-que-prioriza-trenes-

de-pasajeros/ar2886795   
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https://hojaderutadigital.mx/grupos-parlamentarios-fijan-posturas-sobre-reforma-constitucional-en-

materia-de-vias-de-transporte-ferroviario/ 
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Avalan trenes de pasajeros 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- La Cámara de 

Diputados avaló, por unanimidad, con 472 votos, reformas a la 

Constitución para que el Estado retome el derecho a utilizar las 

vías ferroviarias para transporte de pasajeros.  

La reforma al artículo 28, establece que los particulares que 

cuenten con concesiones para carga, podrán obtener permisos 

para dar servicio a pasajeros. El dictamen fue enviado al Senado 

para su discusión. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!7752?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!7752&authkey=!AIKsAogxw0PbBUA&ithint

=video&e=qMIWDf 
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https://entrelineas.com.mx/mexico/grupos-parlamentarios-fijan-posturas-sobre-reforma-constitucional-en-

materia-de-vias-de-transporte-ferroviario/ 
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Diputados aprueban dictamen en materia de vías ferroviarios (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/diputados-aprueban-reforma-en-materia-de-vias-de-transporte-ferroviario-de-pasajeros
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Diputadas y diputados expresan su respaldo a 
reforma para que el Estado retome vías férreas 

para transporte de pasajeros 
 

Boletín No. 0114 

 

•    Hicieron uso de la tribuna representantes de los seis grupos parlamentarios 

 

Durante la discusión en lo general de la reforma al artículo 28 de la Constitución Política, a fin de 

que el Estado mexicano retome el uso de las vías férreas para prestar el servicio de transporte de 

pasajeros, diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC participaron en cuatro 

rondas de intervenciones para manifestar su respaldo al dictamen. 

 

Primera ronda 

 

El diputado Sergio Gil Rullán, de MC, señaló que, si bien está a favor, no debe ser un cheque en 

blanco, pues no se pueden tener obras faraónicas de frivolidad, ecocidio, falta de rendición de 

cuentas; es decir, que un proyecto que promueve mayor movilidad y acceso al transporte seguro 

tenga opacidad. Pidió que no se quede en una reforma que promete mucho, sino que ayude a la 

sociedad. 

 

A su vez, Noel Chávez Velázquez, diputado del PRI, mencionó que implementar trenes de 

pasajeros es una medida que no solo mejora la movilidad, sino que también es un motor de 

desarrollo para grupos originarios, promueve el turismo y genera valor agregado en la economía 

local. “Es fundamental que las políticas públicas se enfoquen en estas iniciativas para construir un 

futuro más inclusivo y próspero. Vamos a favor del desarrollo de México”. 
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La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) agradeció a la Comisión de Puntos Constitucionales de 

la anterior Legislatura y al presidente de la misma, por haber dictaminado estas importantes 

reformas constitucionales. “Estamos en tiempos trascendentales, haciendo justicia y 

comprometidos con el pueblo de México a aprobar esta reforma para que se regrese todo lo 

saqueado”. 

 

Segunda ronda 

 

Del PVEM, el diputado José Luis Fernández Martínez consideró que la reforma es fundamental 

para la modernización de la infraestructura ferroviaria y lograr el desarrollo; revierte los efectos 

de su privatización y contempla el aprovechamiento de 18 mil kilómetros de vías para conformar 

un sistema de transporte de pasajeros eficaz, moderno y seguro. Aseguró que disminuirá 

contaminantes y mejorará la movilidad. 

 

El diputado Asael Hernández Cerón destacó que el grupo parlamentario del PAN está a favor de 

los proyectos sustentables y sostenidos que generen desarrollo, no comprometan los recursos de 

las generaciones venideras y respeten los derechos humanos. Sin embargo, dijo, “expedir una 

reforma constitucional no sirve de nada si no se hace de su contenido una eficiencia”. 

 

Gerardo Ulloa Pérez, diputado de Morena, externó que con esta reforma se pretender revivir y 

hacer accesible a las nuevas generaciones la experiencia de viajar por el país en un medio de 

transporte movido por energías limpias, rápido, seguro, eficiente y económico; será un detonante 

de bienestar y desarrollo, así como una competencia para mejorar el servicio de transporte por 

carretera y aéreo. 

 

Tercera ronda 

 

El diputado Juan Armando Ruiz Hernández (MC) estimó importante para las personas aprovechar 

las nuevas conexiones de transporte, pues ofrecerá vías alternas de traslado para enfrentar la 

inseguridad que se vive en los caminos y carreteras del país. Al incrementar los trenes de 

pasajeros, la población contará con una nueva opción que competirá con los medios tradicionales 

de transporte y permitirá terminar con los gases de efecto invernadero, apuntó. 
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Por su parte, Humberto Ambriz Delgadillo, diputado del PRI, aseguró que la reforma traerá 

beneficios a la sociedad, pero es importante generar un mapa de riesgos para brindar seguridad 

en los trayectos y cruces de trenes en comunidades, municipios y ciudades, con la finalidad de no 

lamentarse más adelante y evitar elementos que pongan en riesgo a las y los pasajeros y 

operadores de ese medio de transporte. 

 

Del PT, el diputado Luis Armando Díaz subrayó que el tren de pasajeros es fundamental para 

fomentar el desarrollo, el tránsito de las personas y la movilidad, pero se debe garantizar la 

protección al medio ambiente y las energías limpias. “Sostenemos que la soberanía nacional está 

sustentada en la capacidad, la identidad nacional y la fortaleza política, social y económica”. 

 

Cuarta ronda 

 

El diputado Héctor Pedroza Jiménez (PVEM) señaló que con la reforma constitucional se busca una 

verdadera modernización del transporte en el país y la prioridad de la nación es que las vías 

férreas sean utilizadas en beneficio del pueblo. “Estamos a punto de dar un paso crucial hacia un 

sistema de transporte que no solo será más eficiente y accesible, sino que contribuirá al 

desarrollo económico y social de todas las regiones”. 

 

A su vez, el diputado del PAN, Víctor Manuel Pérez Díaz, dijo no estar en contra del transporte 

ferroviario de pasajeros, pero debe hacerse con responsabilidad. Es necesaria una planificación 

financiera sólida para garantizar su sostenibilidad sin comprometer otros sectores. “El problema 

no es la legislación sino la implementación y los altos costos que ocupa”. 

 

Por Morena, el diputado José Javier Aguirre Gallardo expresó que la reforma tiene como objetivo 

contar con un sistema ferroviario de pasajeros eficiente, con mayor conectividad para todas las 

personas, estimular el turismo, el comercio, la convivencia familiar y coadyuvar a una mayor 

integración económica en las áreas donde pasa el ferrocarril. Además, “permitirá que el Estado 

mexicano retome el control de esta área estratégica fortaleciendo así la soberanía nacional”. 
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Diputados arrancan discusión sobre reforma en 

materia ferroviaria 

 

Diputadas y diputados de 

Morena, PAN, PVEM, PT, PRI 

y MC arrancaron la discusión 

sobre reforma en materia 

ferroviaria; dijeron que el 

objetivo es “que el Estado 

mexicano retome el derecho 

de utilizar las vías 

ferroviarias para prestar el servicio de transporte de pasajeros”. 

Al iniciar la discusión la diputada morenista Luz María Rodríguez Pérez destacó 

que “hoy se está devolviendo el control del transporte ferroviario al Estado 

para que sea el pueblo quien se beneficie de él y no solo unos cuántos y para 

que el ferrocarril de pasajeros sea el eje central de un México moderno y 

próspero”. 

Adicionalmente dijo que la reforma pondrá a las personas y sus necesidades 

de movilidad en el centro de las políticas y “que el ferrocarril sea el motor del 

desarrollo de la nueva era de la nación”. 

Por el PAN, el diputado José Manuel Hinojosa Pérez expresó que las reformas 

ya se encuentran establecidas claramente en los artículos 25 y 28 de la 

Constitución Política.  

“En el PAN, lo que más nos importa es la dignidad de la persona humana, 

queremos que todas y todos lleguen a tiempo a sus destinos, estén conectadas 

y vivan mejor, por eso votamos a favor, pero con reservas para que se 

garantice la seguridad operativa y pública en el sistema de transporte 

ferroviario”. 
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La diputada María del Carmen Pinete Vargas, del Partido Verde, expresó que 

la reforma es una oportunidad histórica que devolverá a las vías ferroviarias la 

función del transporte de pasajeros, de manera accesible, sostenible y eficaz, 

y dará al Estado mayor control a través de concesiones a empresas públicas o 

privadas, anteponiendo el interés nacional y bajo un marco legal para que sea 

un servicio en constante evolución. 

Del Partido del Trabajo, el diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez dijo que 

en los trenes se movilizó el Ejército Libertador del sur de Emiliano Zapata. La 

Revolución Mexicana fue posible gracias a los trenes y este sistema de 

transporte de pasajeros permitió que durante décadas las familias de México 

se transportaran de manera eficiente y económica. “Con esta reforma los 

principales beneficios serán que este tema pase a ser prioritario y estratégico 

para la nación”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-arrancan-discusion-reforma-

materia-ferroviaria-596568           
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Grupos parlamentarios fijan posturas sobre 
reforma constitucional en materia de vías de 

transporte ferroviario 
 

Boletín No. 0113 

 

•    Intervienen representantes de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC 

 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC fijaron sus posturas sobre el dictamen 

que reforma y adiciona el artículo 28 de la Constitución Política, cuyo objetivo es que el Estado 

mexicano retome el derecho de utilizar las vías ferroviarias para prestar el servicio de transporte 

de pasajeros. 

 

Se ponen en el centro las necesidades de movilidad de las personas 

 

La diputada Luz María Rodríguez Pérez (Morena) destacó que hoy se está devolviendo el control 

del transporte ferroviario al Estado para que sea el pueblo quien se beneficie de él y no solo unos 

cuántos y para que el ferrocarril de pasajeros sea el eje central de un México moderno y 

próspero. “La reforma pondrá a las personas y sus necesidades de movilidad en el centro de las 

políticas; que el ferrocarril sea el motor del desarrollo de la nueva era de la nación”. 

 

Graciela Domínguez Nava, también diputada de Morena, aseguró que se trata de restituir al país 

el patrimonio sustraído, cuando los ferrocarriles han acompañado e impulsado el desarrollo de 

las naciones. “Vamos por una reforma que revierta la ola privatizadora que asoló al país y que 

esté en sintonía con el bienestar con el pueblo de México. Hay que restituir las perspectivas de un 

desarrollo humanista”. 
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Reformas planteadas ya se encuentran establecidas claramente 

 

Por el PAN, el diputado José Manuel Hinojosa Pérez expresó que las reformas ya se encuentran 

establecidas claramente en los artículos 25 y 28 de la Constitución Política. “En el PAN, lo que más 

nos importa es la dignidad de la persona humana, queremos que todas y todos lleguen a tiempo 

a sus destinos, estén conectadas y vivan mejor, por eso votamos a favor, pero con reservas para 

que se garantice la seguridad operativa y pública en el sistema de transporte ferroviario”. 

 

Sugirió homologar el concepto de “asignación” con lo que establece la ley reglamentaria 

incorporando a los estados, municipios y entidades paraestatales de la Administración Pública 

Federal; elaborar un plan estratégico de desarrollo del transporte de pasajeros con alcance de al 

menos 20 años, e impedir que el transporte de personas por tren se convierta en tráfico y trata de 

personas, así como escuchar a los expertos. 

 

La reforma promueve bienestar, desarrollo y control de vías férreas 

 

La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM) expresó que la reforma es una oportunidad 

histórica que devolverá a las vías ferroviarias la función del transporte de pasajeros, de manera 

accesible, sostenible y eficaz, y dará al Estado mayor control a través de concesiones a empresas 

públicas o privadas, anteponiendo el interés nacional y bajo un marco legal para que sea un 

servicio en constante evolución. 

 

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Adolfo Alatriste Cantú mencionó que con estos 

cambios se promueve el bienestar social, al devolver su importancia a este medio y beneficiar a la 

población, se reafirma el compromiso del gobierno por promover la creación de infraestructura 

para reactivar la economía en regiones marginadas y transformarlas en polos de desarrollo; 

constituye una solución para la movilidad y protección ambiental, al optimizar los tiempos de 

trayecto. 

 

Héctor Alfonso de la Garza Villarreal, diputado del PVEM, destacó que la modernización del 

transporte ferroviario es una decisión estratégica con profundas implicaciones en la economía, la 

sostenibilidad, la integración social y el comercio internacional, por lo que es necesario que esta 

reforma se implemente como política de Estado. “Es hora de priorizar el ferrocarril como pilar del 

desarrollo que queremos construir”. 
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El transporte ferroviario es importante para la nación 

 

Del PT, el diputado Jorge Armando Ortiz Rodríguez dijo que en los trenes se movilizó el Ejército 

Libertador del sur de Emiliano Zapata. La Revolución Mexicana fue posible gracias a los trenes y 

este sistema de transporte de pasajeros permitió que durante décadas las familias de México se 

transportaran de manera eficiente y económica. “Con esta reforma los principales beneficios 

serán que este tema pase a ser prioritario y estratégico para la nación”. 

 

El diputado del PT, José Luis Sánchez González, hizo referencia a la importancia del dictamen en 

materia de vías de transporte ferroviario, pues recordó que fue en el año de 1873 cuando se 

inauguró formalmente la primera línea de ferrocarriles con la ruta Veracruz-México, luego 

surgieron más al amparo de nuevas concesiones otorgadas en diversas regiones del territorio 

nacional. 

 

Por el mismo grupo parlamentario, la diputada Maribel Martínez Ruiz, señaló que con esta 

reforma se está dando un paso decisivo para que los ferrocarriles nacionales vuelvan a surgir y la 

industria ferroviaria se convierta en un motor de desarrollo nacional, así como una importante 

fuente de empleos directos e indirectos para los mexicanos. 

 

La industria de ferrocarriles representa progreso 

 

Arturo Yañez Cuellar, diputado del PRI, mencionó que la industria de ferrocarriles representa 

progreso y bien común para todas y todos. “Estamos a favor de promover y acompañar las 

acciones que lleven a México a un buen futuro porque la movilidad es un derecho y no un 

privilegio; sin embargo, la reforma tiene grandes retos y desafíos”. 

 

Destacó que entre los retos se encuentran: la inseguridad, el uso y destino de los recursos, 

estudios del medio ambiente y transparencia. De nada servirá, afirmó, conectar a México si los 

pasajeros están inseguros o si el crimen organizado podrá hacer de las suyas en perjuicio de los 

pasajeros y mercancías. “Es importante realizar estudios de medio ambiente, ya que instalar 

obras de ferrocarriles no puede ser sinónimo de ecocidio”. 
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Reactivación ferroviaria, elemento de desarrollo y conectividad 

 

El diputado Hugo Manuel Luna Vázquez (MC) indicó que la reactivación del sistema ferroviario de 

pasajeros es un elemento para el desarrollo y la conectividad del país, pero se requiere de una 

visión ambiental y de preservación de los recursos naturales, y permitir que la iniciativa privada 

participe en este sector. 

 

También de MC, la diputada Patricia Mercado Castro confió en que, con esta reforma y las 

actualizaciones a las leyes secundarias, se amplíe el derecho a la movilidad en condiciones de 

seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad, como lo 

mandata la Constitución Política. 
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https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-virtual-investigacion-

comparada-para-la-toma-de-decisiones-legislativas/ 
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Imparten en la Cámara de Diputados el curso 
virtual “Investigación comparada para la toma 

de decisiones legislativas” 
 

Boletín No. 0112 

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General y de Servicios Parlamentarios, y el Centro de Estudios Sociales 

y de Opinión Pública (CESOP), llevó a cabo la primera sesión del curso virtual “Investigación comparada para la toma de 

decisiones legislativas”, dirigido a diputadas, diputados, asesoras, asesores, funcionarias y funcionarios de la LXVI 

Legislatura, así como al público en general. 

 El objetivo es conocer y comprender las bases metodológicas de la investigación comparada, con el fin de realizar 

comparaciones efectivas de regímenes políticos y políticas públicas que ayuden a la toma de decisiones legislativas y a la 

generación de propuestas. 

 En su mensaje de inauguración, la directora general del CESOP, Ana Gabriela Núñez Pérez, señaló que este curso es un 

espacio académico de discusión y debate de gran relevancia, que permitirá ampliar los conocimientos y fortalecer la capacidad 

de análisis y reflexión crítica, que es esencial para el proceso legislativo y las democracias contemporáneas. 

 Precisó que actualmente a nivel nacional y global, los desafíos políticos, sociales y económicos son cada vez más complejos 

y demandan repuestas rápidas, pero bien fundamentadas y argumentadas, por lo que la investigación comparada se ha 

convertido en una herramienta indispensable para la toma de decisiones legislativas. 

 Lo anterior, agregó, permite aprender de otras experiencias, identificar mejores prácticas, adaptar soluciones innovadoras a 

nuestras realidades nacionales y locales; por ello, este curso está diseñado con una visión interdisciplinaria y 

metodológicamente robusta que brindará a los participantes los fundamentos teóricos y prácticos necesarios para desarrollar 

investigaciones comparativas aplicadas al trabajo legislativo. 

 El curso se impartirá los días 8 y 9 de octubre por las y el investigador del CESOP, Ana Gabriela Núñez Pérez, Jazmín 

Martínez Carreón, Ana Karla Torres Gómez y Eduardo Calderón. 
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Ponencias 

Al exponer la primera parte del curso, Núñez Pérez aclaró que el análisis y método comparado no es poner muchos objetos 

en una tabla y listar sus características, sino comparar objetos de estudio o casos específicos, para generar generalizaciones 

empíricas y comprobar hipótesis. 

 Explicó que el método comparativo es esencial para la investigación de ciencias sociales, pero dependerá de lo que se quiera 

estudiar, por lo que se debe tener siempre presente el alcance de la investigación. En este sentido, indicó que este tipo de 

método es amplio y estricto.  

 Por su parte, la doctora Jazmín Martínez señaló que el primer objetivo que se debe tomar en cuenta es para qué se quiere 

comparar y preguntarse qué se quiere obtener de esta comparación, con la finalidad de identificar los temas y seleccionar 

cada uno de los casos y sus variables, con el propósito de lograr un buen resultado. 

 Sin embargo, recalcó que no existen recetas exactas para identificar los casos o las variables, sino todo se va a desarrollar a 

partir de lo que se quiera obtener como resultado de la comparación, para lo cual se tiene que identificar primero el problema 

de la investigación con un enfoque teórico amplio. 

 A su vez, la maestra Ana Karla Torres se refirió a la investigación descriptiva, la cual no busca establecer mecanismos 

causales ni comprobar hipótesis. Destacó que dentro de la discusión metodológica existen dos métodos muy importantes que 

están vigentes, como son la concordancia y la diferencia. 

 En el método de la concordancia, todos los factores van a ser diferentes y solo uno va a ser común, mientras que en el de la 

diferencia se van a tener múltiples factores y solamente uno será diferente.  

 En su oportunidad, el investigador Eduardo Calderón mencionó que la composición del sistema político se puede identificar 

en tres elementos básicos. El primero, el régimen, que es el conjunto de normas, reglas y procedimientos, que definen las 

estructuras de gobierno de un país, las cuales son estáticas y permanecen en el tiempo. 

 El segundo elemento es la comunidad política, donde se incluye a los ciudadanos, las organizaciones sociales, empresariales 

y no gubernamentales, así como los partidos políticos, y el tercer componente son las autoridades, aquellas personas que 

ocupan los cargos públicos, como es el presidente de la República, las cámaras de Diputados y Senadores, y el Poder Judicial.  
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Por ello, para realizar un análisis del sistema político, se deben estudiar estos tres factores en el mismo orden, por lo que, 

para implementar una política pública, primero se debe consultar el régimen para saber qué dicen las reglas y procedimientos; 

luego, saber cuáles son las posturas de los actores políticos y sociales, y finalmente, determinar cuál será la responsabilidad 

de las personas que están en los cargos públicos. 
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Inauguran en la Cámara de Diputados la 
exposición “200 años de representación. El 

Congreso mexicano a través del tiempo” 
 

Boletín No. 0111 

 

La LXVI Legislatura de la Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General y el Espacio 

Cultural San Lázaro, llevó a cabo la inauguración de la exposición documental “200 Años de 

Representación. El Congreso Mexicano a través del tiempo”, organizada y presentada en el Museo 

Legislativo “Los Sentimientos de la Nación”. 

 

Este evento se realiza en el marco de las Jornadas del Bicentenario del Congreso Mexicano, que 

tienen como propósito conmemorar la promulgación del Acta Constitutiva de la Federación 

Mexicana, ocurrida el 4 de octubre de 1824 y que dio origen al Congreso de la Unión. 

 

El diputado Gilberto Herrera Ruiz (Morena) destacó la importancia de conocer nuestra historia, 

pues si no se recuerda lo ocurrido “no sabemos dónde estamos parados”, ya que “hubo muchas 

constituciones que tuvieron fundamentos bélicos, pero los cambios que se han logrado han sido 

con base en la paz”. 

 

Vemos con gusto, dijo, la conmemoración de los “200 Años de representación. El Congreso 

mexicano a través del tiempo”, una cuestión fundamental que todos los jóvenes, especialmente 

los estudiantes de Derecho, deben conocer y mantener. 

 

Herrera Ruiz comentó que la reforma al Poder Judicial debe tener un gran debate basado en ideas 

y fundamentos. 

 

Por su parte, el director general del Espacio Cultural San Lázaro, Elías Robles Andrade, explicó que 

la historia del Congreso mexicano es tal cual la historia de la democracia mexicana, por lo que el 4 

de octubre es una gran efeméride que se debe conmemorar. 
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Abundó que el Espacio Cultural San Lázaro tiene como propósito ser una ventana para la 

ciudadanía, a fin de difundir el quehacer legislativo, parlamentario, la democracia, en general, la 

alta cultura. 

 

“Esto ya lo viene haciendo desde hace mucho tiempo el Museo Legislativo para difundir y 

promover la cultura parlamentaria. Enhorabuena por esta institución y muchas gracias por 

albergar ésta muy pertinente exposición que gira en torno de tres ejes: Los antecedentes de la 

Constitución de 1824 propiamente, que puede considerarse el acta de nacimiento del Estado 

mexicano y la Constitución vigente de 1917, en adelante”. 

 

En este acto estuvieron presentes el director del Museo Legislativo, Francisco Javier Yebra 

Guzmán, y Fabiola Rosales Andrade, directora de Sistemas de Información Especializada. 

 

Mesas redondas 

 

Posteriormente, se organizaron las mesas redondas tituladas “El Poder Legislativo en perspectiva 

histórica: Impactos políticos, sociales y culturales de las decisiones en el Congreso”, y “La política 

exterior de México y su influencia en los constituyentes de 1824,1857 y 1917”, con la participación 

de historiadores y especialistas en los temas. 
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https://afondojalisco.com/destaca-hoy-mural-que-mery-pozos-presidira-la-comision-de-presupuesto-de-la-camara-de-diputados/
https://afondojalisco.com/destaca-hoy-mural-que-mery-pozos-presidira-la-comision-de-presupuesto-de-la-camara-de-diputados/
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presupuesto-y-cuenta-publica-20241008-1336618 
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https://www.cuspidemexico.com.mx/2024/10/juan-hugo-de-la-rosa-diputado-federal.html 

 

https://www.cuspidemexico.com.mx/2024/10/juan-hugo-de-la-rosa-diputado-federal.html
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Entrevista / Pedro Haces Barba 

(Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- “Nunca he estado en 

contra del tema de las 40 horas, como se malinterpretó, lo que 

he dicho es que México es un país donde hoy imperan los 

jóvenes. Yo platico con todos los trabajadores, tenemos muchos 

sindicatos afiliados, y ellos quieren ganar más, no descansar más. 

No es que esté en desacuerdo, hay que analizar muy bien. Hoy 

la burocracia trabaja 40 horas, los bancos trabajan 40 horas; 

entonces, si se va a aprobar una Ley de 40 horas, que también 

den oportunidad aquellos muchos trabajadores que quieren 

trabajar 48 horas y ganar más”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1K6KzNKgubZi8on_teKsORMOG3esdsd4w/view 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1K6KzNKgubZi8on_teKsORMOG3esdsd4w/view
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https://www.lajornadamorelos.mx/seguridad-y-justicia/administracion-de-cuauhtemoc-blanco-permitio-

corrupcion-en-penales-derechos-humanos/ 
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https://www.lajornadamorelos.mx/seguridad-y-justicia/administracion-de-cuauhtemoc-blanco-permitio-corrupcion-en-penales-derechos-humanos/
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https://noticiasdechiapas.com.mx/2024/10/08/federico-doring-exige-a-la-presidenta-hacerse-cargo-del-

saldo-por-presunto-vinculo-de-morena-con-grupos-criminales-en-guerrero-y-sinaloa/ 

 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/2024/10/08/federico-doring-exige-a-la-presidenta-hacerse-cargo-del-saldo-por-presunto-vinculo-de-morena-con-grupos-criminales-en-guerrero-y-sinaloa/
https://noticiasdechiapas.com.mx/2024/10/08/federico-doring-exige-a-la-presidenta-hacerse-cargo-del-saldo-por-presunto-vinculo-de-morena-con-grupos-criminales-en-guerrero-y-sinaloa/
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Diputado del PAN cuestiona programa "Salud casa 

por Casa" de Claudia Sheinbaum; exige personal de 

salud, no morenistas 

 

El diputado federal del PAN, 

Éctor Jaime Ramírez Barba 

cuestionó el programa de 

Salud casa por casa, 

anunciado por la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, 

durante su conferencia 

matutina. 

A través de un comunicado, el 

legislador consideró como un acierto la intención de llevar los servicios de 

salud a los hogares de personas enfermas, adultos mayores y personas con 

discapacidad, sin embargo, denunció que han detectado “elementos 

preocupantes en el diseño de este programa”, principalmente la participación 

de 20 mil servidores de la nación, y que la Secretaría del Bienestar sea la 

responsable de su administración a partir de este lunes. 

“Este 'ejército electoral' de Morena, sin ninguna capacidad técnica, estará a 

cargo de realizar un censo sobre los antecedentes de salud de la población, 

recogiendo datos como historial de vacunación, enfermedades, estudios 

médicos, hábitos alimenticios, actividad física e incluso aspectos relacionados 

con la salud emocional. Durante las jornadas de vacunación de la pandemia de 

Covid-19, los servidores de la nación se utilizaron como parte de los servicios 

de salud, y el resultado fue desastroso. En aquel entonces, las decisiones 

políticas prevalecieron sobre la salud pública, y la estrategia de vacunación se 

alineó a los intereses electorales de Morena”, acusó. 
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El diputado Ramírez Barba dijo que ahora se contempla “institucionalizar” la 

participación de los servidores de la nación en los servicios de salud “con fines 

claramente electorales”. “La presidenta prometió 20 mil médicos y 

enfermeras, no 20 mil promotores de Morena. Por ello, en el Grupo 

Parlamentario del PAN exigiremos que los programas del sector salud sean 

coordinados por profesionales de la salud y cuenten con reglas claras, 

orientadas a atender las carencias en atención médica, vacunación y servicios 

esenciales como psicología, atención dental y estudios de laboratorio”, 

recriminó. 

Adelantó que exigirán que se contrate a 20 mil médicos y enfermeras, y que 

sean ellos los que garanticen la atención médica casa por casa. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-cuestiona-

programa-salud-casa-por-casa-de-claudia-sheinbaum-exige-personal-de-

salud-no-morenistas/        
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-cuestiona-programa-salud-casa-por-casa-de-claudia-sheinbaum-exige-personal-de-salud-no-morenistas/
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https://www.expreso.com.mx/noticias/mexico/sylvana-beltrones-pedira-licencia-como-diputada/218025 

 

 

 

 

https://www.expreso.com.mx/noticias/mexico/sylvana-beltrones-pedira-licencia-como-diputada/218025


 

 

 

09-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/sylvana-beltrones-pedira-licencia-temporal-a-su-cargo-de-diputada-por-

esta-razon/ 
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https://diariodelyaqui.mx/nacional/sylvana-beltrones-pedira-hoy-licencia-temporal-como-diputada-federal-

/92449 
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https://xeva.com.mx/nacional/244396/hija-de-beltrones-solicita-licencia-como-diputada-tras-reeleccion-de-

alito-moreno-en-el-pri 

https://xeva.com.mx/nacional/244396/hija-de-beltrones-solicita-licencia-como-diputada-tras-reeleccion-de-alito-moreno-en-el-pri
https://xeva.com.mx/nacional/244396/hija-de-beltrones-solicita-licencia-como-diputada-tras-reeleccion-de-alito-moreno-en-el-pri


 

 

 

09-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://dossierpolitico.com/2024/10/08/por-situacion-en-el-pri-silvana-beltrones-deja-temporalmente-su-

lugar-en-san-lazaro/ 

https://dossierpolitico.com/2024/10/08/por-situacion-en-el-pri-silvana-beltrones-deja-temporalmente-su-lugar-en-san-lazaro/
https://dossierpolitico.com/2024/10/08/por-situacion-en-el-pri-silvana-beltrones-deja-temporalmente-su-lugar-en-san-lazaro/
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Anuncia Silvana Beltrones que pedirá licencia ante 

ratificación de Alito Moreno como dirigente del PRI 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- La diputada federal del 

PRI, Silvana Beltrones, hija del senador Manlio Fabio Beltrones, 

anunció que va a pedir licencia luego de que Alejandro Moreno 

fue ratificado como dirigente del partido por el Tribunal Electoral. 

Esto coincide con la decisión de su padre quien ayer anunció que 

se desmarcaba de las decisiones de Alito Moreno y de la 

bancada tricolor en la Cámara Alta. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1wd5fgnDyVtjF5TH_rw3G7mX_q8Nk8qvG/vi

ew 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wd5fgnDyVtjF5TH_rw3G7mX_q8Nk8qvG/view
https://drive.google.com/file/d/1wd5fgnDyVtjF5TH_rw3G7mX_q8Nk8qvG/view
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https://www.uniradioinforma.com/sociedad/sylvana-beltrones-anuncia-solicitara-licencia-temporal-como-

diputada-federal-n776012 

 

 

https://www.uniradioinforma.com/sociedad/sylvana-beltrones-anuncia-solicitara-licencia-temporal-como-diputada-federal-n776012
https://www.uniradioinforma.com/sociedad/sylvana-beltrones-anuncia-solicitara-licencia-temporal-como-diputada-federal-n776012
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"No va a regresar la guerra contra el narco": Sheinbaum presenta su plan de seguridad para 

México (france24.com) 

 

https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20241008-no-va-a-regresar-la-guerra-contra-el-narco-sheinbaum-presenta-su-plan-de-seguridad-para-m%C3%A9xico
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20241008-no-va-a-regresar-la-guerra-contra-el-narco-sheinbaum-presenta-su-plan-de-seguridad-para-m%C3%A9xico
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"No va a regresar guerra contra el narco": Sheinbaum anuncia Estrategia Nacional de Seguridad - 

RT 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/525869-guerra-narco-sheinbaum-estrategia-seguridad
https://actualidad.rt.com/actualidad/525869-guerra-narco-sheinbaum-estrategia-seguridad
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Noroña se reúne con ministra Piña; celebra 
restablecimiento del diálogo  • Forbes 

México 

https://www.forbes.com.mx/norona-se-reune-con-ministra-pina-celebra-restablecimiento-del-dialogo/
https://www.forbes.com.mx/norona-se-reune-con-ministra-pina-celebra-restablecimiento-del-dialogo/
https://www.forbes.com.mx/norona-se-reune-con-ministra-pina-celebra-restablecimiento-del-dialogo/


 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Fernández Noroña dio la "más cordial bienvenida" a Norma Piña en el Senado 
(lapoliticaonline.com) 
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https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/fernandez-norona-dio-la-mas-cordial-bienvenida-a-norma-pina-en-el-senado/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/fernandez-norona-dio-la-mas-cordial-bienvenida-a-norma-pina-en-el-senado/
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Noroña confirma recuperación del 
diálogo con el Poder Judicial tras 

promulgación de la reforma - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/norma-pina-se-reune-con-gerardo-fernandez-norona-en-el-senado/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/norma-pina-se-reune-con-gerardo-fernandez-norona-en-el-senado/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/norma-pina-se-reune-con-gerardo-fernandez-norona-en-el-senado/
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El Gobierno de Claudia Sheinbaum retoma el diálogo con la Corte y su presidenta Norma Piña | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-10-09/el-gobierno-de-claudia-sheinbaum-retoma-el-dialogo-con-la-corte-y-su-presidenta-norma-pina.html
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SCJN admite tres consultas para analizar impugnaciones a reforma judicial (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/scjn-admite-tres-consultas-para-analizar-impugnaciones-a-reforma-judicial/
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PJF pide a diputados participar en elaboración de 

leyes secundarias de la reforma judicial 

 

Un grupo de trabajadores del 

Poder Judicial de la 

Federación (PJF) entregó en 

la Cámara de Diputados dos 

escritos en los que solicitan 

que se le permita participar 

en la elaboración y consulta 

de las leyes secundarias de la 

reforma judicial y que los 

legisladores acaten las suspensiones otorgadas por jueces de Distrito. 

Al lugar llegaron Patricia Aguayo Bernal, vocera de los trabajadores en la 

Ciudad de México; e Irma Elizabeth Monzón Velasco, representante de los 32 

Circuitos Unidos. 

¿Qué dijo la vocera de los trabajadores del PJF? 

“El objetivo de venir hoy a la Cámara de Diputados fue la de entregar un escrito 

solicitando que la Coordinación Política nos reciba con el propósito de 

participar en la elaboración y consulta de las leyes secundarias que habrán de 

instrumentar la reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación”. 

“Además de solicitar igualmente que los legisladores acaten las suspensiones 

otorgadas por jueces federales en los distintos juicios de amparo que se han 

promovido en contra del procedimiento a la reforma constitucional al PJF”, 

dijo Aguayo Bernal. 

¿Qué petición le hacen a Sheinbaum? 

Por su parte, Monzón Velasco dijo que están pidiendo a la presidenta Claudia 

Sheinbaum que se siente a dialogar con ellos. 
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“Nosotros entendemos su posición y confiamos que, como mujer va a romper 

ese techo de cristal y los trabajadores del Poder Judicial de la Federación 

siempre hemos pedido que se nos escuche y esperamos que ella como la 

primera mujer que acaba de asumir el cargo de presidenta en México respete 

los derechos de todos los trabajadores y sobre todo nos escuchen, no 

queremos confrontarnos con ella, queremos diálogo, lo hemos estado 

pidiendo con todos y esperamos que ella aperture ese diálogo con todos los 

trabajadores”. 

https://www.milenio.com/policia/pjf-pide-elaborar-leyes-secundarias-de-

reforma-judicial  
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Comentario / Leonardo Curzio (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “La Cámara de 

Diputados dice que revisará la reforma al Poder Judicial, debido 

a que tiene una antinomia. Ya se los habíamos señalado, el 

Artículo 94 constitucional contradice el mecanismo vigente en el 

97. Hicieron de tal manera las cosas con prisa, que ahora 

detectan esta contradicción y su inconsistencia. Luego dicen 

¿quién lo tiene que revisar? Por eso tiene que haber un órgano 

revisor que esté por arriba, incluso, del órgano que aprueba la 

mayoría”. 
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Cual estrategia que se plantearon coordinadores del grupo mayor en el 

Congreso de la Unión, el diputado federal, Ricardo Monreal Ávila y el 

senador, Adán Augusto López Hernández, ayer, inició el proceso legislativo 

para dos Leyes Reglamentarias, en materia judicial-electoral. 

En la sede del Paseo de la Reforma, número 135, en comisiones unidas de 

Gobernación y Estudios Legislativos, iniciaron el desahogo legislativo a esas 

dos iniciativas que, antier, presentó al presidente en mesa directiva, José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, la titular en Segob, Rosa Icela Rodríguez 

Velázquez. 

Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y Ley General de 

Medios de Impugnación en materia electoral. 

El propósito, coincidieron los dos legisladores de Morena, es que, en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66, a más tardar, el asunto, 

nuestros representantes populares los discutan, voten y aprueben lo más 

rápido posible y, el 16 del mes, esté en esas condiciones. 

Todo indica, que la oposición, votará en contra, como votó el dictamen 

matriz, en controversial sesión en Cámara de Senadores, cuando cooptaron 

y corrompieron a 3 legisladores, 2 del extinto PRD, “en tiempo y forma”, y al 

final, al cuarto para las doce para aprobar el dictamen, a la senadora Reyna 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO ANAYA: CON MORENA EN EL CONGRESO, QUIEREN CONTROL TOTAL Y ABSOLUTO DEL 

PODER JUDICIAL; CÁMARA DE DIPUTADOS: JORGE CARLOS GUTIÉRREZ LUNA, EN MESA 

DIRECTIVA 
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Celeste Ascencio Ortega, Michoacán; José Sabino Herrera Dagdug, Tabasco y 

Miguel Ángel Yunes Márquez, PAN, respectivamente. 

A nivel nacional, se les conoce como los traidores a la patria, por dejarse 

cooptar para hacer mayoría calificada y aprobar la reforma que extingue al 

Poder Judicial Federal, legado del Constituyente de 1917. 

Voto en contra de Leyes Reglamentarias para estar en concordancia con la 

reforma que aprobaron Morena y satélites en el Poder Legislativo, lo aseguró 

el PAN, a través de su combativo senador, Ricardo Anaya Cortés. 

Ayer, en la sesión de comisiones unidas, el panista, ofreció cursillo 

constitucional en el cual, fundó y sustentó aberrante proyecto, que legó a las 

nuevas autoridades de este país, el que ya fue. 

Ante los integrantes de esas comisiones unidas, el senador Ricardo Anaya, 

hizo referencia a los vicios que arrastra la mal llamada reforma de la reforma 

constitucional al Poder Judicial. 

Legislación secundaria, advierte, “le mete turbo al autoritarismo y viola la 

reforma constitucional”. 

Los tres vicios que arrastra, coinciden en el corazón de la reforma, que es 

tomar el control del contrapeso al Poder Ejecutivo y Legislativo. 

-“Primero, porque Morena, a través del Ejecutivo, del Legislativo y también 

del Judicial, tiene el control total y absoluto de todas y cada una de las 

candidaturas”. Es decir, añade, engañan a los ciudadanos, cuando hacen 

propaganda de que van a poder votar de manera libre, directa y secreta. 

Contexto en el que, sin ambages, el senador panista, espetó a sus homólogos 

de Morena y aliados: 

-“Están engañando a la gente, porque ustedes van a definir quién aparece en 

la boleta. No va a haber una persona en la boleta que no esté palomeada por 

ustedes”. 
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-“Y si alguien dice que es falso, levanten la mano, digan pido la palabra para 

rectificar hechos y tengamos un debate civilizado sobre el texto”. 

-“Segundo, porque el día de la elección, u lo confirmó ahora el presidente de 

la comisión de Estudios Legislativos y el propio texto, la elección es por 

circuito judicial”. 

En el circuito judicial CDMX, sustentó, va a haber 2,160 candidatas y 

candidatos para elegir a 344 personas. Y, ustedes, siguen sin dar una 

explicación razonable de cómo va a ocurrir eso en la realidad. 

-“Y tercero, como ya se dijo, crean un Tribunal de Disciplina que la legislación 

secundaria, ¡por supuesto!, no matiza y que tiene la facultad de destituir a 

cualquier juez, a cualquier magistrada o magistrado de Tribunal colegiado de 

circuito”. 

-“Eso acaba con la independencia del Poder Judicial, va a tomar el control 

total y absoluto del Poder Judicial y ¡claro!, que hace falta una reforma al 

Poder Judicial, pero así no, compañeras y compañeros. 

Acusó que, en el caso de aspirantes a jueces de distrito, se registran los que 

quieran el encargo, luego, el Comité de Evaluación, reduce la lista, a seis 

personas, mediante insaculación, elige a dos personas. 

-“¡Y esas, serán las propuestas del Ejecutivo!”. 

Empero, la última modificación al proyecto, es que ya no insacula en este 

caso, el Comité de Evaluación, se lo turnan al Poder correspondiente, en el 

caso del Senado (y en Cámara de Diputados), Morena, tiene la mayoría. 

-“Para que ustedes validen los nombres que, de acuerdo al Comité de 

Evaluación, resultaron en los mejores lugares y sólo después de su 

evaluación, pasan a la insaculación”, espetó a senadores de Morena y 

aliados. 

-“Es decir, no nada más es un atropello brutal, es que es una contradicción lo 

que aquí ustedes quieren votar hoy (ayer), con lo que dice la Constitución”. 
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-“¡Por supuesto!, que hace falta una reforma judicial, ¡por supuesto!, que 

tenemos un problema brutal de justicia en nuestro país, pero no nos 

podemos sentir orgullosos de aprobar una reforma en donde Morena va a 

tener el control de todas y todos los que aparecen en la boleta”, acusa. 

Además, el Tribunal de Disciplina, tiene facultad de destituir a cualquier juez, 

a cualquier magistrado, añade. 

Senadores y senadores del PAN, manifiesta en posicionamiento la bancada 

que coordina María Guadalupe Murguía Gutiérrez, votarán en contra de 

Leyes secundarias de la reforma judicial, que promovió el gobierno pasado. 

“Pues se trata de un engaño que solo busca tener de rodillas a jueces, 

magistrados y ministros” e insisten en que la discusión es inconstitucional. 

-“Sabemos que la reforma al Poder Judicial busca todo, menos justicia; busca 

control y busca terminar con la independencia del Poder Judicial”, expuso en 

sesión de comisiones unidas, la senadora Laura Esquivel Torres. 

Senador panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, hizo fuerte advertencia, 

como hacían en pasada Legislatura, entonces senadoras, Beatriz Paredes 

Rangel y Claudia Ruiz Massieu Salinas, hoy, diputada federal. 

Advierte que la reforma representa un peligro por la intervención del crimen 

organizado para intimidar, coaccionar o inhibir a candidatos que busquen 

integrar al Poder Judicial. 

Así lo expuso: 

-“Ya estoy viendo a los siervos de la nación, diciendo por qué juez habría qué 

votar. Y ya estoy viendo en muchas regiones del país, tristemente, diciendo 

a los grupos del crimen organizado, diciendo quién sí puede participar para 

juez y quién no, amenazando y hasta bajando de la supuesta contienda a 

quienes no quieren”. 

-“Y el sueño dorado del crimen, el sueño dorado del crimen, va a ser tener 

jueces de consigna”. 
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En el asunto de la reforma judicial, el senador panista, perfila conflicto entre 

los Poderes de la Unión, o una crisis constitucional, inédita en el país. 

-“No puede ser que el Poder Judicial esté determinando una suspensión y 

aquí simplemente no importa, porque el Poder Judicial es tan legítimo como 

el Poder Legislativo. Y deben ser acatadas, así como las reformas, las 

sentencias. Mientras no esté resuelto de fondo. No solo vamos a entrar en 

un conflicto entre Poderes, vamos a entrar en un conflicto con los 

organismos internacionales a los cuales, formalmente, México pertenece”. 

El PAN, celebró que el ministro Juan Luis González Alcántara, admitió a 

discusión en el Alto Tribunal, el recurso de controversia constitucional que 

presentó el entonces gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez 

Vallejo, como también él, en calidad de presidente de Acción Nacional, llevó 

recurso similar. 

Por lo pronto, Morena y aliados, siguen el proceso legislativo a Leyes 

Secundarias en materia judicial y electoral y en el Poder Judicial, tampoco 

van a acatar lo que apruebe y promulgue Morena y el Ejecutivo Federal. 

Lo que propicia en el país, la ignorancia, ocurrencia del que ya fue. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Desde ayer, por unanimidad, 420 votos, en Cámara de Diputados, el 

representante popular de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, es el 

presidente en mesa directiva, para el primer año de ejercicio en LXVI 

Legislatura… El veracruzano, era primer vicepresidente, cuando la maestra 

Ifigenia Martínez, presidió ese órgano de gobierno… Su lugar, reiteramos, lo 

ocupa la diputada Dolores Padierna Luna… De igual manera, el acuerdo en 

Junta de Coordinación Política, designaron al diputado José Luis Montalvo 

Luna, secretario en mesa directiva; sustituye a su correligionario, Pedro 

Vázquez González… De inmediato, pasaron a tomar posesión de sus cargos 

en el presídium… Enseguida, ante el pleno, puestos de pie, Gutiérrez Luna, 
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tomó protesta de ley… Y tomó protesta a la nueva primera vicepresidenta y 

al secretario en mesa directiva… Desde su curul, el priista Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, ponderó designación de nuevos integrantes en mesa 

directiva, así como a Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en lo particular… Como 

hizo también la coordinadora del PAN, diputada Noemí Berenice Luna Ayala, 

quien expresó a los tres nuevos miembros de la mesa directiva, el voto de 

confianza de la fracción parlamentaria del PAN, “para que su actuar en la 

mesa directiva sea objetivo, con tolerancia y con el respeto a la pluralidad 

que existe en esta Cámara de las y los diputados”… En respuesta, Gutiérrez 

Luna, agradeció confianza en ellos para desempeñar el cargo… “Tengan la 

confianza todas y todos que lo haremos con imparcialidad, con objetividad, 

tratando siempre de conducir adecuadamente el debate y las sesiones en 

esta Cámara”… “Agradecidos por su apoyo, coordinadoras, coordinadores, a 

nuestro grupo parlamentario de Morena y, ¡por supuesto!, a los demás 

grupos parlamentarios, quedamos en esta encomienda y no les vamos a 

fallar”, expresiones que hizo al pleno, el diputado federal de Veracruz… El 

pleno de la representación popular en San Lázaro, guardó minuto de silencio 

por la barbarie en Chilpancingo, Guerrero, que acabó con la vida de Alejandro 

Arcos Catalán, con unos días en el cargo de alcalde… ¡Uy!, no fuera Morena 

oposición, porque ya pedirían la renuncia del gobernador en turno en el 

violento estado y la destitución del Procurador de Justicia o Fiscal de la 

entidad, como hoy se llaman esos encargos… Promovió ese breve, pero 

sencillo homenaje luctuoso a la memoria del alcalde Alejandro Arcos, el 

diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez… Desde su curul, la coordinadora del 

PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, externó condolencias a la familia del 

alcalde… Jueves y fin de semana pasados, violencia y delincuencia, acaba con 

la vida del Secretario del Ayuntamiento, Francisco Gonzalo Tapia Gutiérrez y 

su jefe, el presidente municipal… La barbarie, producto de esos flagelos, da 

“bienvenida” a las nuevas autoridades del país, la presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo y el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, quien, 

ayer, viajó a Culiacán, Sinaloa, con un fuerte operativo de seguridad 

personal… Junto el general Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la Defensa 
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Nacional, recorrieron una calle del fraccionamiento Las Quintas, pero no se 

observaron residentes de esa colonia en Culiacán, en la calle… Harfuch, 

apareció con menos kilos; permanencia del general y el funcionario, unas 

horas, para reunirse con el gobernador Rubén Rocha Moya, quien tiene 

repudio de todo Sinaloa, por los altos niveles de inseguridad en el estado... 

Si vergüenza tendría, ya debió presentar solicitud de licencia al encargo que 

tiene… Diputados federales aprobaron dictamen, 472 votos, por el cual, el 

Estado mexicano retoma el derecho de utilizar vías ferroviarias para prestar 

el servicio de transporte de pasajeros… El dictamen, en carácter de Minuta, 

se turnó a la colegisladora, para efectos constitucionales… Durante 

instalación formal de los trabajos en comisión de Derechos Digitales, el 

presidente de la órgano legislativo, senador Luis Donaldo Colosio Riojas, 

resaltó que el programa de trabajo que tienen, va con el objetivo de 

garantizar protección a los usuarios y la inclusión digital… Ayer, en sesión 

ordinaria del Senado, rindieron protesta como representantes del 

Federalismo, Karen Castrejón Trujillo, María Guadalupe Chavira de la Rosa y 

Francisco Chiguil Figueroa, suplentes de Ernestina Godoy Ramos, Clitlalli 

Hernández Mora y Omar García Harfuch, quienes, reiteramos, cobraron el 

primer mes como senadores de la República, completo… Pareciera que Adán 

Augusto López Hernández, retoma liderazgo en Cámara de Senadores, 

¿verdad?... ¡Ah!, la política… Estrategia de seguridad que anunció la 

presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, “es correcta”, opina el diputado 

Ricardo Monreal Ávila… El grupo mayor la respalda, “porque no se puede 

cambiar a medio río, a medio camino. Lo que tenemos que hacer es reforzar 

la confianza en las instituciones, afirma… “Estamos en una vía correcta de 

recuperar la paz y la tranquilidad en México. Es más inteligencia, es más 

estrategia”, perfila… Expone que labores de inteligencia, son fundamentales 

para ser precisos en atacar cuáles son los factores de inseguridad y dónde 

están los generadores de violencia… Por el bien de la nación, esperamos que 

la nueva política pública en materia de seguridad, traiga la paz que los 

mexicanos reclaman… ¡Que así sea!... La Conferencia del Episcopado 

Mexicano, expresa solidaridad con las víctimas de la barbarie en 
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Chilpancingo, Guerrero y violencia en el país… ¡Que Dios bendiga y proteja a 

México!, hace oración la CEM… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel… Instagram: 

juan3poderes…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM; PLAN DE SEGURIDAD: CONSTA DE CUATRO FOCOS 
 

La Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Claudia Sheinbaum 
Pardo, tras el asesinato del alcalde de Chilpancingo, el cual se sumó a la guerra abierta 

entre las facciones del Cartel de Sinaloa, el nuevo gabinete presentó su plan de 
contingencia. Claudia Sheinbaum advirtio que no va a regresar la guerra contra el narco. 

“Nosotros vamos a usar prevención y atención a las causas. Los delitos de alto impacto 
van a disminuir porque hay una estrategia y se va a cumplir. El secretario de Seguridad 
Omar García Harfuch,  dio a conocer los cuatro focos del plan: Atención a las causas. 

Todas las secretarías se sumaron para atender a la gente en las zonas de mayor índice 
delictivo. Si el joven no estaba yendo a la preparatoria, lo llevábamos. Si no tiene 

universidad o trabajo, se los encontramos. La idea del gobierno es que, en la medida en que los jóvenes tengan 
algo que hacer, una vida sana y un proceso de formación consolidado, es menos probable que opten por entrar 
al crimen. Consolidación de la Guardia Nacional: Seguir fortaleciendo el papel de la Guardia Nacional para 
luchar contra el crimen. La Guardia Nacional es una institución policial definida por una doctrina militar bajo 
regulación estricta. Es falso que haya militarización, lo que estamos haciendo es aprovechar las capacidad de 
la secretaria de la Defensa para que la Guardia Nacional se pueda consolidar. Inteligencia y coordinación: La 
tercera y cuarta parte del plan tienen un objetivo común: luchar en contra de la impunidad, que en México se da 
en un 90% de los casos delictivos. Por un lado, se busca tener mejor información sobre los crímenes y, por el 
otro, que esa información sea gestionada de manera articulada por todas las instituciones competentes. Parte 
del problema actualmente en México es que las denuncias de posibles delitos se filtran a los grupos armados, 
que por su parte aprovechan la fragmentación de los organismos de seguridad para desarrollar sus actividades. 
No se trata solo de reaccionar a los delitos, sino anticiparse a ellos, usando inteligencia y recursos tecnológicos 
más avanzados para analizar datos, identificar patrones y comprender dinámicas en zonas con más incidencias. 
Las autoridades federales se trasladaron ayer a Culiacán, capital de Sinaloa, para atender la batalla entre las 
dos facciones del cartel de Sinaloa que estalló tras la detención en Estados Unidos del capo Ismael “El Mayo” 
Zambada. La seguridad es un problema que requiere una responsabilidad compartida y una respuesta 
unificada”, dijo García Harfuch. 
 

PRESIDENTE DEL SENADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; TURNÓ DIRECTAMENTE A 
COMISIONES INICIATIVAS PARA REGULAR ELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, informó a la Asamblea que la presidencia del 

Senado recibió dos iniciativas del Ejecutivo Federal, que tienen el objetivo de regular el proceso para la elección 
de jueces, magistrados y ministros, en todas sus fases y etapas. Los proyectos, fueron enviados por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y buscan reformar la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, y la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral. Fernández Noroña 

dio cuenta que ambas iniciativas fueron turnadas directamente a las comisiones unidas de Gobernación y de 
Estudios Legislativos, que presiden Lilia Margarita Valdez Martínez y Enrique Inzunza Cázarez. La iniciativa 

que reforma la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales busca realizar las adecuaciones 
normativas que garanticen el acceso al voto libre, directo y secreto de la ciudadanía, en materia de elección de 
las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Federación. Por otro lado, las adecuaciones a la Ley General 
del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral están encaminadas a garantizar a las personas 
que participen, en el proceso electoral para la renovación de los cargos públicos del Poder Judicial de la 
Federación, un recurso jurisdiccional efectivo. 
 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; NORMA PIÑA Y LA FRACCION DE MORENA ACUERDAN 
REANUDAR DIÁLOGO TRAS REUNIÓN EN EL SENADO 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández, informo que el 
recibimiento en el Senado, la reunión privada y el acuerdo con la ministra presidenta, Norma Lucía Piña, es un 

primer encuentro entre el Legislativo y el Poder Judicial, que se encaminan a un choque directo por la Reforma 
judicial que ordena la elección de funcionarios. El senador informó que se alcanzó un acuerdo con la ministra 
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presidenta, Norma Piña, para reanudar el diálogo. El petista Fernández Noroña dio una bienvenida 

institucional a la ministra. Afirmó que era un honor recibirla en el recinto de Xicontécatl. Después del evento 
público se registró una reunión privada a la que asistieron Piña Hernández, Natalia Reyes Heroles secretaria 
general de la presidencia de la SCJN; y dos líderes parlamentarios de Morena, Adán Augusto López e Ignacio 
Mier. Al terminar el evento Fernández Noroña dijo que se acordó reanudar el diálogo: incluso en las 

condiciones más difíciles mantener el diálogo. 
 

SENADOR ÓSCAR CANTÓN; AVALAN EN COMISIONES ELEVAR A RANGO CONSTITUCIONAL 
SALARIO MÍNIMO POR ARRIBA DE LA INFLACIÓN 

 
El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Óscar Cantón Zetina, informo que por unanimidad, 

las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos aprobaron la reforma para 
establecer que la fijación anual de los salarios mínimos generales o profesionales, así como la revisión de los 
mismos, nunca estará por debajo de la inflación observada durante el periodo de su vigencia. Las y los 
senadores avalaron, sin cambios, el proyecto para reformar la Constitución Política que envió la Cámara de 
Diputados al Senado de la República. Las modificaciones al primer párrafo de la fracción VI del Apartado A, y 
que adiciona un tercer párrafo a la fracción IV del Apartado B del artículo 123 constitucional, establece que las 
maestras y los maestros de nivel básico de tiempo completo, policías, guardias nacionales, integrantes de la 
Fuerza Armada permanente, así como médicos y enfermeros, percibirán un salario mensual que no podrá ser 
inferior al salario promedio registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El legislador dijo que 
esta reforma marcará un antes y un después en la protección de los salarios en México, toda vez que el salario 
de un trabajador no volverá a perder valor. Enrique Inzunza Cázarez, presidente de la Comisión de Estudios 

Legislativos, añadió que con estas modificaciones constitucionales se protege el poder adquisitivo de las y los 
trabajadores, se dignifica la labor de sectores fundamentales, se impulsa la equidad y estabilidad económica, 
pues al tener un salario mínimo por arriba de la inflación se fomenta un mayor consumo interno. Inzunza 
Cázarez dijo que por medio de esta reforma México tiene la oportunidad de tener una sociedad más justa y 

equilibrada, ya que el bienestar de los trabajadores estará al centro de las políticas públicas; además de que 
con la reforma se responde una deuda histórica con quienes sostienen el país, que es la clase trabajadora, y 
se establecen las bases de un modelo económico más inclusivo. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL; MEJORARÁ LA SEGURIDAD CON LA NUEVA ESTRATEGIA QUE HA 

IMPLEMENTADO LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM 
 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, señaló que hay confianza 
en que la inseguridad en el país aminorará con la nueva estrategia que ha implementado la presidenta Claudia 
Sheinbaum; vamos a recuperar nuestra paz y tranquilidad. El diputado lamentó lo sucedido en Guerrero, así 

como lo que está aconteciendo en varias partes del país por la presencia de la delincuencia organizada, pero 
enfatizó en que esto disminuirá con la nueva estrategia. Le hemos dotado a la Guardia Nacional de instrumentos 
constitucionales para su actuación, lo que va a mejorar la seguridad. Obviamente, el Poder Legislativo actuará 
en razón de su propia responsabilidad constitucional y legal. Si es necesario, vamos a llamar a comparecer, 
porque esa es nuestra facultad y nuestra función. Detalló que hay una comisión bicameral relacionada con el 
desempeño y evaluación de las Fuerzas Armadas en materia de seguridad, y ahora que las constituyamos, 
seguramente estarán activas en ese proceso. Por otra parte el diputado Ricardo Monreal, anunció que su 
bancada propondrá que el diputado Sergio Gutiérrez Luna sea quien asuma como presidente de la Mesa 
Directiva, y la diputada Dolores Padierna Luna ocupe la vicepresidencia que le corresponde a su partido. Ya 
acordamos que quien sustituya a nuestra entrañable amiga Ifigenia Martínez, sea el vicepresidente que está 
en funciones de presidente. Por otro lado, Monreal Ávila informó que su grupo parlamentario también planteará 

presidir las comisiones de Justicia, de Presupuesto y Cuenta Pública, de Hacienda y Crédito Público, de Marina, 
de la Defensa Nacional y la de Puntos Constitucionales. Se propondrán que la Comisión de Justicia la encabece 
el diputado Julio César Moreno, la de Puntos Constitucionales el diputado Leonel Godoy, la de Presupuesto 
y Cuenta Pública la diputada Merilyn Gómez Pozos, la de Marina un almirante, la de Defensa Nacional el único 
miembro del Ejército mexicano que es diputado y la de Hacienda y Crédito Público el diputado Carlos Alberto 
Ulloa. Están sometidas a la votación que tenga el grupo parlamentario y sacando éstas, nos seguimos con las 

demás. Y estos perfiles son porque son profesionales, son muy activos y tienen capacidad y talento. Agregó 
que es probable que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación la presida un aliado de 
Morena. Dijo que la urgencia de integrar las comisiones es debido a la necesidad de aprobar las leyes 
reglamentarias de la reforma al Poder Judicial. Explicó que se espera que el Senado de la República envíe la 
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minuta de estas reformas mañana miércoles, por lo que la Cámara de Diputados deberá estar lista para 
aprobarlas entre jueves y viernes.   
 

MARKO CORTÉS; PRESENTA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA LA REFORMA 
JUDICIAL POR LA VÍA ELECTORAL 

 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación una acción de inconstitucionalidad en contra de la Reforma Judicial, porque lo aprobado por Morena en 
ambas Cámaras y Congresos locales es más bien una reforma electoral, al establecer un ejercicio de elección 
popular de jueces y magistrados. La acción de inconstitucionalidad se presenta porque se trata más bien de 
una reforma en materia electoral, para que jueces y magistrados sean votados de forma directa por la 
ciudadanía. Además, al ser organizados estos procesos por el Instituto Nacional Electoral y calificados por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la reforma al Poder Judicial realmente esconde una 
electoral. Además, en la elección de las Magistraturas de la Sala Superior se dota a la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación de una facultad ex profesa para la calificación de la elección, generando una excepción formal 
para la participación de la Suprema Corte en la calificación de los procesos electorales. Esto, genera la 
indispensable adecuación del modelo de elecciones al hacer concurrir en la jornada electoral, incluso de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, siendo este último la adición realizada que, a la par, multiplica 
exponencialmente la cantidad de cargos que serán electos por la ciudadanía. Con ello, se modifica el tiempo y 
también la información necesaria para que la ciudadanía vote en pleno conocimiento, además de generar una 
nueva necesidad de organización electoral, tanto en diseño de boletas específicas con elementos que faciliten 
la posibilidad del voto, como en la dinámica de preparación, seguimiento, investigación y sanción de la jornada 
por parte de la autoridad electoral. Es de alarmar que también se plantea el establecimiento de casillas 
especiales sin la participación de las representaciones de los partidos políticos en el escrutinio y cómputo de 
los votos, pero con la nueva necesidad de establecer un mecanismo supervisor que garantice la certeza de las 
personas contendientes en la elección de personas juzgadores. Esto implica un nuevo modelo electoral que 
hace que la reforma Judicial sea de naturaleza electoral. Acción Nacional impugna las violaciones al proceso 
legislativo, como la falta de cumplimiento de suspensiones dictadas por juzgadoras y juzgadores que 
mandataron cesar el proceso legislativo, vicios procesales como la falta de identificación veraz de quienes 
participaban durante la sesión y las votaciones en la Cámara de Diputados, la ilegalidad en la instalación de 
órganos en el Senado y el atípico e ilegal “fast track” en la aprobación de Congresos Estatales. Tal es el caso 
del de Oaxaca, que la Legislatura Local aprobó a menos de dos horas de haberse aprobado en el Senado. 
También se impugna la falta de deliberación efectiva que garantice la libre determinación de las comunidades 
indígenas y la omisión de actuar como parlamento abierto ante la falta de diálogo con integrantes del Poder 
Judicial, tanto a nivel federal como local. Finalmente, se impugna la vulneración de la progresividad como 
derecho fundamental de la ciudadanía, en la necesidad de evitar comprometer la división de poderes, la 
independencia judicial, la imparcialidad y garantías del debido proceso legal, además de la eliminación de las 
suspensiones de amparos. 
 
DIPUTADA GRACIELA DOMINGUEZ; FERROCARRILES PARA LA GENTE, FERROCARRILES PARA EL 

PUEBLO 
 
La diputada Graciela Domínguez Nava, participo en la discusion del dictamen que reforma el artículo 28 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de vías de transporte ferroviario, cuyo objetivo 
es regresar al Estado mexicano la rectoría del uso de las vías ferroviarias para prestar el servicio de transporte 
de pasajeros. La legisladora sostuvo que la aprobación de esta reforma, supone restituirle al país el patrimonio 
sustraído por el neoliberalismo. Pensar en los ferrocarriles supone una perspectiva de nación, en cuyo centro 
esté el sentido ético de la política: que haya bienestar social, que haya ferrocarriles para la gente, para el pueblo; 
ferrocarriles para el desarrollo del país; y al mando, el Estado mexicano. Con esta reforma se dota al Ejecutivo 
Federal de la facultad de otorgar asignaciones a empresas públicas o concesiones a particulares relativas al 
servicio de transporte de pasajeros, revirtiendo, la ola privatizadora que azoló por más de un cuarto de siglo al 
país, y siendo congruentes con el mandato popular de legislar para el bienestar del pueblo mexicano. Esta es 
la esencia de la Iniciativa con propuesta de Decreto: elevar a la Constitución este derecho del Estado, para que 
los servicios de vías y transporte ferroviario estén a disposición del interés nacional, invariablemente 
ponderando el bienestar social. La diputada Dominguez, convocó a todas las fuerzas políticas a votar a favor 

de la reforma constitucional y restituirle a la nación las expectativas de un desarrollo en perspectiva humanista, 
por el bien de todas y todos los mexicanos. 
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 PROPONE DIPUTADO FEDERAL MARIO ZAMORA PROGRAMA NACIONAL DE DESARROLLO 
FERROVIARIO, MORENA LO RECHAZA 

 
La reserva del legislador priista fue rechazada por Morena y sus aliados.el Ex Senador Pidió integrar una 
visión económica que permita recibir al país miles de millones de dólares en beneficio de los mexicanos y de 
la clase trabajadora 
La bancada tricolor quiere hablar más de lo que viene, del presente y como poder construir un mejor futuro. 
El diputado federal Mario Zamora Gastelum propuso que el Gobierno Federal, en un plazo de 180 días, 
elabore y haga del conocimiento público un Programa Nacional de Desarrollo Ferroviario que considere a 
corto, medio y largo plazo las necesidades de infraestructura integral, a fin de favorecer el desarrollo 
económico del país, así como las inversiones que se requieren. 
Durante la discusión de reforma en materia de vías de transporte ferroviario, el legislador priista presentó una 
reserva en la que aseveró que la bancada tricolor quiere hablar más de lo que viene, del presente y como 
poder construir un mejor futuro. 
Por ello, insistió en un plan ferroviario que vaya más allá de la idea de transportar a personas, que integre una 
visión económica que permita recibir al país miles de millones de dólares en beneficio de los mexicanos y de 
la clase trabajadora. Lo anterior, luego de manifestar su beneplácito porque haya más trenes de pasajeros, 
además del que corre por los Mochis, refiriéndose al Chihuahua-Pacifico. 
Destacó que hay un gran interés de que México pueda suplir a muchas empresas chinas que hoy proveen al 
mercado americano, sobre todo con autopartes, al sector aeroespacial, por ejemplo, que son inversiones 
multimillonarias, que pueden llegar a México. 
El representante de Sinaloa recalcó que Estados Unidos tiene una gran red ferroviaria que México puede 
usar, una vez conectando con ellos, para hacer llegar materia prima.  
“Tenemos muchos puertos en el Pacífico donde podemos conectar la parte ferroviaria con los puertos y poder 
aterrizar en México miles de millones de dólares en favor de empleos bien pagados”, agregó. 
En su mensaje, desde Tribuna, Mario Zamora sugirió pensar en zonas libres, en aduanas secas, en recintos 
fiscales, donde se pueda conectar la red ferroviaria con los distintos puertos en una visión clara de promover 
que esas inversiones americanas que ya no quieren estar en China lleguen a México y nos podamos apoderar 
de ello. 
La reserva presentada por el legislador fue rechazada por Morena y sus aliados. 
 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; REFORMA JUDICIAL FUE HECHA AL VAPOR Y LAS LEYES 
SECUNDARIAS TRAERÁN CONTRADICCIONES 

 
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseguró que la reforma al 

Poder Judicial no traerá más justicia; no tiene consenso nacional, pues fue aprobada por una mayoría artificial. 
Es una reforma que no tiene legitimidad verdadera y no se contrataron especialistas que determinen la mecánica 
de la elección de jueces, magistrados y ministros. Esta elección va a un precipicio. Sobre las leyes secundarias 
de la reforma judicial que la presidenta Claudia Sheinbaum envió al Senado de la República, el líder 

parlamentario dijo que ante tantas cosas que incluyeron en la reforma constitucional es posible que las leyes 
secundarias tengan contradicciones. Debería haber prudencia en la mayoría y en el gobierno y hacer una pausa 
para que vean si realmente es factible realizar esa elección. Sostuvo que los errores que se cometieron en la 
reforma constitucional no se pueden enmendar en las leyes secundarias, como es el caso del voto en el 
extranjero. Estamos hablando de una ley hecha al vapor. México está pidiendo justicia y ahora mismo, estos 
que hace Morena sirve para generar una narrativa que distrae de los problemas del país, no hay justicia, no hay 
seguridad. Otro gobierno ya hubiera tomado cartas en el asunto, este no. Por otra parte, Moreira Valdez sostuvo 
que el asesinato del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos, refleja que no hay gobierno en Guerrero. 

Morena debería tomar la decisión de pedirle a la gobernadora que se retire y a los poderes de ese estado. No 
hay control en esa entidad, han matado candidatos, políticos, funcionarios públicos y hoy decapitaron al alcalde 
de la capital, en otra nación iría hasta juicio político quien ocupe la gubernatura”. Criticó que haya una negativa 
por parte del gobierno de Guerrero y no se reconozca la realidad. Por otra parte, manifestó sus condolencias 
por el fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Cámara de Diputados, y 

reconoció la trayectoria de la maestra. 
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KAMALA HARRIS; ABORDA TEMA DEL DERECHO DE LA POSESION DE ARMAS Y DECLARA QUE ES 
DUEÑA DE UNA GLOCK 

 
La vicepresidenta estadounidense y aspirante demócrata a la presidencia de EE.UU., Kamala Harris, abordó 

el tema del derecho de los estadounidenses a la posesión de armas, la vicepresidenta Kamala Harrris, declro 
que ella es dueña de una pistola Glock. “Tengo una Glock y la tengo desde hace bastante tiempo”. Se le 
cuestiono si alguna vez había disparado el arma, Kamala Harris expreso con su característica sonrisa y dijo 
que: “Sí… En un campo de tiro. Sí, por supuesto que sí”. El expresidente Donald Trump ha sugerido que si 
Kamala Harris llega a la presidencia intentaría limitar el derecho a la tenencia de armas contemplado en la 

Segunda Enmienda de la Constitución, algo que la candidata demócrata ha desmentido. 
 

PEDRO SÁNCHEZ; SE REUNIRÁ EL VIERNES CON EL PAPA FRANCISCO, PARA ANALIZAR LA 
SITUACIÓN EN ORIENTE MEDIO 

 
El presidente Pedro Sánchez, viajará el viernes, 11 de octubre, al Vaticano para ser recibido en audiencia por 
el papa Francisco con el fin de analizar la situación en Oriente Medio. El presidente Sanchez, realizara el viaje 

a la Santa Sede, desde donde se desplazará ese mismo día a Chipre para participar en la cumbre de países 
europeos del Mediterráneo. La reunión con el papa se enmarca en la intención de Sánchez de seguir aunando 

esfuerzos en favor de la paz en Oriente Medio ante la gravedad de los acontecimientos después de haberse 
cumplido un año del inicio del conflicto entre Israel y Hamás. 
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Vila entregó Yucatán, 
acusa Dávila 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

La panista Adriana Dávila se le vio muy molesta en su gira por el sureste porque 
las quejas de la militancia fue contra el saliente gobernador, también de ese 
partido, Mauricio Vila que entregó el estado a López Obrador. 

Que no pueden aceptar que se haya vendido y dejado a los panistas en el olvido, 
si fueron ellos, la militancia la que le dio el voto para que se convirtiera en 
gobernador. 

Dávila anda en su recorrido por el país en una competencia por alcanzar la 
dirigencia nacional del PAN que lidera Marko Cortés. 

Naturalmente que le caló que un gobernador de su partido haya entregado el 
estado, sobre todo uno de los más seguros del país que se han ganado a pulso de 
administraciones, donde el propio PRI también contribuyo, se trata de Yucatán. 

Su capital, la blanca Mérida, se convirtió en las últimas dos décadas en el 
municipio o la ciudad más segura del país, esperan, hoy que le dé continuidad la 
panista, Patricia Patrón Laviada para conservar ese polo del sureste, orgullo de los 
yucatecos. 

La aspirante a la dirigencia del blanquiazul, en este sentido, comprometió que los 
panistas deben estar más firmes que nunca para evitar otro gobernador que se 
entregue al poder y, aunque no lo dijo, obviamente, a cambio de impunidad. 

Esa historia, sin duda es una repetición la que se vivió en el Senado de la 
República, con la traición que les jugó el senador Miguel Angel Yunes que se pasó 
a Morena para completar el voto de oro número 86 que les da, al partido oficial la 
mayoría calificada de dos tercios. 

Con ese voto, el líder de los morenos, Adán Augusto aseguró redondear los dos 
tercios en la Cámara Alta para poder aprobar lo que les venga en gana. 
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Por esa razón, como un trofeo, Don Adán llevó a Yunes con la Presidenta Claudia 
Sheinbaum para la foto oficial y del recuerdo, tenía que presumir su triunfo y lo 
hizo con la venía de la Primera Mandataria, desde luego que se difundió. 

Con ese revés, la panista Dávila ofreció que se tiene que corregir el rumbo del 
partido, ser más fríos en las designaciones y conocer la militancia que participará 
en elecciones, que sean confiables y comprometidos con el partido y los 
mexicanos. 

No se puede permitir que gobernadores de su partido entreguen sus estados por 
coraje de no haber sido designados en cargos importantes, o en su defecto 
dejarse amedrantar por los gobierno por el temor a ser enjuiciados. No hay como 
llevar la administración en total transparencia. 

JORGE ROMERO, DERECHITO AL PAN 
Si bien Adriana Dávila es una panista con carácter y con carrera en la militancia 
por muchos años, la realidad es que los dados están más cargados a quien fuera 
el coordinador de los diputados en San Lázaro, Jorge Romero. 

El propio ex Presidencial, Ricardo Anaya se pronunció por Romero pues consideró 
que sería un buen líder. 

Para nadie es secreto que el peso que tiene al interior el líder, Marko Cortés suma 
la mayoría de votos en la militancia que le podrá dar, sin el menor problema la 
sucesión a Romero. 

Marko Cortés tiene la mayoría a su favor y será, sin duda una sucesión etiquetada 
para Romero, pues el partido si bien sufrió la mala imagen de descredito por la 
traición del senador Miguel Angel Yunes, de pasarse a Morena, el PAN sigue 
siendo la segunda fuerza política del país. 

Su alianza con el PRI, de Alejandro Moreno “Alito”, ha fortalecido la oposición, se 
necesitan ambos ante la maquinaria de mayoría del partido oficial. 

Una de las últimas cartas de oro de la oposición, era sus cifras en la Cámara Alta, 
mantenía el famoso número de 43 escaños que frenaban, en automático la 
calificada de los morenos con 85 y, en consecuencia los amarraba de las manos 
para aprobar las reformas Constitucionales, pues les faltaría un voto. 

Ese voto fue el que Miguel Angel Yunes les ofreció, en las condiciones que sean, 
para lograr los 86, una cifra que será la parte fundamental para que Morena pueda 
aprobar lo que le venga en gana, vaya, un Congreso totalmente a su favor en 
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todas las condiciones. La oposición, simplemente tendrá que debatir y gritar, 
aunque no podrá cambiar la dirección de los morenos porque no le alcanzan los 
votos. 

OBLIGACION DEL GOBIERNO RESOLVER CASO CHILPANCINGO 
El caso que se registró en Chilpancingo, Guerrero con la ejecución y trato atroz al 
presidente municipal, Alejandro Arcos, levantó ámpula en Palacio Nacional y una 
enorme preocupación de la Presidenta Claudia Sheinbaum. 

Ayer, la Presidenta presentó su programa de seguridad, pero se ve difícil que 
pueda dar resultados de forma inmediata. 

El propio Omar García Harfuch y la secretaria de Gobernación, Rosa Isela 
Rodríguez saben que uno de los focos rojos con mayor intensidad en la 
problemática, son los cuerpos de la policía municipal y estatal. Ahí está el 
verdadero problema, porque son, en la mayoría de esos cuerpos donde se aloja la 
delincuencia organizada. 

Muchos jefes de la policía son imposición de la delincuencia a cambio de los 
recursos que aportaron para las campañas de los alcaldes. Entonces, mientras no 
se desaparezcan esas policías, será muy complicado que la Guardia Nacional que 
hoy es el Ejército mexicano, pueda resolver la seguridad que nomás no se ve que 
se apacigüe, ni mandando todas la tropas. 

 

https://indicepolitico.com/vila-entrego-yucatan-acusa-davila/  

https://indicepolitico.com/vila-entrego-yucatan-acusa-davila/
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Californians may tilt Arizona 
 

Deficit pegged at $1.8 trillion 

for latest year 
 

A mass exodus ahead of 

Milton 
 

Battered by Helene 

and now bracing for 

Milton 
 

Impuissance diplomatique 
au Proche-Orient 

Feijóo trata de frenar la bronca 
en el PP por la ley que beneficia 

a presos etarras 

Kremlin spies set on sowing 
mayhem in Britain's streets, MI5 

chief warns 

Borrell prevé que el Consejo 
Europeo no reconocerá a 

Maduro 

Votación clave por la suba de 
presupuesto en las 

universidades 

Reeves presses ahead with plans 
to borrow billions for investment 

Após cumprir obrigações legais, 
rede X é desbloqueada 

Nuevo modelo de financiamiento 
que origina mayor dependencia del 

Estado amenaza autonomía de 
universidades 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Biden instó a estadounidenses amenazados por 'Milton' a evacuar: "Es cuestión de vida o muerte" 

•Trump mantiene contacto con Putin desde que dejó Presidencia de Estados Unidos: periodista 

•Israel lanzó un nuevo ataque contra un acomodado barrio de Damasco 

•Petro aseguró que investigación a su campaña es el comienzo de un golpe de Estado 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Cámara de Diputados aprobó reforma para usar vías ferroviarias para transporte de 

pasajeros.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la reforma que permite que el 

Estado retome la facultad de ocupar las vías ferroviarias, lo que permitirá que se pueda, 

en un futuro, volver a transportar pasajeros a través de ellas. [INFOBAE, LA LISTA] 
 

MESA DIRECTIVA 
 

Designaron a Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Cámara de Diputados; Dolores 

Padierna queda como vicepresidenta.- Tras el fallecimiento de Ifigenia Martínez, la 

Cámara de Diputados aprobó los nombramientos de Sergio Gutiérrez Luna como 

presidente de la Mesa Directiva y a la morenista Dolores Padierna como vicepresidenta. El 

Pleno avaló la nueva integración de la Mesa con una votación unánime de 420 votos a 

favor. [INFOBAE, MSN, MSN, INFOBAE, INFOBAE] 
 

Estas son las importantes comisiones en la Cámara de Diputados que encabezará 

Morena.- “Se plantearon las comisiones prioritarias del grupo parlamentario; algunas 

estaban en manos de la oposición y, por prioridad, he estado conversando con los 

coordinadores de los grupos parlamentarios. Estas son Presupuesto y Cuenta Pública, 

Hacienda y Crédito Público, Defensa Nacional, Marina, Puntos Constitucionales y Justicia”, 

fueron palabras de Ricardo Monreal en el marco de la asignación de las seis comisiones 

antes citadas. Además de las comisiones prioritarias, el grupo parlamentario de Morena 

llevó a que Sergio Gutiérrez Luna fuera nombrado como nuevo presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, mientras que Dolores Padierna ocupará la 

vicepresidencia, según la reciente decisión del Pleno de la Cámara. [INFOBAE] 
Éste es el grado de estudios de Dolores Padierna, nueva vicepresidenta de la Cámara de 

Diputados.- La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, el nombramiento de la 

diputada morenista Dolores Padierna como vicepresidenta de la Mesa Directiva. Esta 

decisión fue tomada, luego de que el Grupo Parlamentario del partido de Morena 

propusiera a Sergio Gutiérrez Luna como presidente del Poder Legislativo. Mientras que en 

el lugar de Gutiérrez Luna, el partido guinda seleccionó a la diputada Dolores Padierna 

Luna para la vicepresidencia de la Cámara baja. [INFOBAE] 

 

 

 

 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/09/camara-de-diputados-aprueba-reforma-para-usar-vias-ferroviarias-para-transporte-de-pasajeros/
https://la-lista.com/poder/politica/diputados-aprueban-reforma-en-materia-de-vias-de-transporte-ferroviario-de-pasajeros
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/sergio-gutierrez-luna-y-dolores-padierna-estaran-al-frente-de-la-camara-de-diputados/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sergio-guti%C3%A9rrez-luna-ser%C3%A1-nuevo-presidente-de-la-mesa-directiva-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados/ar-AA1rUITg
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sergio-guti%C3%A9rrez-luna-rinde-protesta-como-presidente-de-la-c%C3%A1mara-de-diputados-sustituye-a-ifigenia-mart%C3%ADnez/ar-AA1rUuyP
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/quien-es-sergio-gutierrez-luna-politico-postulado-para-sustituir-a-ifigenia-martinez-tras-su-muerte/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-sergio-gutierrez-luna-nuevo-presidente-de-la-camara-de-diputados-tras-la-muerte-de-ifigenia-martinez/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/estas-son-las-importantes-comisiones-en-la-camara-de-diputados-que-encabezara-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/este-es-el-grado-de-estudios-de-dolores-padierna-la-nueva-vicepresidenta-de-la-camara-de-diputados/
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Este icono feminista vivió 99 años, los suficientes para investir a la primera mujer presidenta 

de México.- México despidió a Ifigenia Martínez, icono feminista de la izquierda política 

del país, que falleció el sábado a los 99 años, sólo cuatro días después de presidir el 

traspaso de poderes a Claudia Sheinbaum, la primera mujer presidenta de México. El 

féretro de Martínez, cubierto con la bandera mexicana, fue trasladado al Palacio 

Legislativo de San Lázaro, sede del Congreso, donde los legisladores rindieron homenaje a 

una pionera que había sido embajadora, senadora y, en el momento de su muerte, 

presidenta de la Cámara de Diputados. [LOS ÁNGELES TIMES, LE MONDE]  
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

“Mejorará”: Ricardo Monreal opina sobre la estrategia de seguridad de Sheinbaum para 

mejorar la situación en México.- El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal Ávila, señaló que hay confianza en que la inseguridad en el país 

aminorará con la estrategia que implementará la presidenta Claudia Sheinbaum en esta 

materia. [INFOBAE] 
 

Los Beltrones se exilian del PRI tras el triunfo de ‘Alito’ Moreno.- El senador Manlio Fabio 

Beltrones y su hija, la diputada Sylvana Beltrones, que han llegado por la vía plurinominal 

a sus cargos, han hecho anuncios por separado sobre la nueva dirección de su vida 

política y partidista. [...] La hija única del priista, tan polémica como él, seguirá en la 

dirección de la Fundación Beatriz Beltrones, dedicada desde hace dos décadas a la 

detección del cáncer cervicouterino y de mama. En su publicación ha dejado 

agradecimientos al coordinador de la bancada, Rubén Moreira, cercano a Alito y a sus 

compañeros de bancada, sin hacer mención del dirigente. “Confío en que su voz, aunque 

no se escuche, tendrá eco, porque cuando se habla con la verdad, las palabras 

trascienden y generan cambios”, lanzó la diputada a sus correligionarios. [EL PAÍS]  
 

LEGISLATIVO 
 

CCE agradeció oportunidad de colaborar en propuestas para regulación de reforma 

judicial.- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) agradeció a la presidenta Claudia 

Sheinbaum la oportunidad de colaborar en propuestas para las leyes secundarias de la 

reforma judicial. [FORBES] 
 

SENADO 

 

Noroña confirmó recuperación del diálogo con el Poder Judicial tras promulgación de la 

reforma.- En el marco de la sesión solemne en conmemoración del Bicentenario de la 

instauración de la Cámara de Senadores, realizada en la sede histórica de la Casona de 

Xicoténcatl, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Gerardo Fernández 

Noroña, recibió la visita de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación Norma Piña, con quien sostuvo una reunión. [INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE, 

FORBES, EL PAÍS] 

https://www.latimes.com/world-nation/story/2024-10-07/mexico-honors-legacy-of-ifigenia-martiinez-late-feminist-icon-who-inspired-president-sheinbaum
https://www.lemonde.fr/disparitions/article/2024/10/09/la-mort-d-ifigenia-martinez-figure-tutelaire-de-la-gauche-mexicaine_6347411_3382.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/mejorara-ricardo-monreal-opina-sobre-la-estrategia-de-seguridad-de-sheinbaum-para-mejorar-la-situacion-en-mexico/
https://elpais.com/mexico/2024-10-08/los-beltrones-se-exilian-del-pri-tras-el-triunfo-de-alito-moreno.html
https://www.forbes.com.mx/cce-agradece-oportunidad-de-colaborar-en-propuestas-para-regulacion-de-reforma-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/08/norma-pina-se-reune-con-gerardo-fernandez-norona-en-el-senado/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/fernandez-norona-dio-la-mas-cordial-bienvenida-a-norma-pina-en-el-senado/
https://www.forbes.com.mx/norona-se-reune-con-ministra-pina-celebra-restablecimiento-del-dialogo/
https://elpais.com/mexico/2024-10-09/el-gobierno-de-claudia-sheinbaum-retoma-el-dialogo-con-la-corte-y-su-presidenta-norma-pina.html
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Canciller De la Fuente expuso prioridades de política exterior del Gobierno de Sheinbaum.- 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE, Cancillería) de México, Juan Ramón 

de la Fuente, expuso las prioridades de la política exterior del Gobierno de la presidenta 

Claudia Shienbaum al comparecer ante el Senado mexicano. [SWISSINFO, SWISSINFO, 

FORBES, INFOBAE, FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Este es el plan de seguridad de Sheinbaum: ‘No va a regresar la guerra contra el narco de 

Calderón’, asegura.- La presidenta Claudia Sheinbaum presentó su plan nacional de 

seguridad enfocado en “atender las causas de la violencia” y con la promesa de que no 

haya “una guerra contra el narcotráfico”, en medio del récord de más de 190,000 

asesinatos durante el Gobierno anterior. [...] El secretario de Seguridad anunció la creación 

de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial y una reforma presidencial para 

crear el Sistema Nacional de Inteligencia. [FORBES, FRANCE 24, RT INFOBAE, LA POLÍTICA 

ONLINE, SPUTNIK, PRENSA LATINA, EFE, TELEMUNDO, REUTERS, FINANCIAL TIMES, 

BLOOMBERG, WASHINGTON POST, INDEPENDENT, CNN, SWISSINFO, LOS ANGELES TIMES] 
 

"Vamos a trabajar con cualquiera de los dos": Sheinbaum sobre las elecciones 

presidenciales en Estados Unidos.- La mandataria mexicana, Claudia Sheinbaum, declaró 

que su Gobierno colaborará de manera cercana con cualquiera de los contendientes en 

las elecciones presidenciales de Estados Unidos, que se disputarán el 5 de noviembre de 

2024. [SPUTNIK, FORBES] 
 

Sheinbaum nombró a Sergio Salomón Céspedes como titular del Instituto Nacional de 

Migración.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, nombró a Sergio Salomón 

Céspedes como el nuevo titular del Instituto Nacional de Migración. Actualmente, el 

funcionario mexicano es el gobernador de Puebla, estado en el centro de ese país 

latinoamericano. [SPUTNIK, RT, FORBES, EL PAÍS, LA POLÍTICA ONLINE, CNN] 
 

Sheinbaum exigió a Estados Unidos que aclare la captura de El Mayo: “Todavía no se 

recibe información suficiente”.- La presidenta hace un primer llamado de atención a 

Washington sobre la crisis de violencia en Sinaloa y pone la cooperación en seguridad en 

el centro de la relación bilateral y de la próxima reunión con el embajador Ken Salazar. [EL 

PAÍS] 
 

Opinión|Sheinbaum, la ama de casa.- Desde que Claudia Sheinbaum se convirtió en la 

primera presidenta de México, el término “Presirvienta” figura con cierta frecuencia en 

redes sociales y chats privados. La palabra, fusión entre “presidenta” y “sirvienta” —un 

término despectivo para referirse a una trabajadora del hogar— es usado en referencia a 

la mandataria de forma socarrona y arrogante entre quienes se le oponen. [EL PAÍS] 
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México necesita inversión privada en energía: Marcelo Ebrard.- La nueva presidenta de 

México planea establecer reglas claras para la inversión privada en el sector eléctrico, dijo 

un alto funcionario del gabinete, al reconocer que el Estado no cuenta con recursos 

suficientes para ampliar el uso de energías renovables y resolver los problemas de 

suministro y distribución de electricidad.Sin embargo, en realidad, el término, lejos de 

evidenciar cualquier falla de carácter de Sheinbaum, más bien reitera lo profundamente 

clasista que es la oposición mexicana. Y lo alejada que está de representar al votante 

promedio. [BLOOMBERG, LA POLÍTICA ONLINE, FORBES, SWISSINFO, SPUTNIK] 
De las calles de Culiacán a atender la crisis en Guanajuato: Omar García Harfuch se 

estrena como el nuevo zar de la seguridad.- El nuevo secretario de Seguridad Pública se 

presentó caminando por las calles de Culiacán, el epicentro de la guerra entre Ismael El 

Mayo Zambada y Los Chapitos, junto al titular de la Defensa Nacional, el general Ricardo 

Trevilla y un grupo de militares. Así se estrenó Omar García Harfuch como el hombre en 

que la presidenta, Claudia Sheinbaum, ha confiado la tarea de combatir al crimen 

organizado y pacificar al país. [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA] 

Gobierno de México reveló que el alcalde decapitado no pidió protección y estaba solo 

cuando fue atacado.- El ministro de Seguridad de México, Omar García Harfuch, explicó 

que el alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos, asesinado y decapitado el domingo, no 

había solicitado protección de ningún tipo y que acudió solo sin escolta a la reunión a la 

que antes de llegar fue interceptado. [EUROPA PRESS, CNN, FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 
 

JUDICIAL 
 

SCJN admitió tres consultas para analizar impugnaciones a reforma judicial.- El Pleno de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió tres nuevas consultas para 

analizar las impugnaciones contra la reforma al Poder Judicial de la Federación que el 

pasado 15 de septiembre promulgó el expresidente Andrés Manuel López Obrador para 

elegir en las urnas a jueces y magistrados. [FORBES] 
 

Opinión|‘Sí hay poder humano y legítimo para detener la reforma judicial’: magistrada.- 

Después de varios meses de tensión y de haberse aprobado una reforma judicial llena de 

violaciones de forma y de fondo, jueces y magistrados federales, haciendo manifiesto su 

manejo de las instituciones jurídicas, presentaron una consulta ante la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) con la intención de que este máximo órgano de justicia del 

país revise la validez material y formal de tan cuestionada reforma. [FORBES] 
 

MIGRACIÓN 
 

Migrantes varados en la frontera norte de México hallan en el arte un sustento económico.- 

La organización civil Centro 32 impulsa el arte entre migrantes varados en Tijuana, la mayor 

ciudad de la frontera de México con Estados Unidos, como una herramienta de terapia y 

también de sustento económico para librar las barreras del acceso al trabajo. [EFE] 
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GENERAL 
 

Cuatro alcaldes de México piden protección tras la decapitación de otro.- Cuatro 

alcaldes de México han pedido protección a las autoridades federales después de que 

un colega fuera decapitado la semana pasada en el sureño estado de Guerrero, 

informaron fuentes oficiales. [WASHINGTON POST] 
 

Análisis|"El asesinato del alcalde Alejandro Arcos estaría relacionado con el control de 

negocios de droga".- "Todavía no hay mucha claridad sobre los motivos de este crimen 

atroz al alcalde en Chilpancingo. El 3 de octubre habían asesinado a su secretario de 

Gobierno y después, a quien iba a ser su secretario de Seguridad. La prensa local, junto a 

la presidenta, Claudia Sheinbaum, cuenta que él iba a una reunión y que habría 

mantenido encuentros con algunos dirigentes que operan el crimen organizado", afirmó a 

Acentos, Ricardo Perez, corresponsal en México. [SPUTNIK] 
 

Sinaloa, zona de guerra tras una traición en el Cártel.- La parálisis se ha apoderado de la 

economía local, ya que muchos empleados han dejado de ir a trabajar y las empresas 

han reducido sus horarios o suspendido por completo sus operaciones. La capital, 

Culiacán, ya ha sufrido pérdidas de cientos de millones de dólares, según los líderes 

empresariales. Con más de 140 muertos en tan solo un mes, funcionarios temen que la 

violencia se extienda pronto por todo el país, lo que pone en juego los intereses de la 

nueva presidenta de México, Claudia Sheinbaum. [NEW YORK TIMES] 
 

Reyes de España no asistirán a la FIL de Guadalajara por temas de ‘agenda’.- La 

delegación española espera que la Feria Internacional del Libro de Guadalajara sea un 

espacio de “encuentro”, expresó Jordi Martí Grau, secretario de Estado de Cultura del 

Gobierno de España, país invitado, en medio de las tensiones diplomáticas con México. 

[FORBES] 
México, lejos de cerrar la brecha de género en puestos directivos: solo 3 % de las empresas 

tiene como líder a una mujer.- La presencia de mujeres en puestos directivos y en los 

consejos de administración de las empresas mexicanas sigue en mínimos. Un análisis del 

Instituto Mexicano para la Competitividad a 209 compañías listadas en la Bolsa Mexicana 

de Valores revela que este año los espacios ocupados por las mujeres en áreas de alto 

mando son escasos y van a la baja, respecto a la evaluación de 2023. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Un dron ucraniano golpean otro depósito de armas en Rusia, según autoridades.- Un dron 

ucraniano golpeó un importante depósito de armas dentro de Rusia, dijo el Ejército 

ucraniano, tres semanas después de que otra aeronave no tripulada atacara una 

importante armería rusa y tres días después de que un dron volara una importante terminal 

de petróleo en Crimea, ocupada por Rusia. [THE INDEPENDENT] 
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Rusia anunció nuevos avances en la provincia ucraniana de Donetsk con la toma de dos 

nuevas localidades.- Las autoridades de Rusia anunciaron nuevos avances en el marco 

de su ofensiva en la provincia ucraniana de Donetsk, situada en el este del país, con la 

toma de dos nuevas localidades. [EUROPA PRESS] 
 

Rusia anunció que líneas directas de emergencia con Estados Unidos y la Organización 

del Tratado del Atlántico Norte se mantienen.- Rusia aclaró que sigue manteniendo 

líneas directas de emergencia con Estados Unidos y la Organización del Tratado del 

Atlántico Norte para evitar malentendidos y escalamientos de conflictos, lo cual ha sido 

determinante en diferentes momentos de la historia. Ahora se vuelve fundamental con 

la amenaza del hipotético uso de armas nucleares, tema que cada día es más 

recurrente en la guerra en Ucrania. Mientras tanto, en el campo de batalla, el Ejército 

ucraniano dijo que derribó 18 drones rusos durante la noche. [FRANCE 24] 
SANCIONES A RUSIA 
 

Unión Europea adoptó nuevo plan de sanciones frente a injerencias y sabotajes de Rusia.- 

La Unión Europea adoptó un nuevo régimen de sanciones para responder a las acciones 

desestabilizadoras de Rusia fuera de sus fronteras y contra sistemas democráticos 

europeos, como injerencias en procesos electorales o sabotajes económicos. [EUROPA 

PRESS, EURO EFE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Orbán dijo que celebrará con champán si gana Trump y pide a Unión Europea prepararse 

para debatir estrategia en Ucrania.- El primer ministro húngaro, Viktor Orbán, aseguró que 

celebrará la vuelta de Donald Trump a la Casa Blanca si se produce el próximo noviembre, 

asegurando que la Unión Europea debe estar lista para debatir sobre la estrategia hacia 

Ucrania si se produce un cambio de administración en Estados Unidos. [EUROPA PRESS, 

SWISSINFO, EFE] 
 

Corea del Sur ve "muy probable" que Kim Jong Un envíe tropas norcoreanas a Ucrania.- El 

Gobierno de Corea del Sur consideró "muy probable" que el régimen norcoreano 

despliegue militares en Ucrania para ayudar en la invasión iniciada por Rusia en febrero 

de 2022, una hipótesis que Seúl no había planteado de manera tan clara hasta ahora 

pese a los evidentes lazos militares entre Pyongyang y Moscú. [EUROPA PRESS, YONHAP] 
 

GENERAL 
 

Rusia aumentó los salarios para atraer a voluntarios a combatir en Ucrania.- Las 

autoridades de varias regiones rusas anunciaron aumentos considerables de salarios y 

primas para atraer voluntarios para ir a combatir en Ucrania, en su tercer año de ofensiva. 

[SWISSINFO] 
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Ucrania trabaja duramente para realizar las reformas necesarias para formar parte de la 

Unión Europea.- La presidenta de la Asociación Ucraniana de Consejos Regionales y de 

Distrito y jefa del Consejo Regional de Járkov, Tetiana Yehorova Lutsenko, señaló en el 

pleno del Comité Europeo de las Regiones que el Parlamento de Ucrania trabaja 

duramente para realizar las reformas necesarias para unirse a la Unión Europea. [EURO EFE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Total de muertos en Gaza roza 42.000, mientras persisten ataques israelíes de norte a sur.- 

De acuerdo con el Ministerio de Salud gazatí, al menos 56 personas fueron asesinadas en 

24 horas, mientras el total de víctimas mortales asciende a al menos 41.965 personas. Gran 

parte de las nuevas embestidas se concentraron en el norte, en Jabalia. [FRANCE 24, DW] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 
 

Israel anunció la muerte de tres miembros de Hamás supuestamente implicados en los 

ataques del 7 de octubre.- El Ejército de Israel aseguró que durante la última semana ha 

matado a tres miembros de Hamás que supuestamente participaron en los ataques 

perpetrados el 7 de octubre de 2023 en varios bombardeos en la Franja de Gaza, incluido 

uno contra una escuela. [EUROPA PRESS] 
 

Primer ministro palestino anunció un equipo para la reconstrucción de la Franja de Gaza.- 

El primer ministro palestino, Mohamad Mustafá, anunció la formación de un equipo para 

la reconstrucción de la Franja de Gaza, sometida desde hace más de un año a una 

ofensiva militar de Israel en respuesta a los ataques ejecutados el 7 de octubre de 2023 

por Hamás y otras facciones palestinas. [EUROPA PRESS] 
 

Hamás criticó a la Autoridad Palestina por detener a manifestantes que celebraban los 

ataques del 7 de octubre.- Hamás criticó a la Autoridad Palestina por detener a numerosos 

manifestantes que participaban en una marcha celebrando el primer aniversario de los 

ataques del 7 de octubre de 2023 en la ciudad cisjordana de Ramala. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Guerra en Gaza ha traído una “crisis humanitaria, diplomática y moral”, dijo el secretario 

general de la ONU.- Los 12 meses transcurridos tras el estallido de la guerra en Gaza han 

supuesto para el mundo “un año de crisis: una crisis humanitaria, una crisis política, una 

crisis diplomática y una crisis moral”, lamentó el secretario general de la ONU, António 

Guterres, quien previó que la guerra entra ahora “en un segundo año atroz y abominable”. 

[EFE, FORBES] 
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Guterres destacó la labor "irremplazable" de la UNRWA ante su posible suspensión en 

territorios palestinos.- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, puso en 

valor la "irremplazable" labor de la agencia de la ONU para los refugiados palestinos 

(UNRWA) en un alegato que se produce en respuesta a la propuesta de ley planteada en 

el Parlamento israelí (Knesset) para suspender sus actividades en Israel, afectando así a los 

territorios palestinos ocupados. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Israel lanzó un nuevo ataque contra un acomodado barrio de Damasco.- Israel lanzó un 

nuevo ataque contra un edificio residencial ubicado en un acomodado barrio de 

Damasco que ya ha sido objeto de otras dos acciones atribuidas al Estado judío en la 

última semana, informaron la agencia de noticias estatal siria SANA y otras fuentes. 

[SWISSINFO, EFE, RT, DW] 
 

Israel planea ataque contra Irán. Sus opciones van de lo simbólico a lo severo.-  Israel ha 

prometido responder al intenso ataque con misiles que lanzó Irán la semana pasada. La 

manera en que lo haga conlleva un enorme riesgo y podría tener inmensas repercusiones 

para ambas naciones, Oriente Medio y el resto del mundo. [AP] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Hezbolá lanzó su mayor ataque con proyectiles contra Haifa; Israel ejecutó un nuevo 

bombardeo en Beirut.- El partido-milicia chií Hezbolá lanzó más de 80 proyectiles contra la 

ciudad de Haifa, situada en el norte de Israel, en el que supone su mayor ataque contra 

la localidad tras un año de enfrentamientos, un suceso que tiene lugar en una jornada en 

la que el Ejército israelí ejecutó un nuevo bombardeo contra supuestos "objetivos" del 

grupo en la capital libanesa, Beirut. [EUROPA PRESS, AP] 
 

Hezbolá apoya esfuerzos para un alto al fuego en Líbano, según líder adjunto.- Hezbolá, 

apoyado por Irán y que ha sufrido importantes golpes de Israel en Líbano, dejó la puerta 

abierta a un alto el fuego negociado después de que su enemigo subió la apuesta con 

nuevas incursiones en el sur del país. [FORBES ] 
 

Netanyahu amenazó con una “larga guerra” a Líbano.- En unas declaraciones que 

apelaban directamente a los libaneses para que "liberen al país de Hezbolá", Netanyahu 

amenazó a la población libanesa con "una larga guerra que traerá destrucción y 

sufrimiento similar al que vemos en Gaza". "Tienen la oportunidad de salvar al Líbano antes 

de que caiga en el abismo", dijo el dirigente israelí, asegurando que si el país se libera de 

Hezbolá, la guerra, que deja más de 2.100 muertos del lado libanés, podrá terminar. [DW, 

FORBES, LA LISTA] 
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Israel anunció muerte del jefe de operaciones logísticas de Hezbolá en un bombardeo en 

Beirut.- El Ejército de Israel anunció la muerte del jefe de operaciones logísticas del partido-

milicia chií Hezbolá en un bombardeo ejecutado contra la capital de Líbano, Beirut, 

extremo sobre el que el grupo no se pronunció por el momento, en medio de la invasión 

desatada la semana pasada y ante la intensificación de los ataques aéreos durante las 

últimas tres semanas. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, REUTERS, DW] 
 

Ejército de Israel anunció envío de una cuarta división a Líbano en el marco de la invasión.- 

El Ejército de Israel anunció el despliegue de otra división en territorio libanés, con lo que 

aumentan a cuatro las implicadas en la invasión de Líbano, desatada hace una semana, 

tras más de 11 meses de combates con el partido-milicia chií Hezbolá. [EUROPA PRESS, 

TELEMUNDO, EL PAÍS, SPUTNIK] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

OMS reportó 65 trabajadores sanitarios muertos de ataques en el Líbano desde 

septiembre.- Al menos 65 trabajadores de salud murieron en Líbano por ataques contra 

instalaciones sanitarias desde el 17 de septiembre, declaró el director adjunto de 

emergencias de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para Líbano, Ian Clarke. 

[SPUTNIK] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden instó a los estadounidenses amenazados por 'Milton' a evacuar: "Es cuestión de vida 

o muerte".-  El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, exhortó a los ciudadanos de Florida 

que viven en zonas amenazadas por la inminente llegada del huracán 'Milton' a atender 

las recomendaciones de las autoridades y evacuar cuanto antes, ya que "es una cuestión 

de vida o muerte". [EUROPA PRESS, SWISSINFO, FRANCE 24, EFE, RT, DW, NEW YORK TIMES, 

WASHINGTON POST, FORBES] 
 

POLÍTICA 
 

Harris aventaja a nivel nacional a Trump en una encuesta.- La candidata demócrata a la 

Casa Blanca, Kamala Harris, aventaja ligeramente a nivel nacional a su rival republicano, 

Donald Trump, según una encuesta publicada, cuando faltan cuatro semanas para las 

elecciones estadounidenses.  [SWISSINFO, FORBES, DW] 
 

Trump mantiene contacto con Putin desde que dejó la presidencia de Estados Unidos, 

según el periodista Bob Woodward.- El candidato republicano a las elecciones 

presidenciales de Estados Unidos, Donald Trump, ha mantenido contacto con el 

presidente ruso, Vladímir Putin, tras su salida de la Casa Blanca en enero de 2021 y ha 

hablado con él por teléfono al menos siete veces. [EL PAÍS, SWISSINFO, FRANCE 24, 

UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES] 
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https://noticiaslatam.lat/20241008/israel-declara-haber-eliminado-al-sucesor-del-secretario-general-de-hizbula-1158094093.html
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https://www.dw.com/es/israel-asegura-haber-matado-a-otro-comandante-de-hezbol%C3%A1-en-un-bombardeo-en-beirut/a-70431579
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-israel-anuncia-envio-cuarta-division-libano-marco-invasion-20241008084313.html
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https://noticiaslatam.lat/20241008/la-oms-reporta-65-trabajadores-sanitarios-muertos-de-ataques-en-el-libano-desde-septiembre-1158097129.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/%22si-se-quedan%2c-morir%c3%a1n%22%3a-florida-llama-a-evacuar-ante-la-llegada-del-hurac%c3%a1n-milton/87695872
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20241008-evac%C3%BAen-ahora-biden-urge-a-la-poblaci%C3%B3n-de-florida-ante-la-proximidad-del-hurac%C3%A1n-milton
https://efe.com/mundo/2024-10-08/eeuu-huracan-milton/
https://actualidad.rt.com/actualidad/525880-biden-milton-ser-peor-huracan-florida-siglo
https://www.dw.com/es/milton-podr%C3%ADa-ser-la-peor-tormenta-en-florida-en-un-siglo/a-70438948
https://www.nytimes.com/live/2024/10/08/weather/hurricane-milton-florida/milton-poses-an-extremely-serious-threat-to-florida-heres-the-latest?searchResultPosition=13
https://www.washingtonpost.com/weather/2024/10/08/hurricane-milton-florida-live-updates/
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https://www.univision.com/noticias/politica/llamadas-secretas-trump-putin-insultos-biden-netanyahu-explosivas-revelaciones-bob-woodward
https://www.nytimes.com/es/2024/10/08/espanol/estados-unidos/trump-putin-woodward-libro.html
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Trump se instala en la xenofobia como eje de su campaña.- Donald Trump se abrió paso 

hacia la Casa Blanca en 2016 a lomos de un discurso xenófobo y racista y cree que esa es 

la mejor manera de recuperar la presidencia ocho años después. El candidato 

republicano ha redoblado su apuesta con alusiones a los “malos genes” que están 

llevando al país los inmigrantes criminales, dos palabras que asocia continuamente. Trump 

ha convertido a la inmigración irregular en el chivo expiatorio de todos los problemas que 

aquejan a Estados Unidos. [EL PAÍS] 
 

JUDICIAL 
 

Supremo de Estados Unidos se inclina por mantener la regulación de armas de fabricación 

casera.- El Tribunal Supremo de Estados Unidos pareció inclinarse por mantener la 

regulación de la Administración de Joe Biden sobre las llamadas armas fantasma, aquellas 

que son de fabricación casera. [EFE, FORBES] 
 

GENERAL 
 

14 estados de Estados Unidos demandan a TikTok por ser dañina para la salud mental 

infantil.- 14 fiscales estatales de Estados Unidos demandaron a la red social china de vídeos 

TikTok por ser dañina para la salud mental infantil y la acusaron de usar un sistema de 

contenidos adictivo para lucrarse con los usuarios más jóvenes. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, 

TELEMUNDO, LA LISTA] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 
 

Cuba solicitó formalmente su incorporación a los BRICS.- El Gobierno de Cuba solicitó 

formalmente la incorporación del país a los BRICS, una alianza lanzada por Brasil, Rusia, 

India, China y Sudáfrica y que el año pasado abrió la puerta a nuevos socios, con el 

objetivo de convertirse en contrapeso a otros bloques dominados por potencias 

occidentales. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, FORBES] 
 

NICARAGUA 
 

ONG registró 108 casos de violencia contra la comunidad LGTBIQ+ en Nicaragua en 2024.- 

Al menos 108 casos de violencia se han registrado contra la comunidad LGTBIQ+ en lo que 

va de año en Nicaragua, incluídas ocho muertes violentas, de acuerdo con un informe 

divulgado por un organismo defensor de la diversidad sexual. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 
 

Una mujer denunció al presidente de Bolivia por acoso y abuso de poder.- El presidente 

de Bolivia, Luis Arce, fue denunciado por una mujer que dice que fue víctima de acoso y 

abuso de poder por parte del mandatario, a cambio, supuestamente, de ser nombrada 

viceministra de Deportes, algo que finalmente no ocurrió. [EFE, EL PAÍS] 
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Morales confirmó que declarará por el caso de supuesto abuso: "Hay 200 abogados 

dispuestos a defenderme".- El expresidente de Bolivia, Evo Morales, confirmó que acudirá 

a declarar por el supuesto caso de abuso de menores que habría cometido en 2016 

después de que recibiera personalmente en Cochabamba la notificación de la Fiscalía. 

"Hay 200 abogados dispuestos a defenderme gratuitamente", dijo. [EUROPA PRESS, EFE, 

FRANCE 24 BLOOMBERG] 
 

BRASIL 
 

Es “una victoria para Brasil”: Gobierno celebró pago de las multas por parte de X; Supremo 

desbloqueó la red social.- El Ministro de Comunicaciones de Brasil, Juscelino Filho, afirmó 

que “es una victoria para el país” que la red social X “se haya adaptado a la legislación” 

y haya pagado las multas de 28,6 millones de reales (5,2 millones de dólares o 4,7 millones 

de euros) impuestas por la Corte Suprema. [SWISSINFO, FORBES, SWISSINFO, SWISSINFO, EFE, 

FRANCE 24, DW, RT] 
 

Derecha creció en las últimas elecciones locales de Brasil y el partido de Bolsonaro queda 

como el más votado.- Las pasadas elecciones locales en Brasil dejaron tras de sí un 

crecimiento de las fuerzas más a la derecha, entre ellas el Partido Liberal del expresidente 

Jair Bolsonaro, que consiguió el domingo 15,7 millones de votos, lo que supone más de un 

230 % con respecto a los resultados conseguidos en 2020. [EUROPA PRESS] 
 

COLOMBIA 
 

Petro aseguró que investigación a su campaña es el comienzo de un golpe de Estado.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, aseguró en su cuenta de X que “ha comenzado 

el golpe de Estado” tras la decisión del Consejo Nacional Electoral (CNE) de “abrir 

investigación y formular cargos a la campaña” del mandatario en 2022 por presuntas 

irregularidades en su financiación. [SWISSINFO, LA LISTA, EFE, DW, RT] 
 

Gobierno colombiano expide decreto para reglamentar uso proporcional de fuerza 

policial.- El Gobierno colombiano expidió un decreto para reglamentar el “uso 

proporcional y diferenciado” de la fuerza por parte la Policía, con lo que busca dar 

prioridad a la protección de la vida y los derechos humanos, informó este martes el 

Ministerio de Defensa. [SWISSINFO] 
 

URUGUAY 
 

Delfín de Mujica lidera la intención de voto para las elecciones en Uruguay.- El izquierdista 

Yamandú Orsi, delfín del exmandatario José Mujica y candidato del opositor Frente 

Amplio, lidera la intención de voto para las elecciones en Uruguay, contienda que se 

encamina a dirimirse en una segunda vuelta, de acuerdo con los últimos sondeos. 

[FRANCE 24] 
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VENEZUELA 

Asamblea Nacional de Venezuela pidió al Gobierno de Maduro romper relaciones con 

España.- La Asamblea Nacional de Venezuela, controlada por el chavismo, ha aprobado 

este martes un acuerdo para instar al Gobierno del presidente venezolano, Nicolás 

Maduro, a romper relaciones diplomáticas y comerciales con España. [EUROPA PRESS, 

SWISSINFO, DW, RT, EFE] 

 

EUROPA 

FRANCIA 
 

Asamblea Nacional francesa tumbó la iniciativa de la izquierda para intentar destituir a 

Macron.- La Asamblea Nacional de Francia no estudiará en el pleno la iniciativa 

planteada por la izquierda para tratar de destituir al presidente del país, Emmanuel 

Macron, después de que el órgano que reúne a los distintos partidos políticos acordó 

paralizar el procedimiento de forma definitiva. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA] 
 

NORUEGA 
 

Noruega elevó nivel de amenaza terrorista de moderado a alto ante posibles ataques a la 

comunidad judía.- El Servicio de Seguridad de la Policía de Noruega elevó el nivel de 

amenaza terrorista de moderado a alto debido a la escalada de la violencia en Oriente 

Próximo y a la posibilidad de que se produzcan ataques contra la comunidad judía e 

israelí. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 
 

China anunció paquete de inversión en su economía que decepciona a los mercados.- 

La agencia de planificación económica china anunció un paquete de medidas 

destinadas a impulsar su economía, pero se abstuvo de proponer nuevas e importantes 

iniciativas de gasto. El nuevo plan es considerado “insuficiente” por el sector empresarial 

y desanimó a los inversores en las bolsas. [FRANCE 24, REUTERS] 
 

JAPÓN 
 

Japón disolvió la Cámara Baja antes de las elecciones.- El primer ministro de Japón, 

Shigeru Ishiba, disolvió la Cámara Baja, en una reunión extraordinaria de su Gabinete y 

como paso previo a las elecciones generales que se celebrarán el próximo 27 de octubre. 

[DW, SWISSINFO] 
 

NEPAL 
 

Hallaron los cadáveres de cinco alpinistas rusos desaparecidos en el Himalaya.- Las 

autoridades de Nepal informaron que se hallaron los cuerpos sin vida de cinco alpinistas 

rusos dos días después de que se denunciara su desaparición tras realizar una expedición 

al macizo montañoso Dhaulagiri, en el Himalaya. [EUROPA PRESS, AP] 
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